

Zeitschrift: Argovia : Jahresschrift der Historischen Gesellschaft des Kantons Aargau

Herausgeber: Historische Gesellschaft des Kantons Aargau

Band: 89 (1977)

Buchbesprechung: Aargauische Bibliographie 1976

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Aargauische Bibliographie 1976

mit Nachträgen zu den vorangehenden Jahren.
Bearbeitet in der Aargauischen Kantonsbibliothek

Abkürzungen

AbN	Aarburger Neujahrsblatt.	JZurz	Jahresschrift der Historischen Vereinigung des Bezirks Zurzach.
AK	Aargauer Kurier. Aarau.	LN	Lenzburger Neujahrsblätter.
AM	Aarauer-Mappe.	NZZ	Neue Zürcher Zeitung.
AN	Aarauer Neujahrsblätter, Neue Folge.	RhN	Rheinfelder Neujahrsblätter.
Arg	Argovia. Jahresschrift der Historischen Gesellschaft des Kantons Aargau.	RWölf	Gemeinde Wölflinswil, Gemeinde Oberhof: Rückblende. Dorfchronik.
AT	Aargauer Tagblatt, Aarau.	SeSp	Seener Spiegel. Überreicht von Heimatschutzkommision und Gemeinderat Seon.
AT/LS	Aargauer Tagblatt, Ausgabe Lenzburg/Seetal.	UKD	Unsere Kunstdenkmäler. Mitteilungsblatt für die Mitglieder der Ges. für schweiz. Kunstgeschichte.
AT/NBZ	Aargauer Tagblatt, Ausgabe Neue Bürger-Zeitung.	UUns	Unter uns. Das Magazin der Region Limmattal.
AV	Aargauer Volksblatt, Baden.	Vind	Gesellschaft Pro Vindonissa: Jahresbericht. Brugg.
BaN	Badener Neujahrsblätter.	VJS	Vom Jura zum Schwarzwald. Blätter für Heimatkunde.
BaT	Badener Tagblatt.	WA	Neue Folge.
BgN	Brugger Neujahrsblätter.	ZAK	Wohler Anzeiger. Volkszeitung für das Freiamt. Wohlen. Zeitschrift für Schweizerische Archäologie und Kunstgeschichte.
BgT	Brugger Tagblatt (Kopfblatt des AT).	ZN	Zofinger Neujahrsblatt.
BreN	Bremgarter Neujahrsblätter.	ZT	Zofinger Tagblatt.
DBosw	Dorfchronik Boswil.		
DMuri	Dorfchronik von Muri.		
FB	Fricktal-Bote. Frick.		
FK	Freämter Kalender. Ein Aargauer Volksbuch. Wohlen.		
FT	Freämter Tagblatt.		
Gesn	Gesnerus. Vierteljahresschrift, hg. von der Schweiz. Ges. für Geschichte der Medizin und der Naturwissenschaften.		
HSeet	Heimatkunde aus dem Seetal. Seengen.		
HWigg	Heimatkunde des Wiggertales. Willisau.		
JWyn	Jahresschrift der Historischen Vereinigung Wynental.		

1. Allgemein (Archäologie bis Zoologie)

- 1 *Aargau*. Von Eduard Gerber, Urs Heinz, Rosmarie Kaufmann, Matthias Sixer. Neuenburg 1976. = (Schweizer Kantone, 17.)
- 2 - Der Aargau als Industriekanton. Von W. In: BaT 23.7.1976, S. 19.
- 3 - (Aargauer-Verein) «*Argovia*» Genf: 100 Jahre, 1874–1974. Genf 1974.
- 4 - «*Argovie mon pays*» am Comptoir. Als Gastkanton vom 11.–26.9. in Lausanne. In: AT 20.8.1976, S. 5.
- 5 - - (Gerber, Eduard:) *Argovie, mon pays*. Der Aargau als Gastkanton am Comptoir Suisse Lausanne. Aarau 1976.
- 6 - - Art argovien d'aujourd'hui. (Exposition) Musée cantonal des Beaux-Arts, Lausanne, 4.9.–3.10.1976. (Aarau) 1976.
- 7 - - Fröhlich, Heinz: *Argovie, mon pays*. (Bildbericht.) In: AT 11.9.1976, S. 21. – Dazu: Was ist typisch für den Kanton Aargau? In: AT 22.9., S. 7 ill.; 27.9.
- 8 - - Th(almann, Hans:) Impressionen, Gedanken und Reaktionen von der Aargauer Präsenz. In: AT 13.9.1976, S. 9, Abb. – Dazu: AT 25.9.1976, S. 7, Abb. – S. auch Nr. 209.
- 9 - Greiner, Hans: Wie der Aargau eidgenössisch wurde. Vortrag von Dr. J. J. Siegrist. In: ZT 21.2.1976.
- 10 - Hauswirth, Fritz: Der Bau der Burg im Lichte der Forschung. In: ZT 29.1.1976.
- 11 - Müller, Georg: Wählbarkeit der Funktionäre der selbständigen Staatsanstalten in den Großen Rat. In: Brennpunkt 73, 1976, S. 97–102.
- 12 - Vischer, Eduard: Aargauische Frühzeit, 1803–1852. Gesammelte Studien. In: Arg 88, 1976, S. 5–372, und SA. Aarau 1976.
- 13 - Widmer, Hanspeter: Unser Kanton an der Jahreswende. In: AT 31.12.1976.
- 14 - Widmer, Rudolf: Der Batzen. Aus der Geschichte einer alten Münze. In: ZT 26.3.1976, Abb.
- 15 *Archäologie und Denkmalpflege*: Aargau, Europäisches Jahr für Denkmalpflege und Heimatschutz 1975, Kantonales Komitee: Schlußbericht. Aarau (1975). (maschinenschr.)
- 16 - - Die Aktivitäten der einzelnen Kantone: Kanton Aargau. Von Peter Felder. In: UKD 27, 1976, S. 59–122, ill.
- 17 - - Liste der im Jahre 1975 durchgeführten Restaurierungen und Ausgrabungen. (Darin von Abtwil bis Wislikofen 14 Objekte im Aargau). In: UKD 27, 1976, S. 45–58, ill.
- 18 - - Schwabe, Erich: Die zwölf vom Europarat prämierten Gemeinden (Darunter:) Rheinfelden, die Zähringer Brückenstadt. In: Heimatschutz, 71, 1976, S. 33–34, ill.
- 19 - - 27 weitere Objekte unter Denkmalschutz. Von id. In: AT 28.10.1976, S. 6, Abb. – Erfreuliche Bilanz des Denkmalschutzjahres im Aargau: in: AT 16.1., S. 6. – Dazu ZT 16.1.
- 19 a - Archäologischer Fundbericht. In: Jahrbuch der Schweiz. Ges. für Ur- und Frühgeschichte, 59, 1976, S. 221–293. (Darin Aargau: Baden, Brugg, Kaiserburg, Lenzburg, Reinach, Unterlunkhofen, Windisch, Zurzach.)

- 20 – Der Kantonsarchäologe weiß viel zu berichten. Gespräch mit M. Hartmann über Grabungen im Jahre 1975. Von si. In: BaT 21.1.1976, S. 26, Abb.; AT 19.1., S. 5, Abb.
- 21 – – Römische Siedlung in neuem Gewand. Zur Jubiläumsausstellung im Landvogteischloß (Baden). In: BaT 11.6.1976, S. 30.
- 22 – – Schweizer, Hans Jörg: Römischer Bilderbogen. Amphitheater und Zirkus in Zeugnissen antiker Autoren. In: BaN 52, 1977, S. 35–40, Abb.
- 23 – – Von Unterlunkhofen nach Baden: Ein seltenes Römermosaik gerettet. Von as. In: BaT 28.2.1976, S. 17, Abb.
- Archäologie s. auch: Nr. 395, 418–25, 428, 437, 508, 557, 614, 846 u. s. Römische Funde.
- Denkmalpflege s. auch Nr. 426–28, 434–36, 438, 442, 444–45, 678, 701, 834.
- 24 *Bäckereien und Mühlen*: E(lsasser), Th(eodor): Zur Aarauer Schlößli-Mühle. In: AT 27.10.1976, S. 31, Abb.
- 25 – Die Mühle im Hammerquartier (Aarau). Von hr. In: AT 28.5.1976, S. 43, Abb. (Mit Geschichte der Aarauer Müllerei.)
- 26 – 50 Jahre Bäckerei Schindler. Jubiläum eines Unterentfelder Familienbetriebes. Von in. In: AT 25.9.1976, S. 46, Abb.
- 27 – Die Geschichte der Fricker Mühlen. In: FB 9.7.1976, Abb.
- 28 – 100 Jahre Dambach Mühlen Villmergen. Von ke. In: BaT 22.6.1976, S. 12, Abb. – Dazu: WA 4.5.1976, Abb.
- 29 – – Chronik der Müller-Familie Dambach. Von fb. In: AT 12.5.1976, S. 35, Abb.
- 30 – Leibstadter Mühle H. Knecht AG: ein Betrieb im Zeichen des Fortschrittes. Von mh. In: BaT 18.5.1976, S. 20, Abb.
- 31 – Die «Mülli im Waag» bei Unterehrendingen, ein bedeutendes Kulturdenkmal dem Zerfall preisgegeben. In: ZT 5.6.1976. Abb. – Dazu auch: so. in: BaT 6.5.1976, S. 24, Abb.
- 32 – R(othen)b(ach, Ernst): Von der oberen und unteren Lindmühle. 1862 wurden in Birmenstorf Wasserrechte ehehaft erklärt. In: BgT 4.8.1976, S. 20 Abb.
- 33 – Stillemer Holzofenbrot geht in die ganze Welt. 75jähr. Familientradition. Von KL. In: BgT 11.12.1976, S. 35. (Bäckerei Hinden, Stilli)
- S. noch Nr. 446.
- Baudenkmäler* s. Nr. 15–21, 96, 97, 101, 102, 104, 105, 174–176, 345, 401, 413, 426, 444, 474, 475, 482, 485, 523, 525, 531, 536, 538, 543, 554, 624, 655, 657, 661, 677, 678, 681, 687, 702, 714, 716, 729, 736, 739, 755, 757, 764, 810, 816, 822, 837, 847–849.
- 35 *Bauwesen und Raumplanung*. Raumplanerisches Leitbild der Schweiz CK 73 im Vergleich zu den ersten Varianten von Besiedlungskonzepten für den Kt. Aargau. Aarg. Baudepartement, Bearb.: Hch. Bachmann. (Aarau) 1974.
- 36 – – Raumplanung Aargau. Zwischenbericht. Aarg. Baudep., Bearb.: Jürg Merz. (Aarau) 1974.
- 37 – – Kantonale Raumplanung, Phase III; Leitbilder, Besiedlungskonzept. Arbeitsprogramm: Wirtschaft, Bevölkerung, Infrastruktur. Aarg. Baudep., Bearb.: A(lex) Schneider. (Aarau) 1973.

- 38 – *Baustatistik* 1975. Hg. vom Statist. Amt des Kts. Aargau. (Heft 19.) Aarau 1976. – Dazu: (Horst) Cr(usius): Der große Bauboom ist vorbei. In: BaT 7.9.1976, S. 11, Diagr.
- 39 – Forestier, Jean-Jacques: Der Gestaltungsplan nach aargauischem Baugesetz. Diss. jur. Zürich 1975.
- 40 – M(eye)r, (Walter): 100 Jahre Comolli AG. (Baustoffe) in Bremgarten. In: WA 9.11.1976, S. 3, Abb.; BaT 10.11., S. 26; AT 25.9., S. 41.
Badewesen s. Nr. 100, 429–464, 691, 705, 720, 731, 794, 849, 848.
- 41 *Bierbrauereien*. Brauerei Feldschlößchen, Rheinfelden, 100 Jahre. In: FB 4.2. 1976, ill. – Ähnlich in: AK 24.6., S. 6, Abb.
- 42 – – «Heroischer Kampf gegen eidgenössischen Durst». In: AT 15.5.1976, S. 8, Abb.
- 43 – – F(röhlich), H(einz): Werkstätte für Behinderte. Feldschlößchen-Jubiläums- geschenk an das Fricktal. In: AT 23.1.1976, S. 7, Abb.
- 44 – – Heiz, A(rthur): Mathias Wüthrich-Jenny, 7.11.1846–18.4.1905. In: RhN 1977. S. 1–17, Abb. (Teilhaber der Brauerei.)
- 45 – – Müller, A(lbin): Theophil Roniger, 1844–1913. In: RhN 1977, S. 19–71, Abb. (Der eigentl. Gründer der Feldschlößchenbrauerei.)
- 46 – – Neeser, Albert: Max Wüthrich, Brauereidirektor 1903–1976. In: RhN 1977, S. 107–122, Abb.
- 47 – – (Schneide)r, C(urt): 100 Jahre Brauerei Feldschlößchen. In: BaT 18.5.1976, S. 14, Abb.
- 48 – Lütolf, Oskar: Das Brauerei-Gewerbe in Aarburg und Umgebung. In: AbN 1977, S. 34–39, Abb.
- 49 – Zusammenlegung Anker-Salmen (jetzt in Rheinfelden) vollzogen. In: FB 4.6. 1976. – Dazu von BT in: BaT 3.6.1976.
- 50 *Bodenverbesserung*. R(othen)b(ach, Ernst): Veltheim: Für 2,4 Millionen melioriert. Generalversammlung d. Bodenverbesserungsgenossenschaft. In: AT 28.1.1976, S. 33; BgT 28.1.76, S. 37, Abb., m. Tätigkeitsbericht 1959–1975.
Botanik s. Nr. 152–155.
Brauchtum s. Volkskunde.
Burgen s. Schlösser.
Denkmalpflege s. Archäologie.
Eisenbahn s. Verkehrswesen.
- 51 *Energiewirtschaft*: *Atomenergie*. Atommüll-Probleme im Wabriggebiet. Auch Ober- mumpf scheut Versuchbohrer. Von -g-. In: AT 9.6.1976, S. 5. – Dazu: AT 30.7.1976, S. 5; H(einz) F(röhlich) in AT 16.10., S. 5; wr. in AT 3.12., S. 5.
- 52 – A-Werk Beznau soll Limmattal heizen. Ein Millionenprojekt namens «Trans- waal» aus Baden. Von vE. In: AV 13.5.76, Plansk. – Dazu cm. in BaT 13.5., Abb.
- 53 – R(othen)b(ach, Ernst): Bis jetzt 25 Mrd. kWh Beznau-Atomstrom. Rückblick ... der NOK. In: AT 11.5.1976, S. 5; ähnlich in BaT 11.5., S. 15; FB 8.6., Abb.
- 54 – Sacher, Matthias: Was im Eidg. Institut für Reaktorforschung in Würenlingen geschieht: wissenschaftliche und wirtschaftliche Zielsetzungen müssen unter einen Hut. In: BaT 30.6.1976, S. 33, Abb.

- 55 – R(othen)b(ach, Ernst): Forschung, Dienstleistung, Ausbildung. Aus der Arbeit am Eidg. Institut für Reaktorforschung in Würenlingen. In: AT 23.6.1976, S. 25, Abb.
- 56 – Expertengespräche zur Frage der Atomkraftwerke in der Region Basel. Liestal 1975.
- 57 – Heß, Walter: Lagerplatz für radioaktive Abfälle auch im Aargau gesucht. In: AT 25.6.1976, S. 5, Abb.
- 58 – Int(ernationale) Informationskundgebung vor dem Atomkraftwerk Gösgen, 25.1.1976. (Aarau, Solothurn) 1976. (Materialsammlung.)
- 60 – – (Gut, Bernardo:) Kaiseraugst. Chronologie. (Zur Vorgeschichte des Atomkraftwerkes) 2. erw. Aufl. (Liestal um 1975.)
- 61 – Vogt, Hans W.: Das Kernkraftwerk Gösgen. Neu überarb. Ausg. (Olten) 1975.
- 62 – Zu den Sondierbohrungen zur Lagerung radioaktiver Abfälle ... in Zuzgen. Mitg. in: AT 2.9.1976, S. 7.
- 63 – *Allgemeine Elektroenergie*. Eine aargauische Energiekonzeption. Von Horatio. In: BaT 15.1.1976, S. 1 u. 14.
- 64 – Das älteste Kraftwerk des Aargaus wurde gestern stillgelegt. Von dtm. In: BaT 16.3.1976, S. 11, Abb. – Dazu in: AV 16.3., Abb., 17.3. (Kappelerhof, Baden.)
- 65 – BBC (Brown, Boveri & Cie) baut Elektronik-Schwerpunkt aus. Von bi. In: AV 21.4.1976, Abb.
- 66 – – Hohe Auszeichnung für in Birr wohnhaften Ingenieur der BBC (Muzaffer Canay). Von dtm. In: BaT 23.9.1976, S. 19, Portr.
- 67 – – 75 Jahre Dampfturbinen von Brown Boveri. In: BaT 25.10.1976, S. 20, Abb.; AV 25.10., Abb.
- 68 – – Prof. Dr. Karl Sachs 90jährig. In: BaT 29.5.1976, S. 26, Abb.; AV 29.5. m. Portr. (Mitarbeiter v. BBC, Eisenbahnpionier.)
- 69 – F(röhlich) H(einz): 50 Jahre Kraftwerk Ryburg-Schwörstadt AG. Eine Pionier-
tat, die sich lohnte. In: AT 22.10.1976, S. 5, Abb. – Ähnlich in: AV 23.10.1976;
St(äger, Adolf) in BaT 22.10., S. 23, Abb.
- 70 – Ho(phan, Franz) Aargauisches Energiekonzept. Politische Entscheidungshilfen. In: AV 15.1.1976. – Dazu: Walter Heß in: AT 3.4., S. 5, Abb.
- 71 – Bei Leibstadt wird ein ... Staubecken für das Kraftwerk Albruck-Dogern gebaut: Eine verträumte Insel verschwindet für immer. Von b. In: BaT 12.1. 1976, S. 15, Abb.; ähnlich in AV 16.1., Abb.
- 72 – Porträt einer Firma (W. Meier AG in Reinach, Elektronik). Von adr. In: BaT 9.3.1976, S. 14, Abb.
- 74 – Reußkraftwerk Bremgarten-Zufikon. In: BaT 20.8.1976, S. 20–21, Abb. (und:) AV 20.8., Abb.
- Erziehungswesen* s. Hochschule, Schule.
- Familienkunde* s. Nr. 265, 272, 274, 276, 277, 280, 300, 329, 330, 340.
- Firmengeschichte* s. Nr. 26, 28–30, 33, 41–49, 72, 85, 89, 103, 127, 134–136, 140–149, 182, 209.
- Fischerei* s. Nr. 163.
- 75 *Flößerei*. Wallbacher Flößerei vor 100 Jahren. In: FB 18.8.1976.

- 76 *Forstwirtschaft*. Ba(umann, Jürg): Die Holzverordnung von 1788; ein Beitrag zur aargauischen Forstgeschichte. In: WA 20.8.1976.
- 78 – F(röhlich), H(einz): Forstrechtliche Probleme im Aargau. In: AT 20.11.1976, S. 5, Abb.
- 79 – Grünig, Peter: Wald, dynamische Lebensgemeinschaft. 100 Jahre Forstpolitik zeitigten erfreuliche Wirkung. In: AT, 3.7.1976, S. 3, Abb.
- 80 – Wehrli, Eugen: Narben im Aarauer Waldbestand. Schäden am Distelberg. In: AT 27.1.1976, S. 27, Abb.
- 81 – Wullschleger, Erwin: Forstliche Erlasse der Obrigkeit in den «Gemeinen Herrschaften im Aargau». Ein Beitrag zur aargauischen Forstgeschichte. Birmensdorf 1976, ill. (Eidg. Anstalt f. d. forstl. Versuchswesen, Berichte, 150.)
- 82 – Wullschleger, Erwin: Die Waldungen im Gemeindebann Gränichen (Aargau). Eine Darstellung der Rechte am Wald und der Forstwirtschaft bis 1809. Birmensdorf 1976. (Eidg. Anst. f. d. forstl. Versuchswesen, Berichte, 151.)
– S. auch Nr. 730, 821.
- Frühgeschichte* s. Vor- und Frühgeschichte.
- 83 *Fürsorgeamt*: Verzeichnis der Heime und Anstalten im Kt. Aargau. 4. Aufl. – Verzeichnis der Fonds und Finanzmittel mit sozialer Zweckbestimmung im Kt. Aargau. – Verzeichnis der Sozialinstitutionen mit Wirkungskreis im Kt. Aargau. Hg.: Kantonales Fürsorgeamt. Aarau 1975.
- 84 *Gartenbau und Landwirtschaft*. Ba(umann, Jürg): Die Landwirtschaft zielgerichtet fördern. Aargauisches agrarpolitisches Leitbild erschienen. In: WA 18.6.1976, Abb.
- 85 – 50 Jahre Kunath-Futter AG. Geschichte eines Aarauer Unternehmens. Von hr. In: AT 21.10.1976, S. 33.
- 86 – 50 Jahre Otto Richei AG (Baden-Dättwil): Maschinen, Rasen und Reporter. Von ask. In: AV 8.5.1976, ill.; dazu: Wer hat dich, du schöner Rasen ... In: AT 8.5., S. 35; BgT 8.5., S. 43, Abb.; BaT 11.5., S. 21, Abb.
- 87 – Hi(rt), G(eri): Noch 8836 Bauernbetriebe im Aargau. In: BaT 15.10.1976, S. 22.
- 88 – Ho(phan, Franz): Agrarpolitisches Leitbild für den Kanton Aargau. In: AV 16.6.1976.
- 89 – 125 Jahre Gärtnerei Donat AG. (Wohlen). In: WA 16.11.1976, S. 13, Abb.
- 90 – In Birr wächst der einzige Saatmais im Aargau. Von fr. In: BaT 14.10.1976, S. 21, Abb.
– S. auch Nr. 664, 791.
- 91 *Gasthäuser: Aarau*. A(eschbach,) G(ustav): Als Bruno Saft noch Gastwirt war. Aus dem ältesten Aarauer Adreßbuch. In: AT 30.9.1976, S. 25.
- 92 – Aeschbach, Gustav: Die Schicksalsnacht im Aarauer «Rößli». In: FK, 67, 1977, S. 32–24 u. 96, ill. – S. auch Nr. 98. (1830 beim Freiämtersturm. Mit Porträt von General Heinrich Fischer, Merenschwand.)
- 93 – *Aargau*. Die heikle Vergabe der Wirtepatente. Von r.s. In: AT 14.2.1976, S. 5–6, Abb. – Dazu: Stellungnahme des Verbandes aarg. Wirtevereine. In: AT 1.3., S. 6.
- 94 – *Baden*. Wirtshausschilder im Objektiv: Von adM. In: BaT 28.12.1976, S. 18, ill.

- 95 – *Brittnau*. Zimmerli, Gottfried: Die Geschichte des Gasthofes Fennern. In: ZT 24.4.1976, Abb.
- 96 – *Büelisacker (Waltenschwil)*. Baumann, Jürg): Die ‚Sonne‘ in Büelisacker 140 Jahre alt. In: WA 10.2.1976, Abb.
- 97 – Gipf-Oberfrick. Egloff, A.: Aus der «Rößli»-Chronik. In: FB 25.2.1976. – Dazu: Rokokodecke als ländliche Attraktion (beim Restaurieren des «Rößli» entdeckt). In: AT 13.3.1976, S. 6, Abb.; FB 25.2., Abb.
- 98 – Merenschwand. Es grüßt ein Stück Freiamt (Gasthof Schwanen). Von R.K. In: WA 19.10.1976, S. 11, Abb. – S. dazu: FK 1977 S. 32 u. 96, Abb. Vgl. auch Nr. 92.
- 99 – Muri. Der Murianer Fensterkrieg. In: FK 1977, S. 77, ill. (Über 150 Jahre Streit zwischen Kloster Muri und den Waltispüel vom Gasthaus ‚Adler‘.)
- 100 – – Luftkurort und Soolbad Muri. Aus einem Prospekt des Gasthauses ‚zum Löwen‘ (19. Jh.). In: Geschäftsblatt, 4.9.1975, ill.
- 101 – *Oftingen*. Baudenkmäler des Kantons Aargau: Die wechselvolle Geschichte des Restaurants Traube. Von P. Gl. In: AT 19.1.1976, S. 6, Abb.
- *Othmarsingen*. Gasthof Rößli, s. Nr. 694.
- 102 – *Rheinfeldens Vergangenheit*. Gasthaus (zur Post) ist Bauzeuge aus kriegerischer Vergangenheit. Von -g-. In: AT 9.8.1976, S. 5, Abb.
- – S. auch Nr. 714, 720, 721.
- 103 – *Schinznach-Dorf*. 100 Jahre Amsler-Gastlichkeit im «Bären». Von E. A. R. In: AT 17.4.1976, S. 25, Abb. – Dazu in: BgT 17.4., S. 29, Abb.
- 104 – *Würenlos*. Das Rößli wurde umfassend renoviert. Von mh. In: AT 15.12.1976, S. 19, Abb.; BgT 15.12., S. 27, Abb.
- 105 – *Zurzach*. Das Schwarze Rößli wird abgebrochen. Ein historischer Bau verschwindet. Von ar. In: BaT 10.1.1976, S. 26, Abb.
- Gaunerwesen* s. Nr. 304, 406, 818.
- Genealogie* s. Familienkunde, Heraldik.
- Geologie* s. Nr. 564, 585–590, 597–600, 699, 740, 761, 824, 825, 826.
- 107 *Gesundheitswesen*. Staehelin, Heinrich: Das Gesundheitswesen im Aargau im 19. Jahrhundert. SA aus: Gesnerus, 33, 1976.
- S. auch Nr. 121, 126, 167, 169, 294, 285, 323, 326.
- 108 *Gewässer- u. Naturschutz*. Baumann, Jürg): Pflege fürs Rütermoos. Eines der seltenen Feuchtgebiete. In: WA 19.10.1976, S. 19, Abb.
- 109 – Cr(usius, Horst): Reuß-Flachsee: eine Seltenheit. In: WA 8.10.1976, Abb.
- 110 – Fröhlich, Heinz: Nur ein Stück unfruchtbare Feuchtwiese? In: AT 3.7.1976, S. 19, Farabb.
- S. auch Nr. 108–117, 470, 471, 486, 579–582, 611.
- 112 *Gewerbe, Handwerk*. Birr-Lupfig, 6. Gewerbeausstellung. Von Rb. In: BgT 20.11. 1976, S. 37, Abb.
- 113 – Fricktaler Gewerbe im Rampenlicht. Ausstellungen in Frick und Möhlin. Von G. A. u. a. In: AT 11.10.1976, S. 5, Abb.
- 114 – Altes Handwerk und Gewerbe im Fricktalmuseum in Rheinfelden. In: FB 12.5.1976; AV 18.5., Abb.; BaT 12.5., S. 26, Abb.
- 115 – Gewerbeausstellung in Möriken-Wildegg. Von H(einer H(alder)). In: AT 23.10. 1976, S. 35, AT/LS, S. I, Abb.

- 116 – «Muga 76» (Murgenthal) Spiegelbild einer besonderen regionalen Wirtschaftsstruktur. Von wr. In: AT 1.11.1976, S. 6, Abb.
- 117 – In Wettingen, Kleindöttingen und Würenlos: Gewerbeausstellungen. Von bp. In: AT 11.10.1976, S. 21, Abb.; BgT 11.10.1976, S. 27, Abb. – Dazu Lü in: BaT 9.10.1976, S. 32, Abb.
- 118 – Windisch, Gewerbeschau. In: BgT 7.10.1976, Beilage. (Darin: das römische Gewerbe in Vindonissa, v. Martin Hartmann.) – Vgl. auch in: BaT 8.10.1976, S. 37, Abb.; BgT 6.10.1976, S. 29, Abb.
 – S. auch Nr. 24–33, 75, 91–105, 177–181, 195, 204, 248–257, 573, 823.
Heraldik s. Nr. 274, 496, 652.
- 119 *Hochschule Aargau für Bildungswissenschaften*. Aargau: Hochschule für Bildungswissenschaften; Konzept und Begründung. Aarau (1976).
- 120 – Aargau: Hochschulgesetz; Entwurf vom 19.1.1976. – Botschaft ... an den Großen Rat vom 19.1.1976. Aarau 1976.
- 121 – Berichte über die Forschungstätigkeit der Hochschule Aargau für Bildungswissenschaften, Vorbereitungsstufe. Von Urs K. Hedinger (u.a.). Aarau, Frankfurt a.M. 1976. (Aargauer Beiträge zur Bildungsforschung, 1.)
- 122 – Aktion Hochschule gegründet. In BaT 23.8.1976, S. 19; dazu Fi(scher, Hans Ulrich) in AV 23.8.
- 123 – Frei, Daniel: Hilfsstiftung statt einer Hochschule. Alternativvorschlag eines Aargauer Wissenschaftlers. In: AT 19.11.1976, S. 5, Portr.
- 123a – (Zur Hochschuldiskussion und Großeratsdebatte vgl.:) AV 19.2.1976; BaT 19.2., S. 16; AT 14.6., S. 33; 22.6., S. 6; 28.6., S. 6; 7.10., S. 5 (J.R. von Salis); BaT 8.10., S. 27 (ebenso); ZT 9.10. (ebenso); AV 13.10. (ebenso; mit Beitr. Schweiz. Ges. für Bildungsforschung); BaT 14.10., S. 17; AT 15.10., S. 5; 21.10., S. 5–6; 3.11., S. 6; BaT 24.12., S. 18.
Höhere Pädagogische Lehranstalt s. Nr. 831, 832.
- 124 *Juden*. Die Juden im Aargau kämpfen um ein altes Recht: Die jüdischen Ortsbürgergemeinden sollen weiterhin bestehen können. Von hjb. In: BaT 13.8. 1976, S. 15.
- 124a – Lang, Emanuel: Zur Geschichte der jüdischen Presse in der Schweiz. SA aus: Jüdische Rundschau Maccabi, Basel, Nr. 21 v. 20.5.1976. (Die erste jüd. Zeitung der Schweiz erschien 1868–69 in Schöftland.)
 – S. auch Nr. 758.
- 125 *Jugend*. Azzoni, Marco: Jugendlokale und ihre Probleme (im Freiamt). In: AT 28.7.1976, S. 20; dazu AT 18.8., S. 23 und 20.8., S. 33.
 – S. auch Schule sowie Nr. 217, 243, 372, 440, 441, 454, 472, 499, 639, 641, 742, 752.
- 126 *Käserei*. Wiedereröffnung der Käsereifachschule. Beschuß des Regierungsrates. Von ID. In: BaT 18.5.1976, S. 14.
Kantonsbibliothek s. Nr. 362–372.
- 127 *Kartonagen und Verpackung*. 100 Jahre Langenbach Lenzburg. Ein bedeutendes Unternehmen der Verpackungsbranche jubiliert. Von P.H. In: AT 22.9.1976, S. 27; AT/LS, S. I, Abb.; dazu AT 23.9., S. 33; AT/LS, S. I, Abb.; BaT 21.9., S. 16; AV 18.9.

- 128 *Katholischer Frauenbund*. Meier, Iren: Riß in Frauenverband. In: AT 2.10.1976, S. 5. – Dazu: Aarg. kathol. Frauenbund kündigt der aarg. Frauenzentrale die Mitgliedschaft. In: AT 1.10.1976; ähnlich AT 8.10., S. 7.
- 129 *Kirche*. Leuschner, I(mmanuel): Kirche und Staat im Kanton Aargau. Zum eidgenössischen Volksbegehren auf «Trennung von Staat und Kirche». In: BaT 15.12.1976, S. 24; 30.12., S. 14.
- 130 – Neue Verfassung auch für die Kirche. Außerordentliche Sitzung der evangelisch-reformierten Synode. Von R. W. In: AT 19.5.1976, S. 5.
- 132 *Küfer*. Wir blättern in alten Papieren. Aus dem Rechnungsbuch eines Küfermeisters (in Zofingen) und alten Steuerbüchern. Von rk. – In: ZT 23.12.1976. *Kunst, Künstler* (ohne Baukunst) s. Nr. 6, 10, 15–23, 97, 101, 104, 105, 267, 271, 282–84, 290–91, 295, 299, 308–14, 318–20, 333, 337, 345, 353–61, 387, 423, 433, 477, 537, 558, 562, 626, 628, 681, 688, 764.
- 134 *Lebensmittel*. 30 Jahre Lebensmittel-Giro Widmer, Lenzburg. Von M. In: AT/LS 10.8.1976, S. II.
- 135 – H(alder,) H(einer): Zu Besuch bei der Firma Hero Fleischwaren, Lenzburg. In: AT 17.7.1976, S. 24; AT/LS, S. 1, Abb. (Mit Notizen z. Firmengeschichte seit 1890.)
- 136 – Müri, A(rthur): Gründung und Entwicklung der Conservenfabrik Seethal, Seon In: SeSp 1976, S. 8–15, Abb.
Landwirtschaft s. Gartenbau.
- 137 *Luftaufnahmen*. Fröhlich, Heinz: Dem Aargau aufs Dach geschaut. Farbige Bild-reportagen. In: AT 1976. 1: Mellingen – Baldeggsee, 6.3.; 2: Villigen – Ruine Schenkenberg, 13.3.; 3: Zurzach – Schloß Hallwil, 27.3. u. BgT 27.3.; 4: Laufenburg – Klingnau – Schloß Wildenstein, 3.4.; 5: Kaiserstuhl – Frauenkloster Hermetschwil – Reißbrett-Landschaft (Würenlingen/Tegerfelden), 24.4.; 6: Pfarrkirche Rein – Rottenschwil – stille Reuß – Blechblumen (Amag im Birrfeld), 1.5.; 7: Aarburg – Baden, 10.7.
- 138 *Marchsteine*. Von Marchsteinen, Lohen und Gescheid. In: AT/NBZ 31.7.1976, Abb. (Mit histor. Überblick u. Wortgeschichte.)
– S. auch Nr. 540, 697, 709, 828.
- 139 *Marmorarbeiter*. Eckert, Heinz: Die Geschichte der Marmori, 1895–1962. In: Njbl. von Dietikon, 29, 1976, S. 1–35, ill.
- 140 *Maschinen- und Gerätebau*. Birchmeier-Jubiläum in Künten. 100 Jahre an der Sp(r)itze. Von K(laus) S(treif). In: AT 15.9.1976, S. 5, Abb.; AV 10.9., Abb.; WA 14.9., S. 2, Abb.; dazu W. M. in: WA 24.9., S. 11, Abb.
- 141 – Die Kavo (Kaltenbach & Voigt, zahnärztliche Geräte und Laboreinrichtungen, Brugg) wird vorgestellt. Von r.s. In: BgT 7.2.1976, S. 37, Abb.
- 142 – Die Firma Egloff & Co AG. Niederrohrdorf im Blickpunkt: (wichtige Rolle im gesellschaftl. wirtschaftl. Gleichgewicht der Region) In: BaT 10.8.1976, S. 14, Abb.
- 144 – Maschinenfabrik Jakob Müller AG, Frick: Unternehmer in der Behauptung. Festschrift zum 60.Geb. von Herrn Jakob Müller-Frauenfelder. Frick 1976.

- 145 – Soudronic AG, Bergdienst: Pionier im Schweißmaschinenbau. Spitzenprodukte in alle Kontinente. Von b. In: AV 25.9.1976, Abb. u. BgT 28.9.1976, S. 31.
 – S. auch Nr. 65–68, 86.
Militär- und Schützenwesen s. Nr. 92, 98, 102, 106, 196, 260, 270, 276, 296, 297, 302, 331, 449, 453, 491, 514, 541, 577, 623, 634, 653, 668, 714, 717, 754, 768, 827.
- 147 *Möbel, Schreinerei*. 75 Jahre Schreinerei Malz in Nußbaumen: Man begann mit einem Wasserrad. Von SE. In: BaT 2.7.1976, S. 25; AV 8.7.1976. Abb.
- 148 – Möbel-Pfister eröffnet in Suhr Europas modernste Werkstätten. WA 25.5.1976, Beilage 41, ill.
- 149 – Zwei Millionen Türen aus der Türenfabrik Brunegg. Von ann. In: AV 23.10. 1976, Abb. – Dazu: G. Hi(rt) in BaT 23.10., S. 22, Abb.; ähnlich AT 22.10., S. 41.
- 150 *Münzwesen*. Notter, Friedrich: Das Münzwesen im Aargau. In: FK 1972, S. 60–64, ill. (Prägungen des Klosters Muri.)
 S. auch Nr. 14, 419, 424.
Museen s. Nr. 114, 212–13, 286, 448–53, 491, 571, 583–84, 631, 633, 637, 658, 674, 681, 748, 834.
- 151 *Musik*. Riniker, Hansjörg: Musikerziehung im Kanton Aargau. Situation und Ausblick. Möglichkeiten einer Realisierung der Motion von Werner Ruf. Aarau 1975. (Studien u. Schriften des Erziehungsdept., 3.)
 – S. auch Nr. 160, 267, 308–314, 338, 350, 361, 473, 612, 629, 644, 684, 685, 692, 732, 762, 769, 829.
- 152 *Naturwissenschaft*. Balmer, Heinz: Geschichte der Naturwissenschaften im Aargau. In: Gesnerus 33, 1976, S. 108–120.
 – S. auch Nr. 50, 76–82, 84–90, 108–111, 154, 155, 252, 373, 425, 646, 647, 788, 833.
- 153 – Schmid-Hollinger, Rudolf: Besiedlung der Dämme und Verlandung am Oberwasserkanal und im Staubereich der Aare ‚Wildegg–Villnachern‘. In: BgN 87, 1977, S. 47–91, Abb.
- 154 *Orchideen*. Schmid-Hollinger, Rudolf: Orchis pallens auf dem Wessenberg. In: BgN 87, 1977, S. 39–46, Abb.
- 155 – Schoop, Traugott: Meine Begegnung mit Orchideen (im Aargau). In: BaN 1977, S. 71–75, Abb.
- 156 *Orgeln*. Zu Besuch bei einem Orgelbauer: 894 Pfeifen und ein halbes Jahr Arbeit. Von E. R. In: BaT 9.8.1976, S. 11, Abb.
 – S. auch Nr. 622.
Post s. Verkehr.
- 158 *Pressewesen*. 70 Jahre Aargauer und Schweizer Politik. Erschienen zum 70 jährigen Bestehen der Tageszeitung AZ Freier Aargauer, 1906–1976. Zus'tellung: Silvio Bircher. Aarau 1976.
- 159 – Gautschi, Karl: Neues aus dem Tagebuch eines Musteraargauers. Eine Auswahl aus der gleichnamigen Kolumne im «Aargauer Kurier», 1974/75. Menziken 1975.
 – S. auch Nr. 124a, 266, 315, 416, 545, 841.

- 160 *Radiopioniere*. Aus der «Steinzeit» des Radios ... Walter Freis respektable Sammlung von Radio-Utensilien in Baden. In: BaT 1.11.1976, S. 29–30. – Dazu: Radiopionier (Kurt) Schenker 80jährig. Von sda. In: BaT 15.9.1976, S. 25. (Direktor des Studio Bern, geb. in Aarau.)
- 162 *Rechenzentrum*. Müller, K(urt): Das kantonale Rechenzentrum als Dienstleistungsbetrieb. In: Verwaltungsreform am Beispiel des Kantons Aargau. Bern 1976. Referat 4.
- 163 *Recht*. Fischereikrieg Schweiz-Deutschland? In Koblenz werden die Fischereirechte diskutiert. Von Hl. In: AT 22.6.1976, S. 17; BgT 22.6.1976, S. 27.
- 164 – Graber, Felix: Die Untersuchungshaftpraxis im Kanton Aargau. Eine Untersuchung der erstinstanzlichen strafgerichtlichen Urteile der Bezirke Aarau, Baden, Kulm und Rheinfelden aus dem Jahre 1971. Bern 1976 (Europ. Hochschulschriften, Reihe 2, 155.)
- 165 – Herrmann, H(einz): Rechtliche Aspekte des Kiesabbaus (im Kanton Aargau). In: AT 10.8.1976, S. 5, Abb.
- 166 – Hollenweger, Georges: Das Enteignungsverfahren nach aargauischem Recht. Diss. jur. Zürich 1976.
- 167 – Oswald, Urs Albert: Die rechtliche Stellung und Organisation der aargauischen Akutspitäler. (Diss. jur. Basel) Aarau 1976. (Veröffentlichungen z. aarg. Recht, 26).
- 168 – Die Rechtsquellen des Kantons Aargau. 2: Rechte der Landschaft. Bd. 8: Die freien Ämter. 1. Die Landvogteiverwaltung bis 1712. Bearb. von Jean Jacques Siegrist. Aarau 1976. (Sammlung Schweiz. Rechtsquellen, 16. Abt., 2, 8.)
- 169 – Rupp, Johannes Peter: Die Entwicklung der Impfgesetzgebung in Hessen. SA aus: Medizinhistor. Journal, 10, 1975, S. 103–120. (Mit Hinweis auf die aarg. Impfverordnung v. 19.6.1806.)
- 170 – Weibel, Peter: Zusammenschluß, Umwandlung und Teilung von Kapitalgesellschaften und Genossenschaften gemäß aargauischem Aktiensteuerrecht. Diss. jur. Zürich 1975.
– S. auch Nr. 32, 39, 76, 78, 81, 82, 93, 124, 220, 488, 535, 579, 580, 711, 718.
- Römische Funde* s. Archäologie, Augusta Raurica, Vindonissa sowie Nr. 15–23, 118, 437, 508, 530, 614, 694, 802, 806, 846–849.
- 171 *Schiffahrt*. Hasler, Kurt: Die ehemalige Schiffahrt auf der Aare. In: Oltner Neujahrsbl., 35, 1977, S. 62–68.
- 172 – Käppeli, Roman: Letzte Fahrt mit der Reußfähre Rottenschwil vor 70 Jahren. In: FK 67, 1977, S. 46–47, Abb.
- 173 – Vorteile der Binnenschiffahrt auch für den Aargau: geringer Energiebedarf, tiefere Transportkosten. Von F/AV. In: AV 22.11.1976.
- 174 *Schlösser, Burgen, Städte*: Aargauer Schlösser. Von P. Gl. (18:) Schloß Brunegg. Kein Besitzer herrscht lange auf der Burg. In: AT 15.4.1976, S. 6, Abb. – (19:) Ruine Bottenstein (bei Bottenwil). In: AT 14.5.1976, S. 6. – (20:) Schloß Schöftland. Von Wolfgang von Mülinen erbaut. In: AT 17.7.1976, S. 7, Abb.
- 175 – Leuthard Stephan M.; Gabriel, Heinrich: Schlösser und Burgen des Aargaus = Castelli ... Châteaux ... = Castles ... Lausanne 1976. Ill.

- 176 – Morgan, Stuart: Flug ins Mittelalter. Burgen, Kirchen, Städte als Zeugen mittelalterlicher Kultur in der Schweiz = Lecture aérienne de la Suisse médiévale ... Bern, Stuttgart, Lausanne 1976. (Darin: Aarau, Alt-Wartburg, Laufenburg, Mellingen, Schloß Lenzburg, Schloß Hallwil, Staufberg, Rheinfelden, Zofingen.)
 – S. auch Nr. 137, 270, 276–77, 444–45, 549, 575, 619, 629, 637, 687, 739, 745, 794, 796.
- 177 *Schmiede*. K(au)fm(ann, Heinz): Ein vom Aussterben bedrohtes Handwerk. Dem Hufschmied zugeschaut. In: AT 1.4.1976, S. 29., Abb. (Jakob Meier, Birri.)
- 178 – Der letzte Nagelschmied hämmert in Rümikon. Von ar. In: BaT 9.7.1976, S. 24, Abb.
- 179 – Vom alten Spreitenbacher Gewerbe: Nur der Schmied ist noch aktiv. Von tr. In: BaT 10.11.1976, S. 33, Abb.
 – S. auch Nr. 423.
- 180 *Schnapsbrennerei*. Hi(rt), G(eri): Dem Villiger Schnapsbrenner bei der Arbeit zugeschaut. In: BaT 3.1.1976, S. 22, Abb.
- 181 – So entsteht der Schnaps. «unter uns» besuchte eine Limmattaler Schnapsbrennerei. In UUns 8, 1974, Nr. 48, Abb.
- 182 *Schuhfabrik*. 125 Jahre Bally, 1851–1976. Hauszeitung, Jubiläumsausgabe. (Schönenwerd) 1976.
- 183 *Schule*. Das aargauische Schulwesen in der Vergangenheit. Berichte, Quellen, Zeittafel. Zus'gest. von Hanspeter Gschwend. Aarau 1976.
- 184 – Bürgi, Isidor: Rezession der Schülerzahl. In: AT/NBZ 13.7.1976.
- 185 – Erstes Schulpfleger-Seminar im Aargau. Information und Entscheidungshilfen. Von R. W. In: AT 26.7.1976, S. 5.
- 186 – Schülerentwicklungs- und Lehrerbedarfsprognose 1975–1990. Bericht zuhanden des Erziehungsdepartements von F. Kretz, Ch. Lerch, P. Märki, A. Basler. (Aarau) 1975.
- 188 – Fahrländer, Ernst: Einführung der neusprachlichen Richtung an den aarg. Mittelschulen: der neue Maturitätstypus D. In: AV 25.2.1976; AT 15.3., S. 5.
- 189 – Kuntz, Karl-Michael: Stellenwechsel der Lehrer im Aargau. (Kurzfassung.) Aarau 1974. (Hochschule Aargau f. Bildungswiss., Vorbereitungsst.: Informationen.)
- 190 – Märki, Bruno: Was bietet eigentlich das 9. Schuljahr? Die vierte Realschulklasse durchleuchtet. In: AT 6.11.1976, S. 38.
- 191 – Munz, Hans: Soll der Bezirksschüler weiterhin Latein wählen? Bemerkung im Zeitpunkt der Einführung des Maturitätstypus D. In: AT 11.2.1976, S. 5.
- 192 – Thalmann, Hans: Nach welchen Kriterien neue Lehrer wählen? Bemerkungen ... zum Lehrer-Überangebot. In: AT 6.1.1976, S. 5.
- 193 – Th(almann, Hans): Wo steckt die Lehrerbedarfsprognose? Diskussion über Lehrerarbeitslosigkeit. In: AT 2.3.1976, S. 5.
- 194 – Zur Reorganisation des Lehrmittelwesens im Aargau. Konzentrierte Mitarbeit der Lehrer. Von ir. In: AT 28.9.1976, S. 5.

- S. auch Nr. 119–123, 126, 203, 241, 466, 467, 487, 513, 574, 639, 654, 664, 700, 710, 752, 760, 813, 832, 845.
- 195 *Seilerei*. Cr(usius, Horst): Die einzige Seilerei im Freiamt. Eine Hundertjährige in Muri. In: WA 23.1.1976, Abb.; FK 67, 1967, S. 68–69, Abb.
- 196 «*Spanienkämpfer*». Aeschbach, Gustav: Aargauer «Spanienkämpfer». Aus der Totenliste eines Kriegsministeriums. In: AT 23.1.1976, S. 5–6; BaT 24.1., S. 23; AV 27.1. (Napoleonische Kriege.)
- 197 *Spinnerei*. Ein nostalgisches Stück Windisch muß verschwinden. Zum Wehrbau der Spinnereien (Kunz) in Windisch. Von btr. In: AT 12.10.1976, S. 19, Abb.; BgT 12.10.1976, S. 25, Abb.; von hl. in: BrT 8.10.1976, S. 43, Abb.
- 198 *Staatsweibelamt*. Aeschbach, Gustav: Pro Tag zwei Wagen Regierungspost. Das Amt des Staatsweibels im Zeitalter der Transparenz. In: ZT 27.7.1976; AT 31.7., S. 6.
- 199 *Statistik*. Altersstrukturen 1973. (Aarau) 1975. (Statist. Amt des Kts. Aargau, 14.)
- 200 – – Bevölkerungsbewegung 1975. (Aarau) 1976. (Statist. Amt des Kts. Aargau, 15.)
- 201 – – Gemeindefinanzstatistik 1974: Einnahmen und Ausgaben. (Aarau) 1976. (Statist. Amt des Kts. Aargau, 17.)
- 202 – – Pendlerstatistik 1970. (Aarau) 1976. (Statist. Amt des Kts. Aargau, 20.)
- 203 – – Schulstatistik 1975. (Aarau) 1976. (Statist. Amt des Kts. Aargau, 16.)
- 204 *Störmetzger*. Der Störmetzger auf Besuch. Von -der. In: FK 67, 1977, S. 48–49, Abb.
- 205 *Straßenbau*. Ho(phan, Franz): Kantonaler Straßenrichtplan. Straßen für die Zukunft. In: AV 22.1.1976, Plan.
- 206 – Lü(thi, Hans): Das Variantenspiel für die Umfahrungsstraße Döttingen-Klingnau. 9–13 Jahre Wartezeit. In: BaT 22.9.1976, S. 31, Plan. – Dazu: BaT 22.9., S. 31.
- 207 – Nationalstraße 3. (Pro und contra Bözberg-Schinznach, Brugg oder Fricktal/ Birrfeld, Projekt 1976; chronologisch:) AT 11.2., S. 23, Abb.; BT 11.2., S. 25, Abb.; BgT 13.2., S. 36; AV 1.4.; AT 1.4., S. 27; BgT 1.4., S. 33; BaT; AT 7.9., S. 21; 14.8., S. 21 (Schweiz. Stiftung f. Landschaftsschutz) BgT 7.9., S. 27.; AV 11.9., Planskizze; BaT 23.9., S. 21; AV 24.9. – (Endphase:) AT 8.10., S. 37; BaT 8.10., S. 29; BgT 8.10., S. 45, Abb.; BaT 5.11., S. 22. – (Entscheid des Regierungsrates am 16.11.1976:) AT 17.11., S. 27; BgT 17.11., S. 31; 22.10., S. 45; BaT 23.11., S. 15 (Blick in die 60seitige Expertise).
- 208 – – Schinznach-Bad, Gemeinderat: Eine Autobahn ist keine Eisenbahn. Erwiderung auf einen Tagblatt-Artikel. In: BgT 15.6.1976, S. 25. – Gemeinderat Schinznach-Bad informiert über N 30 In: AT 2.12.1976, S. 35; BgT 2.12., S. 44.
- S. auch Verkehr.
- 209 *Strohindustrie*. Die Freiämter Kunst des Strohflechtens ... am Comptoir Suisse in Lausanne. (Besuch bei Josef Leonz Küng, Benzenschwil, einem der letzten Strohfabrikanten). Von jo. In: AT 28.8.1976, S. 33, Abb. – Vgl. auch Nr. 4–7.

- 210 – Haenggli, Adrian: Die Freiamter Strohindustrie im 19.Jahrhundert. Das Familienunternehmen «Jacob Isler & Co.» Wohlen (AG) zur Zeit der zweiten Generation, 1823–1854. Fribourg 1973. (Etudes et recherches d'histoire contemporaine. Sér. Mémoires de licence, 16.)
- 211 – Die Textilgruppe Freiamt informiert. Interview mit Dr. Paul Isler. In: WA 26.11.1976, S. 22. (Mit «Kurzporträts» der Mitgliedfirmen.)
- 212 – Wohlen, Freiamter Strohmuseum: Am Sonntag, 15.Februar, öffnet das Schweizer Strohmuseum Wohlen seine Pforten. Von d.b. In: AK 12.2.1976, S. 1 u. 6, ill. – Dazu: Fi(scher, Hans Ulrich) in AV 30.1. u. 16.2., Abb. – Kfm in AT 30.1., S. 32, Abb.
- 213 – – Weber, Hans: Flechten – ein uraltes Handwerk. Zur Eröffnung des Strohmuseums. In: WA 9.3.1976, Abb.; 13.2. (Bildbericht); FK 66, 1976, S. 72 bis 73, ill.
Technik s. Nr. 64–69, 72–74, 140–145, 160, 273, 380, 627, 743.
- 214 *Theater*. Theater im Aargau 1976/77. Eine «aargauische» Nummer des Badener Theaterkuriers. (Theaterkurier, 15. Jg., Nr. 9, Sept. 1976, ill.)
- 215 – Demnächst in diesem Theater: Die Claque. (Baden) In: BaT 25.8.1976, S. 32; AV 25.8. (Mit geschichtl.Daten.)
- 216 – H(alder,) H(einer): Die Kleintheater kommen «aufs Land». Lenzburg erhält diesen Winter noch ein Theaterprogramm. In: AT/LS 6.11.1976, S. I.
- 217 – (Schlienger, Armin): Seit vier Jahrhunderten Jugendtheater. Die Entwicklung des Theaters für die Jugend der Schweiz. In: AT 12.3.1976, S. 17. (S. auch Nr. 440, 441.)
- 218 – Spielplan 1974/75 der Aargauischen Kleintheater: «Die Claque» Baden, Innerstadtbühne Aarau, Kellertheater Bremgarten, Kleine Bühne Zofingen. Baden 1974.
- 219 – Wie weiter mit den Aargauer Kleintheatern? In: AT 1.9.1976, S. 6.
– S. auch Nr. 393, 394, 440, 441, 498, 563.
- 221 *Verfassungsrevision*. Verfassung des Kantons Aargau. Entwurf vom 4.2.1976 des Redaktors (Prof. Dr. Kurt Eichenberger) und der Redaktionskommission des Verfassungsrates. (Aarau) 1976.
- 222 – Bericht des Redaktors und der Redaktionskommission über den Entwurf vom Februar 1976 der Verfassung des Kantons Aargau. (Aarau) 1976.
- 223 – Verfassung des Kantons Aargau. Ergebnis der 1.Beratung (des Verfassungsrates). (Aarau) 1976.
- 224 – (Berichterstattung, Stellungnahmen:) ofi (Theo Fischer) in AT/NBZ 13.4., 4.5., 25.5., 12.6., 19.6., 6.7., 7.9., 21.9., 5.10., 6.11., 4.12.; S(iegrist), S(amuel) in AT 29.4., S. 5–6; 20.5., S. 5–6; 17.6., S. 5–6; 1.7., S. 5–6; 2.9., S. 5–6; 16.9., S. 7; 30.9., S. 5–6; 28.10., S. 5–6; 4.11., S. 5–6; 18.11., S. 5–6; 2.12., S. 5–6; 4.12., S. 5; ferner in AT 23.3., S. 5; 9.6., S. 5–6; AT/NBZ 11.5. (H.M. Steinbrück), 15.6. (Karl Steiner); AV 29.4., 22.11.
- Verkehr: Eisenbahnen*. Aarau–Schöftland-Bahn s. WSB 237.
- 227 – – Heitersberglinie. 90 Millionen für 4,9 km. Die Heitersberglinie in der Bau- und Betriebsplanung der SBB. In: Uuns 8, 1974, Nr. 37, Abb. (Korrektur zur Bibliographie 1974, Nr. 261.)

- 228 – – Koblenz–Winterthur. Der direkte Weg von Paris nach Konstantinopel führt durch den Dettenberg; 100 Jahre Eisenbahn Winterthur–Koblenz. Festschrift der Lesegesellschaft Bülach. Bülach 1976. (Neujahrsbl. der Leseges. Bülach, 26.) – Dazu: AT 21.4., S. 5; 2.8., S. 5, Abb.; 23.8., S. 5, Abb.; AV 23.4., 14.8.; BaT 23.4., S. 22; 17.7., S. 24, Abb.; 21.8., S. 26, Abb.
- 229 – – Lenzburg. Moderne Fernsteuerung im Bahnhof Lenzburg. Elektrische Impulse steuern Züge. Von (Peter) Schm(id). In: AT 16.7.1976, S. 29; AT/LS, S. I, Abb.
- 230 – – Nationalbahn. Müller, Christian: 100 Jahre Nationalbahn. Politisch motiviert, wirtschaftlich verplant. In: BaN 52, 1977, S. 76–79.
- 231 – – Reinach–Beromünster (Seetalbahn). Ein Eisenbahn-Dampffest im Oberwynental. Von PS. In: AT 15.9.1976, S. 8, Abb.; 17.9., S. 6, Abb. – Dazu: H.F(röhlich) in AT 20.9.1976, S. 5, Abb.; b. in AV 2.12.1976; Wi(ndfelder) in AT/LS 29.12., S. II.
- 232 – – Südbahn-Ausbau beendet: Doppelspurig durchs Freiamt. In: FK 67, 1977, S. 70–71, Abb.
- 233 – – Wettingen. Zehnder, Carl August: 100 Jahre Bahnhof Wettingen. In: BaN 1977, S. 80–82, ill.
- 235 – – Wohlen–Bremgarten-Bahn, 100 Jahre. Von Paul Stäuble. In: AT 27.8.1976, S. 36, Abb.; AV 28.8., Abb.; WA 27.8., Abb.
- 236 – – Die Wohlen–Meisterschwanden-Bahn wird 60. Von Ba(umann, Jürg). In: WA 13.8.1976.
- 237 – – WSB (Wynental-Suhrental-Bahn). 1901 nahm die Aarau–Schöftland-Bahn ihren Betrieb auf. In: AT 17.11.1976, S. 23–25; 20.8., S. 6, Abb.; 23.10., S. 5, Abb.; BaT 25.10., S. 17.
– – S. auch Nr. 68, 303.
- 238 – Postauto: Bellikon: Vor 50 Jahren fuhr das erste Postauto nach Bellikon. Von pr. In: BaT 15.9.1976, S. 29, Abb.; AV 16.9.1976, Abb.
- 239 – – 50 Jahre Döttingen–Mandach-Postautolinie. Von ke. In: BaT 19.8.1976, S. 15, Abb.
- 240 – – Ganz Oberwil war auf den Beinen: Ein großes Volksfest für eine Buslinie. Von egri. In: AV 5.6.1976, Abb.
- 241 *Volkshochschule*. Neue Wege der Erwachsenenbildung. 10. Delegiertenversammlung der Aarg. Volkshochschulen. In: AT 8.11.1976, S. 6.
- 242 *Volkskunde*. Attenhofer, Edward: Wünsche, Würste, Feuer und Feiern. Von alten Bräuchen rings ums Neujahr. In: AT 31.12.1976, S. 29; AT/LS, S.I.
- 243 – D Wasserflue und d Gisliflue ... Die Reihe «Aargauer Kinderverse» wird wieder aufgenommen. (Folge 1: Reime aus dem Bezirk Baden.) In: AT 31.12.1976, S. 10, Abb.
– S. auch Nr. 138, 304, 372, 421, 463, 512, 531a, 548, 563, 576, 578, 592, 594, 617, 630, 642, 648–49, 706, 717, 723, 746, 838.
Vor- und Frühgeschichte s. Nr. 384, 560, 564, 776, 825, 826.
- 244 *Wasserversorgung*. Leitbild für die Wasserversorgung des Kantons Aargau, Kurzbericht, bearb. durch Motor-Columbus, Baden. Hg. vom Aarg. Versicherungsamt. (Aarau) 1973.

- 245 – Grundwasser und seine «Verpackung». Hydrologische Exkursion durch den Aargau. In: AT 22.7.1976, S. 5, ill.; BaT 23.7., S. 19.
- 246 – Lü(thi, Hans): Riesige Grundwasservorkommen im Würenlinger und Döttinger Unterwald: Genügend Trinkwasser für 300 000 Einwohner. In: BaT 22.7.1976.
- 247 – Widmer, Rudolf: Wasserversorgung gestern und heute. In: ZT 7.8.1976, Abb.
- 248 *Weinhandel und Rebbau.* Boner, Georg: Zur Geschichte des Weinhandels im Unteraargau am Ausgang der Bernerzeit. In: Heimatkunde aus dem Seetal, 46, 1973, S. 95–107.
- 249 – Die Entstehung unserer Trotte in Unterzufikon. Aussagen von Anton Brunner. In: FK 67, 1977, S. 67, Abb.
- 250 – Ortsbürger-Rebbauern-Vereinigung Lenzburg: Wein klar und sauber, Bouquet harmonisch. Von K.B. In: AT/LS 19.6.1976, S. II.
- 251 – In der Ennetbadener Goldwand steht eine der ältesten Traubenpressen der Schweiz. Von dtm. In: BaT 30.9.1976, S. 25, Abb.
- 252 – Näf, Ernst: Weinbau im Aargau, gestern und heute: seit 1023 urkundlich belegt. In: AK 21.10.1976, S. 5, Abb.; dazu: hf in AK, 21.10.1976, S. 1, Abb.
- 253 – Neues Leben in der alten «Chlore-Trotte» (Tegerfelden). Von K.E. In: AV 16.7.1976, Abb.
- 254 – Rebsiedlung in Auenstein. Alte Tradition wird wieder belebt. Von rab. In: AT 22.4.1976, S. 21; BgT 22.4., S. 25.
- 255 – Schweizer Weine, auf die wir stolz sein dürfen. Das Schenkenbergertal ... geschütztes Gelände. In: AK 21.10.1976, S. 6.
- 256 – Seit rund 100 Jahren erste Weinlese in Muri. Von jhu. In: AT 11.10.1976.
- 257 – Wettingens Weinbaugenossenschaft feiert. In 25 Jahren 450 000 Liter Wettinger verkauft. Von be. In: BaT 23.12.1976, S. 14, Abb.
- 258 – «Wimmet» im Freiamt. In: FK 67, 1977, S. 60–61, Abb. (Reben nur noch in Bremgarten und Muri.)
- 258a *Zementindustrie.* «Holderbank» stellt sich vor: Von der Idee zur fertigen Zementfabrik (Rekingen-Mellikon). In BaT 8.7.1976, S. 12, Abb.; BaT 20.9.1976, S. 21, Abb. – Dazu: Die Holderbank Management und Beratung AG. In: AV 29.6.1976, Abb.
- 259 – Rezession vor 75 Jahren am Beispiel der Industrialisierung Ehrendingens: Das dramatische Schicksal der Zementfabrik «Lägern». Von P.M. In: AV 17.4. 1976, Abb.
- 260 *Zeughauswesen:* Historischer Überblick über das Zeughauswesen im Aargau. Von hr. In: AT 14.5.1976, S. 5. (Zur schweiz. Verbandstagung der Zeughaus- und AMP-Verwalter.)
- 261 *Zigarrenfabrik:* 100 Jahre Zigarrenfabrik Wuhrmann, Rheinfelden. In: AV 27.9. 1976; BaT 20.9.1976, S. 17.
- 262 – Zigarren aus eigener Tabakmanufaktur. Wirtschaftsschau im Museum Rheinfelden. Gang durch 500 Jahre Handel und Gewerbe im Rheinstädtchen. Von g. In: AT 15.5.1976, S. 5, Abb.
- 262a *Zivilschutz.* Kt. Aargau (Abt. Zivile Verteidigung): Generelle Zivilschutzplanung 1975. Ergebnisbericht. (Aarau 1976.)
- Zoologie* s. Naturwissenschaft.

2. Personen

- Ballmer, Karl*, s. Nr. 356, 357.
- Barth, Karl*, s. Safenwil, Nr. 418.
- Canay, Muzaffer*, s. Nr. 66.
- 263 *Daetwyler, Max* (von Unterentfelden, 1886–26.1.1976). Max Daetwyler gestorben. Der Mann mit der weißen Fahne war 89. Von sda. In BaT 27.1.1976, S. 1, Abb.; ähnl. AV 27.1.1976, Abb. – Dazu: Robert Mächler: Friedensapostel M.D. als Briefschreiber. In: BaT 29.5., S. 31, Abb.
- 264 *Dolder, Johann Rudolf* (1753–1807). Aeschbach, Gustav: Das «Holundermännchen» im Bundesrat. Geschichte eines historischen Rufmordes; der vergessene Bundespräsident von Möriken. In: AV 16.2.1976, Abb.; AT 7.2.1976, S. 35, Abb.
- 265 *Dubler, Familie*. Dubler, Albert: Ein altes Freiämter Geschlecht, die Dubler. In: FK 1973, S. 66–68, Abb.
- 266 *Eckert-Stäuble, Josef, Typograph und Journalist (in aarg. Zeitungen) (1910–1976)*. Hinschied eines Laufenburgers. Josef Eckert-Stäuble zum Abschied. Von F. L. In: AT 29.5.1976, S. 6.
- 267 *Enzler, Josef, Malermeister, Dirigent (1884–1975)*. Krattiger-Enzler, Hans: Josef Enzler. In: RhN 1977, S. 113–118, Portr.
- 268 *Fischer, Josef* (1829–1916). Käppeli, Roman: Am 13. Februar vor 60 Jahren starb der ehemalige Gemeindeammann J.F. von Merenschwand. In: WA 27.2. 1976, Portr.
- 269 *Frey, Jakob, Schriftsteller (1824–1875)*. Neue Jakob-Frey-Gedenkstätte in Gontenschwil. Zur Erinnerung an den Heimatdichter. Von M.V. In: BaT 25.6.1976, S. 25, Portr. u. AT 24.6., S. 7, Abb. – Dazu: rag. in: AT/NBZ 1.7.1976.
- 270 – Frey, Jakob: Das Schwerterbe. In: Wynentaler Blatt, 1.10.–24.12.1976. 13 Folgen, ill. (Wiederabdruck der 1861 entstandenen Erzählung um Ulrich von Hallwil u.d. schweizer. Bauernkrieg 1653, m. Abb. aus alter u. neuer Zeit).
- 271 *Frey, Otto*. Krattiger, Hans: Der Bildhauer O. Frey-Thilo. In: RhN 1977, S. 77–83, ill.
- 272 *Gauch, Familie, Bettwil*. Gauch, Sigfrid: Stammreihen Gauch; Gauch, von Gauch, Coccyus des Stammes Gauch. SA aus: «Deutsches Familienarchiv», Bd. 65, 1976, S. 193–229, 2 Taf., Abb.
- 273 *Glur, Fritz, Flugzeugbauer und Segelflieger (gest. 1951)*. Rüetschi, Hermann A.: Dem Himmel verfallen. Vor 25 Jahren starb Segelflugpionier Fritz Glur. In: ZT 22.4.1976, Abb.; AT 22.4., S. 6, Portr.
- 274 *Göldlin von Tiefenau, Joh. Adam* (†1633). Welti, Hermann J.: Das Grabmonument des bischöflich-konstanzischen Obervogtes Johann Adam Göldlin von Tiefenau zu Klingnau. In: Schweizer Archiv für Heraldik, 88, 1974, S. 78–80, Abb.

- 275 *Gränacher, Charles (1895–1976)*. Berühmter Laufenburger Forscher gestorben. In: FB 9.1.1976. (Chemiker.)
- 276 *Hallwil, Hans von (1434/35–1504)*. Windfelder, Günter: Hans von Hallwil, der Held von Murten. In: HSeet 49, 1976, S. 66–70, Abb.; AT/LS 25.8. S. II, Abb.
- 277 – Wi(ndfelder, Günter): Familientreffen im Schloß Hallwil. Blaublütiger Besuch im Stammschloß (z. Gedenken an den Vorfahren Hans v. Hallwil). In: AT/LS 26.1.1976, S. I, Abb.
Hallwil, Ulrich von, s. Nr. 270.
- 278 *Helbling, Arnold*. AV-Interview mit Domherr Arnold Helbling, Kantonaldekan der Bistumsregion Aargau: ein neues kirchliches Amt, warum, wofür? Von av. In: AV 4.9.1976, Portr. – Dazu: Max Hofer in: AV 30.3., WA 30.3.; mbz in: AT 1.7., S. 35, BaT 6.9., S. 15, Abb.
- 279 *Haus, Johann und Johann Christoph*. Zwei Weihbischöfe aus dem Fricktal. In: FB 23.2.1976. (J.Chr. Haus, geb. 1652, und sein Bruder.)
- 280 *Helmstorfer, Gebhart (Bürger v. Kaiserstuhl, gest. 1565)*. Welti, Hermann J.: Das Siegel des Gebhart Helmstorfer, eines Bastarden der Junker von Helmstorf. In: Schweizer Archiv für Heraldik, 89, 1975, S. 84–85, Abb.
- 281 *Herzog, Willy, Großrat, Gemeindeammann*. Dr. Willy Herzog, Wettingen (1908 bis 1976) zum Gedenken. Von hg. In: BaT 29.11.1976, S. 20, Portr.; von Korr. in: AV 4.12., Portr.
- 282 *Hoffmann, Felix, Maler (1911–1975)*. Buser, Felix: Über Felix Hoffmanns graphisches Werk. In: BaT 17.4.1976, S. 29, Selbstbildnis F'H'.
- 283 – Elsasser, Theo: Felix Hoffmann. Einblicke in seine Skizzenbücher und Erinnerungen an einen lieben Freund. In: Aarauer-Mappe 1976, 15 S., Abb.
- 284 – Guignard, Elise: Felix Hoffmann als Illustrator. Der leidenschaftliche Leser und Gestalter. In: AT 13.3.1976, S. 43, Abb. – Dazu: rk in: ZT 13.11.1976, Abb.
- 285 *Hofmann, Albert, Chemiker, Forscher (geb. 1906 in Baden)*. Entdecker des LSD 70jährig. In: BaT 12.1.1976, S. 3, Portr.; AV 12.1., Portr.
- 286 *Janz, Samuel, Antiquar, Suhr (1886–1976)*. Suhr, Gemeinderat: Ein öffentlicher Dank. In: AT 12.6.1976, S. 35. – Dazu auch Th(eo E(lsasser) in: AT 8.6., S. 33. (Schöpfer des Dorfmuseums, Ehrenbürger.)
- 287 *Jegge, Jean, Dominikaner, Professor, Gründer d. Europ. Kulturzentrums (von Sisseln)*. Schmidiger, Andreas: 40jähriges Priesterjubiläum von Pater Jean Jegge. In: FB 17.9.1976, Portr., AV 18.9.
- 288 *Jehle, Fridolin, Säckingen (Baden-Württbg.), Redaktor, Bürgermeister, Historiker*. Müller, Albin: Dr. Fridolin Jehle, Säckingen, 1908–1976. – Die Geschichte des Stiftes Säckingen von Fr. Jehle (Auszug). In: VJS, NF 50, 1976, S. 5–14, 15–33, Portr. – Dazu: St. in: BaT 7.5.1976, S. 27.
- 289 *Käppeli, Arnold, Unterrüti (1898–1976)*. Arnold Käppeli-Weber, erster Siedlungsbauer in der Reußebe. Von R.K. In: WA 1.6.1976.
- 290 *Keller, Ernst (von Villigen, 1891–1968)*. Vater der Schweizer Graphik. Von hh. In: BaT 4.5.1976, S. 7, ill.

- 291 *Keller, Josef, Bildhauer, Maler, Illustrator (von Leuggern, 1923–1964).* Josef Keller in der Brodlaube Rheinfelden. In: FB 25.8.1976.
- 292 *Kim, Kurt.* H(alder) H(einer): Die Pro Argovia ehrt alt Regierungsrat Dr. Kurt Kim mit einer Feier in Schloß Hallwil. Politik und Kultur in einer Person vereint. In: AT 23.8.1976, S. 23. AT/LS, S. I, Abb. – Dazu: AV 24.8., Portr.; ZT 23.8., Abb.
- 293 *Koch, Hans, alt Stadtbibliothekar von Zug, Kulturhistoriker (von Villmergen).* Sonder, Ambros: Hans Koch. Laudatio anlässlich der Verleihung des Kulturpreises des Kantons Zug, 10.4.1976. Zug 1976. – Dazu: Verdiente Ehrung für einen Freiämter. Von WA. In: WA 15.4., Portr.
- 294 *Krauer, Johann Georg (1792–1845).* Rodel, G(ottlieb): Aus dem Leben und Wirken des Luzerner Landarztes, Naturforschers und Rütlilieddichters Dr. med. Johann Georg Krauer. In: FK 64, 1974, S. 40–45, ill., Portr. («Ein Freund des aarg. und luzern. Seetals».)
- 295 *Kunz, Emma (von Brittnau, 1892–1963).* Emma Kunz; Ausstellung, Centrum für Kunst, Vaduz. 12.12.1975–11.1.1976; Katalog, Textbeitr. von Harald Szemann und Heini Widmer. Vaduz 1975.
- 296 *LaHarpe, Frédéric César de (1754–1838).* Aeschbach, Gustav: Friedrich Cäsar Laharpe: Ein Waadtländer unbekannter «Retter des Aargaus». In: AT 21.9. 1976, S. 10, Comptoir-Sonderseite; s. auch AT 14.8.1976, S. 5, Abb.
- 298 *Leimgruber, Oscar (von Herznach, 1886–1976).* Alt Bundeskanzler Leimgruber gestorben. Von 1944–1951 der «achte Bundesrat». In: FB 21.6.1976.
- 299 *Leuppi, Leo Peter, Maler, Plastiker, Graphiker (von Villmergen, 1893–1972).* Leo Leuppi, ein lyrischer Konstruktivist. Zu seiner ersten Gedächtnisausstellung (in) Zürich. Von W.L. In: AT 21.4.1976, S. 21, Abb.
- 300 *Leutwyler, Familie.* Wi(ndfelder, Günther): Die Leutwyler trafen sich in Leutwil. Sie kamen sogar aus Amerika, England und Holland. In: AT 1.7.1976, S. 29, AT/LS, S. I., s. auch AT 24.6., S. 31.
- 301 *Löhndorff, Ernst Friedrich, Schriftsteller (1899–1976, begraben in Laufenburg/AG).* Die Geschichte einer Laufenburger Erbschaft. Von wh. In: AT 17.12.1976, S. 5.
- 302 *Lüscher, Jean (1803–1872).* Ruesch, Walter: Prominente Aarburger: Commandant Jean Lüscher. In: AbN 1977, S. 3.
- 302a *Lüscher, Samuel, letzter Untervogt von Seon.* Wyrsch, W.: Samuel Lüscher (1750 bis 1822) und das Blauhaus. In: SeSp 1976, S. 4–8, ill.
- 303 *Marti, Franz, Eisenbahnfotograf, Dietwil.* Trüb, Paul: Ein photographischer Meisterschütze aus dem Freiamt. In: FK 67, 1977, S. 52–53, ill.
- 304 *Matter, Bernhard (von Muhen, 1821–1855).* Bernhard Matter, ein berüchtigter Gauner aus dem Aargau, oder das Fortleben des Schinderhannesmotivs. In: Paul Hugger: Sozialrebellen und Rechtsbrecher in der Schweiz. Eine historisch-volkskundliche Studie. Zürich 1976. S. 82–102, ill.
- 305 *Meier, Fridolin (1892–1976).* Fridolin Meier, Ehrenbürger von Würenlingen zum Gedenken. Von BT. In: BaT 11.11.1976, S. 21; ähnlich in: AV 10.11.1976. (Verf. der Geschichte von Würenlingen.)

- 306 *Meyer, Anton, Villmergen (geb. 7.10.1896).* M(eyer)r, (Walter): Herzlichen Glückwunsch (z. 80. Geburtstag) nach Villmergen. In: WA 5.10.1976, S. 5, Portr. – Ders.: Ein Plauderstündchen mit dem Villmerger «Hoffotograf». FK 67, 1977, S. 35–39, Fotos. (Hat Villmergen seit 1916 festgehalten.)
- 307 *Meyer, Johann Rudolf d. Ä. (1739–1813).* Merz, Adolf: Der Maler Joseph Reinhardt und der Kartograph Joachim Eugen Müller im Dienste von Rudolf Meyer, Aarau. In: Oltner Neujahrsbl. 35, 1977, S. 40–45, ill.
- 308 *Mieg, Peter, Komponist, Kunstmaler, Schriftsteller (geb. 5.9.1906, von und in Lenzburg).* Däster, Uli; Kläy, Walter; Labhardt, Walter: Peter Mieg. Eine Monographie. (Hommage zum 70. Geburtstag.) Aarau, Frankfurt a.M. 1976. (Mit systemat. Verz. der musikal. Werke u. vollst. Diskographie sowie Auswahlbibliographie.) – Vgl. dazu: Rita Wolfensberger in AT 4.12.1976.; sda in AV 3.9., Portr.; U. Däster in ZT 4.9.
- 309 – Zwei Ausstellungen zu Ehren von Peter Mieg. In: AV 9.9.1976, ill.; BaT 11.9., S. 31, Abb. – Dazu: Uli Däster in: AT 8.9., S. 23.; AT/LS, S. I, Abb.; auch AT 6.9., S. 27.
- 310 – Buser, Felix: Weltsprache des Herzens. Matinee mit Werken von P'M' in Lenzburg. In: AT 3.11.1976, S. 25; AT/LS, S. I.
- 311 – Halder-Zwez, Annelise: Peter Mieg wagt seine Welt zu leben. Mit Auszug aus unveröffentl. Memoiren v. P.M.: «Laterna Magica». In: AT 4.9.1976, Portr.
- 312 – Labhart, Walter: Der Komponist Peter Mieg. Anmerkungen zu seinem Schaffen. In: LN 1977, S. 3–23, Notenbeisp. (Ders. auch in AT 15.9.1976, S. 41; AT/LS, S. I.)
- 313 – Salis, Jean Rodolphe von: Zum 70. Geburtstag von P.M. Kirche Seon 11.9. 1976. In: LN 1977, S. 24–27; dazu ebd. S. 29–32: Ruth Meyer-Riniker: Lenzburgs kleine Hof-Opern-Gesellschaft.
- 315 *Müller, Hugo, OSB, Priester, Lehrer, Journalist.* Ettlin, P. Leo: Zum Gedenken an Dr. P. Hugo Müller OSB, Muri-Gries, 1893–1975. In: Geschäftsblatt, 14.8. 1975, Abb. und in: Sarner Kollegi-Chronik, 37, 1975, S. 74–82, m. Portr. u. Bibliographie d. Werke H'M's, darunter Historisches aus dem Freiamt.
- 316 *Müller, Paul (1894–1976).* Von der Mühll, H. Robert: Erinnerungen an Lenzburger Tage. Paul Müller zum Andenken. In: LN 1977, S. 39–41.
- 317 *Ott, Hans (Stengelbach, 1886–1976 Baden).* S(a)x(er, Matthias): Ehrenbürger Hans Ott wenige Tage vor dem 90. Geburtstag gestorben. Baden verliert Vater der Aue. In: BaT 13.9.1976, ill. – Dazu: Max Müller: H.O., ein eigener Kopf und seltener Mann. In: BaT 17.9., S. 25, Portr., AV 16.9. (Turnlehrer, Initiator der Sportanlage Aue.)
- 318 *Rehmann, Erwin (von Kaisten, *1921 in Laufenburg).* F(röhlich), H(einz): Laufenburger Eisenplastiker Erwin Rehmann zweimal geehrt. Kulturpreis (des Kantons Aargau) und Ehrenbürgerrecht (der Stadt Laufenburg). In: AT 5.7. 1976, S. 5, Abb. – Dazu: FB 5.7., Portr.; AV 4.6., 12.7. Portr.
- 319 – Guignard, Elise: Erwin Rehmann in der Galerie 6 in Aarau. Plastiken, Zeichnungen, Lithographien. In: AT 16.12.1976, S. 32, Abb.; dazu «h» in: BaT 10.12., S. 25, Abb.

- 320 *Ringier, Carlo, Maler, Aarau.* Carlo Ringier zum 80. Geburtstag. Von na. In: AV 5.11. 1976, Abb.; von Th(eo) E(lsasser)/Wi in AT 20.10., S. 29, Portr. – Dazu: Carlo Ringier-Ausstellung, in: BaT 6.11., S. 23; AT 9.11., S. 27, Abb. *Roniger, Theophil, 1844–1913*, s. Nr. 45.
- 321 *Rosenberg, Martin (von Bünzen, 1909–11.1.1976).* Segesser, Hans von: Ein Leben im Dienst von Staat und Partei. Abschied von Dr. Martin Rosenberg, der 28 Jahre lang die Geschicke der Konservativ-christlichsozialen Volkspartei der Schweiz lenkte und während 32 Jahren als Bundesstadtredaktor des «Vaterland» tätig war. In: AV 5.1.1976, Portr. – Dazu: mr in WA 6.1., Portr.; Zy in NZZ 5.1., Nr. 2, S. 9; sda in AT 3.1., S. 4.
- 323 *Rüegg-Biedermann, Maurus (1899–1958) u. Margrit (1904–1976), Apotheker, Rheinfelden.* Enézian, Garabad: Maurus und Margrit Rüegg-Biedermann. In: RhN 1977, S. 117–118.
Sachs, Karl, s. Nr. 68.
- 325 *Saxer, Oswald, (Bezirkslehrer u. Maler).* Durnwalder, Eugen: Oswald Sacher, 1895–1976, zum Gedenken. In: ZN 62, 1977, S. 173–176, Portr. – Dazu: er. in ZT 29.9.1976. Abb.
- 326 *Schirmer, August.* Richner, Adolf: Dr. med. August Schirmer, Chefarzt der Rheuma-Klinik Bad Schinznach, gestorben 10.10.1975. Trauerrede des Präsidenten der Klinik. In: Jahresber. d. Rheumaklinik Bad Schinznach, 1975, S. 3–7, Portr.
- 327 *Schmid, Leo (1916–1976).* Pfarrer Leo Schmid, Oeschgen, gestorben. In: AV 8.3.1976, Portr.; FB 1.3., Portr., WA 5.3.
- 328 *Schneider, Hansjörg, Schriftsteller (geb. 1938 in Würenlingen).* Hansjörg Schneider in Bern geehrt: Welti-Preis geht an einen Aargauer. Von ag. In: BaT 30.10. 1976, S. 21; AT 29.10., S. 5, Abb.; AK 29.1.1976, S. 9, Portr.
- 329 *Schönau, Herren von.* Frese, Werner, H.: Die Herren von Schönau. Ein Beitrag zur Geschichte des oberrheinischen Adels. Diss. phil. Freiburg/Br.). Freiburg/Br., München 1975 (Forschgn. zu oberrhein. Landesgesch., 26).
- 330 – Kuprecht, Karl: Ritter Rudolf II. Hürus von Schönau. In: FB 16.8.1976, Abb. *Schürch, Johann Robert*, s. Nr. 358.
- 331 *Senn, Hans (von Zofingen, geb. 1918).* Aargauer wird neuer Generalstabschef. Hans Senn als Nachfolger von Johann Jacob Vischer. Von at. In: AT 1.4.1976, S. 3, Portr. – Dazu: AV 1.4. m. Portr., ZT 1.4. m. Abb., ZT 16.10., Abb.; BaT 30.12., S. 3, Portr.; FB 31.12., Portr.
- 332 *Senn, Joseph (Ernst) (1901–1976; Direktor d. Aarg. Elektrizitätswerkes): Joseph Senn zum Gedenken. Ein Pionier der Elektrowirtschaft.* Von at. In: AT 17.12. 1976, S. 41. – Vgl. auch: Schweizer biograph. Archiv, 6, 1958, S. 98–99 u. 204.
- 333 *Spörri, Eduard, Bildhauer (geb. 1901 in Wettingen).* Späte Ehrung nach einigen Anläufen. Museum Allerheiligen Schaffhausen: Ausstellung E.Sp. Von F.Se. In: AT 8.5.1976, S. 19, Abb.
- 334 – Eduard Spörri und Heini Waser in der «Alten Kanzlei» Zofingen. In: AT 3.12.1976, S. 6. – S. auch Nr. 386.

- 335 *Staehelin, Heinrich, Kantonsschullehrer, Buchs* (25.12.1903–15.2.1976). Zum Tode von Nationalrat Heinrich Staehelin. Von R.Sch. In: AT 19.2.1976, S. 29; dazu: AV 17.2., Portr.; BaT 17.2., S. 13, Portr.; AT 20.2., S. 41; ZT 17.2.
- 336 – (Nekrolog:.) Von (Waldemar) M(uischee)k (und) W(erner) S(chmid) in: 25 Jahre später; zur Abstimmung über die Kaufkraft-Initiative vom 15.4.1951. Zürich 1976. S. 16–18, Portr.
- 337 *Straßer, Jakob, Kunstmaler* (geb. 3.6.1896). Leemann, Christoph: Jakob Straßer. In: RhN 1977, S. 72–76, Abb.
Strindberg, August, s. Nr. 694.
Suter, Eduard, Gränichen, s. Nr. 572.
- 338 *Suter, Hermann, Komponist* (1870–1926, von Unterehrendingen, geb. in Kaiserstuhl, Ehrenbürger v. Laufenburg). Buser, Felix: Le Laudi, Laufenburgs Hymnus für Hermann Suter. Gedenkaufführung zum 50.Todestag. In: AT 1.10. 1976, S. 5, Abb. – Dazu: in AF 21.6.; FB 6.9.; AV 22.6., ill.; AV 3.9.
- 339 *Suter-Wyrsch, Josef, Anwalt, Vizeammann, von Baden*. Müller, Max: Dr. jur. Josef Suter-Wyrsch, 1890–1975. In: BaN 52, 1977, S. 94–96, Portr.
Trudel, Hans, Maler und Bildhauer, Baden (1881–1958) s. Nr. 356, 357.
Walek, Fritz, s. Nr. 562.
- 340 *Weber, Familie (von Leuggern), Freiämter Zweig*. Weber, Quirin und Maurus: Weber-Zeitung; Horben, Sonntag 12.9.1976. (Muri) 1976. (Zum Treffen anlässlich der 100-Jahr-Feier der Niederlassung des Stammvaters Johann Kaspar in Muri; Erinnerungen, Geschichtliches, Liste der Familienglieder.) – Dazu: Quirin Weber in WA 10.9.1976, S. 33, Abb.
- 341 *Weber, Max, Prof. für Geophysik an der ETHZ (von Wohlen, 4.9.1916–11.12. 1976)*. M(eye)r, (Walter): Der Professor an der Bremgartenstr. 6. Sein Name weltbekannt. In: WA 3.9 1976, Portr.
- 342 – (Nekrolog:.) BaT 16.12.; WA 17.12., Portr.; AV 18.12.1976.
- 343 *Wedekind-Kammerer, Emilie* (1840–1916): Wedekind, Pamela: Erinnerung an die Großmutter Wedekind im Steinbrüchli. In: LN 1977, S. 32–38, Abb.
- 343a *Wehrli, Ernst, Maler (von Küttigen)*. Ernst Wehrli, 18.2.1892–6.5.1970, von seinen Freunden und Schülern. (Beitr. von Ernst Bohnenblust u.a.) (Uitikon-Waldegg) 1971. Ill.
- 343b – Ernst Wehrli, 1892–1970. Ausstellung Trudelhaus Baden, 22.2.–22.3.1975. (Katalog.) Ill.
- 344 *Welti, Emil* (23.4.1825–24.2.1899, von Zurzach). Böschenstein, Hermann: Bundesrat Emil Welti. In: Geschäftsblatt, 26.7.1973, Sonderbeilage, Abb. – Dazu: Erwin Bucher: 100 Jahre Bundesverfassung. Geschäftsbl. 1.8.1974, Sonderbeil. m. Porträt v. Welti.
- 345 *Weßner, Emil* (Architekt, Aarau 1886–1976). Emil Weßner zum Gedenken. In: AT 24.7.1976, S. 31, Portr.
- 346 *Wettstein-Nietlispach, Hermann* (7.5.1910–30.10.1975, Direktor des Aarg. Versicherungsamtes). (Nekrolog von) Dekan A.Helbling in der kath. Kirche in Aarau am 4.11.1975. In: Sarner Kollegi-Chronik, 37, 1975, S. 90–93.
Wüthrich-Jenny, Mathias, s. Nr. 44.
Wüthrich, Max, s. Nr. 46.

- 347 *Zschokke, Heinrich.* Mächler, Robert: Eine Versuchung Heinrich Zschokkes. In: AN 51, 1977, S. 3–8, Abb. (Mme de Stael wollte ihn als Gesellschafter und Reisebegleiter.)
 – S. auch Nr. 393, 394.
Zurlauben, Familie, s. Nr. 363–368.

3. Orte

- 349 *Aarau: Aarau.* (Ein Führer durch die Gemeinde.) Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzüger, überreicht von Handel, Gewerbe und Industrie. 3. Ausg. Villmergen 1976.
- 351 – «Aarauer Wälle» im September. Ein Fächer voller Veranstaltungen. Von na. In: AV 16.8., 4.9. und 23.9.1976. – Dazu h. in: BaT 13.8., S. 17; 25.9., S. 22; Th in: AT 3.9., S. 31.
- 352 – – Weber, Ulrich: Die ‚Aarauer Wälle‘. Eine Art Aarauer Festwochen. In: AN 1977, S. 22–25.
- 353 – *Aargauer Kunsthaus:* Holzschnitte aus Frühdrucken (1470–1530) der Sammlung E. (Dr. Walter Eichenberger, Beinwil a.S. Mit Begleittext des Sammlers.) Ausstellung, Aargauer Kunsthaus Aarau, 30.1.–29.2.1976. (illustr. Katalog.) Aarau 1976. Beiligt: Liste illustr. Frühdruckwerke aus der Aarg. Kantonsbibliothek als Beitrag zur Ausstellung E(ichenberger).
- 354 – – (Presse-Echo zur Eichenberger-Ausstellung): Hans Weber: In: AT 31.1.1976, S. 19, u. Lenz./Seet. S. I farb. Abb.; M. W. in: AT 22.2.; 4.3.; Elise Guignard in: AT 11.2., Abb.; Ho(phan, Franz) AV 4.2. Abb.
- 355 – – Schäctelin, Barbara: Buchillustration als Spiegel der Zeit (in der Sammlung E.). In: NZZ 9.2.1976, Abb.; ähnlich auch: Aargauer Anzeiger 6.2., Abb; ZT 6.2., Abb.; Vaterland, 7.2., Abb.; Wir Brückenbauer, 20.2., Abb.; Wynentaler Blatt 6.2.; Der Sonntag, Olten, 4.2., Abb.; Basler Nachrichten 23.2., Abb.
- 356 – – Outside. Werke von Karl Ballmer, Hans Weigner, Hans Trudel, Walter A. Steffen. (Ausstellung) 23.10.–28.11.1976. (Katalog m. Beitr. von) Ernst Halter u.a. Aarau 1976.
- 357 – – (Presseecho zu Outside:) «Outside» die packende Ausstellung. (Von) L. K. In: AV 29.10.1976, Abb.; Elise Guignard: Vier Künstler mit verschiedener Form- und Farbsprache. In: AT 2.11., S. 6, Abb.; Robert Mächler: Hans Trudel und drei andere Interessante. In: BaT 6.11., S. 35, Portr. Abb.; Käthi Salzmann: Trudel im «Outside». In: AV 8.11.1976, Abb.
- 358 – – Schürch, Johann Robert, Aarau 1895–1941): Guignard, Elise: Eigenwilliges Suchen nach dem Menschen. Zur Johann-Robert-Schürch-Retrospektive im Aargauer Kunsthaus. In: AT 19.6.1976, S. 5, Abb. – Dazu: HO(phan) in: AV 18.6., Abb.; AT 19.6., S. 5–7, Portr. Abb.; Theo Kneubühler in: Vaterland, 19.6., Abb.; Annemarie Monteil, U. Däster in: National Zeitung, Basel 2.7.; Hedy Wyß in BaT 26.6.1975, S. 31, Abb. u. ZT 23.6.1976.
- 359 – – Sternstunde für Aargauer Kunsthaus. (Von) L. F. In: AV 7.10.1976, Abb. (Geschenke, darunter 6 Skulpturen von Arp, Gemälde von Menn usw.); ähnlich auch sda in: BaT 2.10., S. 21; AV 2.10.1976.

- 360 -- Däster, Uli: Aargauer Künstler. Zur Weihnachtsausstellung im Aargauer Kunstmuseum. In: AT 18.12.1976, Abb. – Dazu auch: Heinz Fröhlich in AT 11.12.1976, Abb.; Elise Guignard in AT 28.12., S. 25; ZT 18.12.1976, ill.
- 361 -- Schweiger, Peter: Bericht von einem mehrstündigen Ereignis ... IBA-(Innerstadtbühne-) Treffpunkt 16 am 21.5.1976, 3 × 4 Stunden Musik für ein Kunstmuseum. In: AN 51, 1977, S. 32–38.
- 362 -- *Aargauische Kantonsbibliothek*. H(alder), A(nnelies): Exlibris-Ausstellung in der Kantonsbibliothek Aarau: Vom Bucheignerzeichen zum Sammelobjekt. In: AK 18.3.1976, S. 11, Abb. – Dazu: mw in AT 8.3., S. 27, Abb.
- 363 -- *Zurlaubiana*. Meier, Kurt W., Schenker, Josef, Stöckli, Rainer: Sammlung Zurlauben. Regesten und Register zu den Acta Helvetica, Gallica, Germanica, Hispanica, Sabaudica etc. necnon genealogica stemmatis Zur-Laubiani. (Aarau 1976) 9–16: Regesten: 8 in 4 Bdn. Register 1 Bd.
- 364 -- -- Dieselben: Grundzüge zugerischer Politik im 17. Jahrhundert, dargestellt anhand von Tagsatzungsinstruktionen an die Zurlauben. In: Zuger Neujahrsbl. 1977, S. 5–30, Abb.
- 365 -- -- Die Familie Zurlauben, ihr Wirken und ihre Sammlungen. (Katalog der Ausstellung 15. Okt. 1976–15. Jan. 1977. Bearb.: K. W. Meier, J. Schenker, R. Stöckli. Aarau 1976. – Dazu: Schweiz. Zs. für Geschichte, 1976, S. 740.
- 366 -- -- (Presseecho zur Ausstellung:) AV (I:) Die Familie, 29.10.1976; (II:) Beat II. Zurlauben und die Eidgenossenschaft, 30.10., m. Porträt; III: Drei Generalleutnants und ein Dutzend Gefallene Zurlauben, 1.11.; IV: Die Zurlauben im Dienste der Kirche, 12.11.1976.
- 367 -- -- Zurlauben-Ausstellung. In: Vaterland 25.10.1976, ebenso WA 25.10., Solothurner Nachrichten 25.10. – NZZ 26.10. Zuger Nachrichten 27.10. – Wir Brückenbauer 5.11. Tages-Anzeiger 20.11. Zuger Nachrichten 22.12. 1976.
- 368 -- -- 50 Jahre Historische Gesellschaft Freiamt: Die Familie Zurlauben und die Freien Ämter. In: WA 26.10.1976; AV 26.10.1976.
- 369 -- -- Müller-Ukena, Elke: Zur Biographie Wilhelm Stapfers, eines Dramatikers der Schweizer Gegenreformation. In: Daphnis, Zs. f. mittlere deutsche Literatur, 5, 1976, S. 51–66. (Stapfers Manuscript: «Tragoedia von Erfindung deß Hl. Froncreützes, in Zurlauben-Bibliothek.»)
- 370 -- -- Voss, Jürgen: Geschichtswissenschaft und katholische Aufklärung im Elsaß. Unveröffentlichte Korrespondenz Philippe André Grandidiers (1752–1787). I. Teil: 1774–1777. In: Zs. für die Geschichte des Oberheins, 121, NF 82 (richtig 83), 1974, S. 135–273. (Mit Abdruck von 57 Briefen von Beat Fidel Zurlauben an Grandidier aus Ms Zurl. Stemm. Helv.)
- 371 -- -- Zuwachslisten der Kantonsbibliothek (Erscheinen unregelmäßig): Aargauische Lehrerbibliothek: 22. Liste 1963; 23. 1967; 24. 1972. (Forts. unter Abteilung 7.)
 -- -- Aargauische Militärbibliothek. 1974. (Katalog.) – Catholica-Bibliothek, Liste 1, 1959/1961, bis 7, 1973/75.
- 372 -- -- Abteilung 2: Religion, Theologie: Liste 1, Oktober 1975.
 Abteilung 6: Schöne Literatur: Liste 1, November 1974.

Abteilung 7: Erziehung, Unterricht, Schule (zusammen mit Aarg. Lehrerbibliothek): Liste 1: Oktober 1973; Liste 2: November 1975; Liste 3: Mai 1977.

Abteilung 9: Geschichte, Volkskunde: Liste 1: April 1974; Liste 2: November 1976.

– S. auch Nr. 353.

- 372a – Aktionen Blumenhalde Aarau, 10.–13.6.1976. Gestaltung Laura Buchli. (Aarau 1976.)
- 373 – Balmer, Heinz: Geschichte der Naturwissenschaften in Aarau. In: Gesnerus, 33, 1976, S. 108–120.
- 374 – Bauprogramm und Übersicht über die mutmaßliche Entwicklung des Finanzhaushaltes der Einwohnergemeinde Aarau in den Jahren 1977–1981. Bericht des Stadtrates an den Einwohnerrat vom 27.9.1976. Aarau (1976).
- 375 – Donatorenbuch. Eine wenig bekannte Rathaus-Kostbarkeit. Das 100 Jahre alte Donatorenbuch der Stadt Aarau. Von Bu. In: AT 7.2.1976, S. 39, Abb.
- 376 – E(Isasser,) Th(eodor): Aus dem Stadtmuseum Alt-Aarau: Guetzli-Modeli aus Urgroßmutters Zeiten. In: AT 2.12.1976, S. 43, Abb.
- 377 – E(Isasser,) Th(eodor): Die damals lebten. In: Aarauer-Mappe 1977, S. 1–6, 39–42. (Fotografien aus 3 Jahrzehnten vor der Jahrhundertwende und wenig darüber.)
- 378 – E(Isasser,) Th(eodor): Kostbare historische Entdeckung. Alte Stadtansichten aufgefunden. In: AT 6.3.1976, S. 35, Abb. (Des Aarauer Malers Hans Ulrich Fisch [1583–1647?].)
- 379 – Ein lebendiges Stück Aarauer Geschichte von M.V. In: ZT 30.4.1976, ill. (Ausstellung über Aarau 1800–1875 im Mischlerhaus.)
- 380 – F(röhlich) H(einz): Kennen Sie den Aarauer Uhrenrichter? Herr über eine ganze Kompanie Uhren. In: AT 17.11.1976, S. 33, ill.
- 381 – Geschichtliches um das Roggenhausen. Aus der Vergangenheit eines alten Steckhofes. Von er. In: AT 19.7.1976, S. 23. (Seit 1527 Aarauer Besitz.)
- 382 – 100 Jahre Freier Schießverein Aarau. Von Br. In: AT 27.2.1976, S. 43, Abb.
- 383 – Kopp, Werner: Die Boll-Eiche. In: AN 50, 1976, S. 37–42, Abb.
- 384 – Lenzburger Steinkistengrab in Aarau. Aus der Abteilung Prähistorie des Heimatmuseums (Aarau). Von Sm. In: AT 17.1.1976, S. 35, Abb.
- 385 – Roter Sand im Trinkwassergetriebe? Das Aarauer Kalkproblem unter der Lupe. Von r.w. In: AT 3.5.1976, S. 27; dazu AT 12.5., S. 43.
- 386 – Spörrli-Portal in den Spittelgarten. Die sechs klugen und die sechs törichten Jungfrauen. Von hr. In: AT 3.4.1976, S. 33. (1939 für die Aarauer Stadtkirche geschaffen, 1966 entfernt, kommt nun in den Spittelgarten.) – Dazu auch Bildbericht von H(einz) F(röhlich) in: AT 9.12.1976, S. 43. – Vgl. auch Nr. 334, 335.
- 387 – Ein Stück Spanien mitten in Aarau. Der «Club deportivo Español de Aarau». Von Gn. In: AT 23.2.1976, S. 31, Abb.
- 388 – *Stadtverwaltung Aarau*: Monsieur le bureau stellt sich vor. Aufgaben und Dienstleistungen der Aarauer Stadtverwaltung. Artikelserie in AT: 1: Stadtkanzlei 7.7., S. 25. 2: Forst- und Landverwaltung 9.7., S. 39. 3: Die Zivilschutzstelle 12.7., S. 22. 4: Die Finanzverwaltung 20.7., S. 23. 5: Das Gemeindesteueramt – Die Einwohnerkontrolle 26.7., S. 23. 6: Das Stadtbauamt 31.7., S. 30. 7: Der

- Schlachthof 3.8., S. 19. 8: Das Zivilstands-, Betreibungs- und Bestattungsamt 6.8., S. 27. 9: Die Stadtpolizei 7.8., S. 31. 10: Das Sozialamt 11.8., S. 23; jeweils mit Portr.
- 389 – – Eine Neuerung im aarg. Verwaltungswesen. 16 Gemeindebeamte wurden (nach zweijähr. Kurs) diplomierte. Von Gn. In: AT 26.6.1976, S. 37.
- 390 – *Telli* (Hochhaus als Verwaltungsgebäude durch den Kanton Aargau angekauft: dazu Pro und contra:) (Fischer, Theo = ofi): Regierung dafür, Kommission dagegen. In: AT/NBZ 15.4.1976; Walter Heß in AT 24.4., S. 5, Abb.; Hans Hauri in AT 26. u. 28.4., 5.5.; Hanspeter Widmer in AT 1.5., S. 5; E.P. in AT 23.9., S. 5.
- 391 – Steiner, Eduard: *Das Liberalbum*. Ein Andenken in Form einer Schwarze mit vielen Schlaufen und Sinnbildern. (Aarau 1976.) – Dazu: W(eber), U(lrich): Ed. Steiners «*Liberalbum*»; Bilderbuch (über den) Aarauer Freisinn. In: AT 28.12.1976, S. 25, Abb.
- 393 – *Theater*. Nützlicher Hilfs-, Noth-, Haus-, Wirtschafts- und Zschokke-Kalender auf die Jahre 1798–1894 ... (Ein ill. Theater-Arbeitsbuch zum Lesen, Anschauen und Mitsingen. Text: Klaus Merz.) ... Innerstadtbühne Aarau. Aarau 1976.
- 394 – – K(rättli,) A(nton): Eine Denkmalfigur kommt vom Sockel herunter. «*Zschokke-Kalender*» eine Eigenproduktion der Innerstadtbühne. In: AT 5.1.1976, S. 23. – Dazu: U(lrich) W(eber): «Heinrich, mir graut vor diesem Wetter» in: AT 10.1., S. 33, Abb.; Armin Schlienger in: AT 30.10.1976.
- 395 – Troller, Urs: *Die alte Badi*. Archäologische Recherchen. Befund am 5.6.1976. In: AN 1977, S. 18–31, Abb.
- 397 – Weber, Ulrich: U'W' stellt vor: Die Durchschnitts-Stadt Aarau. In: Nebelspalter, 103, 1976, Nr. 36, S. 14–17, ill.
- S. auch Nr. 24, 25, 80, 85, 91, 92, 160, 176, 237, 282–284, 292, 307, 319, 320, 333–336, 345–348.
- 398 *Aarau/Region*. (Rauber, Hermann): Chronik Okt. 1975–Sept. 1976. In: AN 1977, S. 48–52; AT 29.12.1976, S. 25–26, Abb.
- 399 – Weber, Ulrich: *Die Region Aarau und «ihr» Theater*. Kultur als Notwendigkeit und nicht als Luxus. Gespräche mit ... Peter Schweiger (Innerstadtbühne). In: AT 20.4.1976, S. 13, Abb.
- 400 – Wie Aarau Unterentfelden loswurde. Ein Stück aus der Geschichte der Region Aarau. Von er. In: AT 12.7.1976, S. 23, Abb.
- S. auch Nr. 164.
- Aare* s. Nr. 152, 153, 171.
- 401 *Aarburg*. Baudenkmäler des Kantons Aargau: Der «köstlich geachtete» Stadtbrunnen von Aarburg. Von P.Gl. In: AT 2.12.1976, S. 7, Abb.
- 402 – Byland, Manfred: *Aarburg vor 60 Jahren*. Was ein Aarburger zu berichten weiß. Fortsetzung, Zeichnungen: Emil Naef. In: AbN 1977, S. 4–7.
- 403 – Dreier, Erwin: Umbau und Renovation der römisch-katholischen Kirche. In: ZT 3.12.1976, Abb.

- 404 – Hä默le, Edwin: Kleine Aarburger Chronik. 1.10.1975–30.9.1976. In: AbN 1977, S. 58–59.
- 405 – Merz, Adolf: Aarburg auf der ältesten Landkarte der Schweiz. In: AbN 1977, S. 28–29. Abb. (Von Konrad Türst, um 1497.)
- 406 – Müller, Hugo: Galgen-Richtstätte Klos Aarburg. In: AbN 1977, S. 9–14, Abb.
- 407 – Peter, Siegfried: Aarburg, Nahtstelle zwischen Süd und Nord. In: ZT 11.9. 1976, Abb.
- 411 – W(anitsch-Morf), D(ori): Öpfelschnitz, Öpfelbröisi, Schnitz und Drunder. In: AbN 1977, S. 53–55, Abb.
– S. auch Nr. 137, 302.
- 412 *Aarburg/Region*. Merz, Adolf: So war es früher. Aarburg–Kreuzstraße–Zofingen, eine Region mit wichtigen historischen Nachrichtenübermittlungsanlagen. In: AbN 1976, S. 10.
– vgl. auch Nr. 48.
Abtwil s. Nr. 17.
- 413 *Aesch*. Geglückte Pfarrhausrenovation. In Aesch wurde wertvolles Kulturgut (von 1776) erhalten. Von tg. In: AT/LS 2.7.1976, S. II, Abb.
- 414 *Altenburg* wurde durch Großratsbeschuß mit Brugg vereinigt. «Mußheirat» vor 75 Jahren. Von r. In: BaT 7.1.1976, S. 22, Abb.
- 415 *Althäusern* einst und jetzt. In: Geschäftsblatt 21.10.1976, Bl. 2, ill.
Anglikon s. Wohlen Nr. 810, 818.
Aristau s. Althäusern, Birri.
Auenstein. Wieso Gauenstein kein Schimpfwort ist. Eine alte Ortsbezeichnung taucht wieder auf. (Erläuterungen zur neuen Gemeindeschrift.) Von btw. In: AT 19.2.1976, S. 23; BgT 19.2., S. 29.
– S. auch Nr. 254.
- 418 *Augusta Raurica*. Alexander, William C.: A pottery of the middle Roman imperial period in Augst (Venusstraße Ost 1968/69). Basel 1975. (Forschungen in Augst, 2.)
- 419 – Ausgrabungen in Augst, IV: Gräber an der Rheinstraße 32, Augst, 1968. Von Teodora Tomasevic. – Die Ausgrabungen beim Westtor des Kastells Kaiser-augst i. J. 1968. Von Roksanda M. Swoboda. Mit einem Beitrag: Die Fundmünzen der Ausgrabungen beim Westtor 1968, von Bernhard Overbeck. – Ausgrabungsbericht Dorfstraße 74, Kaiseraugst, 1970. Von Ursula Reinhardt. Basel 1974.
- 420 – Bedeutendste römische Badeanlage in Kaiseraugst: Neues Leben sprießt aus den Ruinen. Von f. In: AV 21.5.1976, Abb.
- 421 – F(röhlich) H(einz): Kindergarten mit Römerbad im Keller. Kaiseraugst: Zwei-ter Ruinenkeller eröffnet. In: AT 20.5.1976, S. 7, Abb. – Dazu: mü in: FB 19.5.1976, Abb.
- 422 – Kaiseraugster Römerthermen wurden der Öffentlichkeit übergeben. Von tho. In: BaT 18.5.1976, S. 13, Abb.
- 423 – Mutz, Alfred: Römisches Schmiedehandwerk. Augst 1976. (Augster Museumshefte, 1.)
- 424 – Swoboda, Roksanda-Maria: Neue Ergebnisse zur Geschichte des Castrum Rauracense. Mit einem numismatischen Beitrag von Bernhard Overbeck. In: Jahrb. d. Schweiz. Gesellsch. f. Urgeschichte, 57, 1972/73, S. 183–203, ill.

- 425 – Schmid, Elisabeth: Ein Löwenzahn von Augst. In: Mitteilungsbl. der Schweiz. Ges. für Ur- und Frühgeschichte, 7, 1976, Nr. 25/26, S. 62–63, Abb.
– S. auch Nr. 19 a–23.
- 426 *Auw. Az*(zoni, Marco): Im Frühsommer beginnt Verjüngungskur. 625 000 Franken für Teilrenovation Pfarrkirche und Sigristenpfrundhaus in Auw. In: AT 12.2. 1976, S. 25, Abb.
- 427 – Ba(umann, Jürg): Auws frühere Kapelle. Auf den Spuren der alten Kirche. In: WA 3.9.1976, Abb.
- 428 – Erfolgreiche Grabungen in der Kirche Auw. Von Wa. In: WA 25.5.1976, Abb. – Dazu: Archäologische Ausgrabungen in der Pfarrkirche. Von w. In: AT 1.6.1976, S. 25, Abb.
- 429 *Baden*: Aargauer Badekurorte: Baden Sie nicht in Baden-Baden, baden Sie in Baden! Wo die Freude ihren Tempel hat. Von rk. In: AK 8.4.1976, S. 1–2, Abb.
- 430 – Als Lehrerstein noch reiner «Männersport» war. In alten Protokollen geblättert. Von ar. In: BaT 24.4.1976, S. 28; 29.4., S. 32; 14.5., S. 28, ill.
- 431 – Badener Album. Alte Photographien. (Zusammengetragen u. kommentiert von Walter Scherer und Edi Zander.) Baden 1976. (S. auch Nr. 448.)
- 432 – Baden im Spiegel seiner Gäste: Michel de Montaigne, Marc Lescarbot, Nanny von Escher. Hg. von Uli Münzel. In: BaN 52, 1977, S. 83–93.
- 433 – Ein Badener Dreikönigsbild. Von H. M. In: AV 6.1.1976, Abb. (Von Renward Forer in der Sebastianskapelle.)
- 434 – Denkmalschutz für Badener Bäderhotel-Fassade. In: BgT 2.12.1976, S. 47, Abb. (Neu-Renaissancebau «Zum Bären».)
- 435 – – Unter Denkmalschutz: Villa Baumann in der Burghalde. In: BgT 9.12.1976, S. 43, Abb.
- 436 – – Auch die Villa Boveri, das sog. Clubhaus ... unter Denkmalschutz. In: BgT 17.12.1976, S. 35, Abb.
- 437 – Doppler, Hugo W.: Der römische Vicus Aquae Helveticae-Baden. Hg. von der Schweiz. Ges. für Ur- und Frühgeschichte und der Museumskommission Baden. Basel 1976. (Archäol. Führer der Schweiz, 8.)
- 437a – Doppler, Hugo: Die Münzen der Grabung Baden, Römerstraße 1973. In: Vind 1976, S. 29–33.
- 438 – Fis(c)h(li, Ruedi): Baden renovierte ein (fast unbekanntes) Kleinod: Schloßkapelle St. Nikolaus in neuem Glanz. In: AV 4.2.1976, Abb. – Dazu: C. B. in BaT 9.3., S. 18, Abb.; ferner AT 3.2., S. 16, Abb.; BgT 3.2., S. 23, Abb.
- 439 – In Baden zuhause. (Wissenswertes über die Stadt Baden. Red. Zuzügerkommission. [Text] Franz Doppler.) Baden 1976.
- 440 – *Kindertheater*: S(a)x(er, Matthias): Jean Grädel gründet in Baden ein professionelles Kindertheater. In: BaT 16.6.1976, S. 25, Abb. (Kindertheater «Spatz».)
- 441 – – Gründungsversammlung des Fördervereins «Pro Spatz & Co» ... Von D. In: BaT. 1.7.1976, S. 20; dazu mhj in: BgT 1.7., S. 35.
- 442 – Kirchturmspitze: Zur Renovation s. dtm/si in: BaT 8.9.1976, S. 23, Abb.; av/bo in: AV 25.9., Abb.; Klaus Streif in: AV 15.10., Abb.; 20.11. und (zum Abschluß der Renovierung) 25.11.1976, Abb.

- 443 – (Kommission zur Bearbeitung der Schulplanung:) Schulplanung 1976. (Bericht über den Ist-Zustand und die zu erwartende Entwicklung im Planungszeitraum bis 1985.) Baden 1976.
- 444 – Die *Kunstdenkmäler* des Kantons Aargau. Bd. 6: Der Bezirk Baden. I: Baden, Ennetbaden und die oberen Reußtalgemeinden. Bearb. v. Peter Hoegger. Basel 1976. (Kunstdenkmäler der Schweiz, 63.)
- 445 – – (Meng, Heinrich) Badens künstlerisches Erbe. Zum ersten Badener Band der «Kunstdenkmäler ...» In: BaN 1977, S. 53–56.
- 446 – – Mittler, Dieter: Die Geschichte einer Badener Spezialität: Nicht nur die Steine, auch die Verpackungen sind geschützt. In: BaT 6.1.1976, S. 11, Abb. («Badener Steine», Konditoreispezialität.)
- 447 – – Münzel, Uli: Zwei vergessene Gräber in Baden: Louise-Cathérine Breslau – Daniel Elster. Zeichn. v. Carl Pavelka. In: BaN 1977, S. 41–52, ill.
- 448 – *Museum im Landvogteischloß*: Baden in den letzten hundert Jahren. Fotoausstellung. Von ask: In: AV 28.7.1976, Abb. (S. auch Nr. 431.)
- 449 – – Badener Museum: Neugestaltete Kadetten-Dokumentation. In: AT 24.11. 1976, S. 29, Abb.; BgT 24.11., S. 35, Abb.
- 450 – – Historisches Museum im Landvogteischloß, Baden: 100 Jahre Hist. Museum. (1876–1976. Red. und Text: Uli Münzel.) Baden 1976.
- 451 – – 100 Jahre Histor. Museum. In: AV 11.6.1976, Abb. Von as in: AT 3.6., S. 29, Abb.; BgT 3.6., S. 35, Abb.; ZT 8.6.1976, Abb. Von A(nnelise) H(alder) in: AK 24.6., S. 18, Abb. Von V. Rickenbach in: BaT 11.6., Abb.
- 452 – – Jahresbericht 1976 Museum ... Von Hugo Doppler, jun. In: BaN 1977, S. 101–106.
- 453 – – Waffensammlung des Badener Museums: Von der Streitaxt über das Steinschloß zum Sturmgewehr. Von ag. In: BaT 15.3.1976, S. 19, Abb.; BgT 20.3., S. 43, Abb. – Dazu: bo in: AV 10.8., Abb.; ZT 15.3., Abb.
- 454 – Räber, Albert: Die Ferienversorgung der Badener Kinder. In: BaN 1977, S. 57–70, Abb.
- 455 – Scharfrichter, zünd aa, d'Fasnacht foot aa! Füdlibürgergericht und Schnitzelbänke. Von gs. In: AT 28.2.1976, S. 35, Abb.; BgT 28.2., S. 43, Abb.
- 456 – Sempert, Sylvia: Chronik vom 1. Okt. 1971 bis 30. Sept. 1976. In: BaN 48, 1973–52, 1977.
- 457 – Stadtplanung: Stand der Planung 1975. Ergänzungsbericht. Baden 1976.
- 458 – – Badener Planungsziele in der Diskussion. Von ush. 1: (Wohnviertel) In: AT 31.3.1976, S. 38; BgT 31.3., S. 47. – 2: (Industrie) BgT 7.4., S. 31; – 3: (keine Kleinkrämerei) BgT 14.4., S. 35. – 4: Stadt der warmen Quellen. BgT 22.4.1976, S. 27.
- 459 – Stadtrat: Rückblick auf das zu Ende gehende Jahr 1976: Jahr der umfassenden Standortbestimmung. Von mhj. In: AT 30.12.1976, S. 19; BgT 30.12., S. 27, Abb.
- 460 – Str(eif, Klaus): Aktive Bodenpolitik der Badener Ortsbürgergemeinde: Baulanderschließung in Münzlishausen. In: AV 4.6.1976, Abb.
- 461 – Str(eif, Klaus): Stadt erwirbt das «Haus zum Schwert». Ein alter Badener Traum wird Wirklichkeit. In: AV 8.5.1976, Abb.

- 462 – Wenn die Zürcher nach Baden reisten ... Bezahlte Ferien für Badekuren im 14. Jahrhundert (für die Zürcher Chorherren). Von ag. In: AT 7.1.1976, S. 21; BgT 7.1., S. 27, Abb.
- 463 – Wie es zur Cordula-Feier in Baden kam. Von mjh. In: AT 20.10.1976, S. 23; BgT 20.10., S. 31 m. Abb. aus Edlibach-Chronik.
- 464 – Zulauf, Albert: Die Stadt Baden und ihr Grün. In: BaN 1977, S. 21–29, ill.
– S. auch Nr. 19 a, 21, 23, 52, 64–68, 86, 94, 137, 143, 160, 214–219, 243, 244, 285, 317, 339 sowie Münzlishausen, Rütihof.
- 465 *Baden / Bezirk, Region*. Bolliger, Hans: Aus der Tätigkeit der Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden. 1. Nov. 1975–31. Okt. 1976. In: BaN 1977, S. 107.
- 466 – «Freie Volksschule der Region Baden» hat Experimentierphase hinter sich: Verheißungsvolle Alternative zur Staatsschule. Von h.bo. In: BaT 22.7.1976, S. 15, Abb. – Dazu as in: AV 31.8.
- 468 – Rinderknecht, Peter: Baden, eine dynamische und lebensfrohe Region. Ein Brevier für Anfänger und Fortgeschrittene. 4. erw. Aufl. Baden 1975.
- 469 – S(a)x(er, Matthias): BT-Report über Leerwohnungen in der Region Baden und den Bezirken Brugg und Zurzach. In: BaT 14.1.1976, S. 29–30, ill.
– S. auch Nr. 73, 154, 155, 454, 455, 488.
- 470 *Baldeggeree*. Schieß, Thomas: Baldeggeree auf dem Weg zum toten Gewässer. In: AT 24.1.1976, S. 29; AT/LS, S. I, Abb.
- 471 – Wi(ndfelder, Günter): Die Baldeggeree-Sanierung braucht Jahrzehnte. In: AT 29.1.1976, S. 23; AT/LS, S. I.
- 472 *Beinwil a. S.* Wi(ndfelder, Günter): 45 Jahre Jugendherberge Beinwil. Schulklassen lösten Wandervögel ab. In: AT/LS 21.7.1976, S. II, Abb.
- 473 – Wi(ndfelder, Günter): Vor 50 Jahren Beinwil im Zeichen des Seetalgesangfestes. Drum singe, wem Gesang gegeben. In: AT/LS 17.7.1976, S. II.
– S. auch Nr. 353–355, 791.
- 474 *Bellikon*. In einer Woche wird die Pfarrkirche gesprengt. Von ri. In: BaT 27.8. 1976, S. 19. (Die 1855 erbaute katholische Kirche.)
- 475 – F(röhlich), H(einz): Bellikon. 122jährige Kirche gesprengt. In: AT 6.9.1976, S. 7, Abb.
– S. auch Nr. 238.
Benzenschwil s. Nr. 209.
- 476 *Bettwil*. Bettwil auf dem Lindenberge. Die höchstgelegene Gemeinde des Kantons stellt sich vor. Von P.H. In: ZT 12.7.1976; WA 8.10.1976, Abb.
– S. auch Nr. 272.
Beznau s. Nr. 52, 53.
- 477 *Birmenstorf*. Fröhlich, Heinz: Birmenstorfer Fresken. Farbiger Bildbericht in: AT 5.6.1976, S. 21. (Fresken aus dem 15. Jh.)
- 478 – Geschichtliches aus Birmenstorf. Jahresversammlung der Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden. In: BgT 14.12.1976, S. 27.
– S. auch Nr. 32, 81, 82.

- 479 *Birr.* Fuchs, Peter: Der «Neuhof» in Birr, gestern und heute. Auf den Fährten J. H. Pestalozzis. In: AV 29.9.1976, Portr., Abb.
 – S. auch Nr. 65–68, 90, 112, 131.
Birri s. Nr. 177.
- 480 *Böttstein.* Böttsteiner «Öle»: ein Wunderwerk. Überbleibsel einer gemächerlichen Zeit. Von ao. In: AT 16.7.1976, S. 23, Abb.; BgT, S. 31, Abb. – Dazu: si. in AV 19.7., Abb.; ZT 17.7., Abb.
- 481 – Willkommen in Böttstein, einer dynamischen Gemeinde mit 4 Dörfern: Böttstein, Burlen, Eien, Kleindöttingen (von: Ueli Marti und Karl Oldani). Böttstein 1976.
 – S. auch Nr. 117.
Bözberg s. Nr. 207, 208.
- 482 *Boswil.* Altersheim St. Martin Boswil. Von: Paul Fischer, Erwin Berger, Rudolf Baumgartner, Roland Mozzati. In: Dorfchronik, Boswil, 1975, S. 22–29. (Zum Neubau.) – Viktor Müller: Vom Armenhaus zum Altersheim. Ebenda S. 19–21, Abb.
- 483 – Müller, Viktor: 150 Jahre Schützengesellschaft Boswil. In: Dorfchronik Boswil, 1975, S. 31–38.
- 484 – – Dorfchronik. Januar–Dezember 1975. In: Dorfchronik Boswil, 1975, S. 3–14.
- 485 – St.-Odilo-Kapelle. In: Dorfchronik Boswil, 1975, S. 39–40, Abb. (Restaurierung.)
- 486 – Neuer Weiher im Boswiler Niedermoos. Von pf. In: AT 17.8.1976, S. 17, Abb. (Wird Naturreservat.) – Dazu «h» in WA 13.8.1976.
- 487 *Bottenwil.* 100 Jahre Sekundarschule. Von P.H. In: ZT 6.9.1976, Abb. Von (Hans) Th(almann) in: AT 1.9.1976, S. 7, Abb., 6.9.1976, S. 6, Abb. Von Robert Battini in: ZT 1.9.1976, Abb.
 – S. auch Nr. 174.
- 488 *Bremgarten.* Altstadtkommission: Das alte Städtchen an der Reuß. Eine Information. (1:) Schöne Altstadt muß erhalten bleiben. In: AT 15.5.1976, S. 29; FT 15.5., S. I, Abb. – 2: Rechtliche Grundlagen für Altstadtschutz: In: FT 21.5.1976, S. III, Abb. – 3: Alltag der Kommission. In: AT 22.5.1976, S. 29; FT, S. I, Abb.; (4:) Der Schutz der Altstadt. Ein Bericht. In: BreN 1977, S. 36–49, 4 Taf.
- 489 – Azzoni, Marco: Kulturzentrum Bremgarter Altstadt. Renovation alter Polizeiposten und altes Zeughaus. In: AT 26.3.1976, S. 39, Abb.
- 490 – Ba(umann, Jürg): Neuer Reußübergang für Bremgarten. Seit 50 Jahren wird darüber diskutiert. In: WA 28.5.1976, Abb.
- 491 – Ein Geniemuseum in Bremgarten. Das Alte Siechenhaus stilvoll restauriert. Von eb. In: AV 22.11.1976.
- 492 – Hausherr, Paul: 75 Jahre Verkehrsverein Bremgarten. Ein Beitrag zur jüngsten Lokalgeschichte. In: BreN 1977, 1–32, Abb.
- 493 – 100 Jahre Turnverein Bremgarten. Ein dreitägiges Jubiläumsfest. Von bt. In BaT 30.8.1976, S. 14, Abb.
- 494 – In den alten Gassen Bremgartens. Der Altstadtmarkt lebt weiter. Von jo. In: AT 4.10.1976, S. 25, Abb.

- 495 – K(au)fm(ann, Heinz): Bremgarten gestern, heute, morgen. In: FT 20.5.1976, ill. Beilage.
- 496 – Schnyder, Franz J.: Die Wappen im Amthof des Klosters Muri in Bremgarten (Kt. Aargau). In: Schweiz. Archiv für Heraldik, 89, 1975, S. 57–62, Abb.
- 497 – Weißenbach, Hans: Ortschronik Jan.–Nov. 1976. In: BreN 1977, S. 50–58.
- 498 – Die zehnte Spielzeit des Bremgarter Kellertheaters. Blick zurück mit Bewunderung. Von pb. In: AT 27.7.1976, S. 20.
– S. auch Nr. 40, 74, 235, 258.
- 499 *Bremgarten/Bezirk.* Azzoni, Marco: Jugendfürsorgeverein des Bezirks Bremgarten. Probleme der Finanzierung der Beratungsstelle. Erhöhte Gemeindebeiträge und dafür mehr Mitsprache? In: AT 7.10.1976, S. 27.
Brestenberg siehe Seetal.
- 500 *Brittnau.* Boner, Georg; Buchmüller, Kurt: Unsere Kirche. Geschichte, Bau und Entwicklung der Kirche Brittnau und ihre Bedeutung in Dorf und Gemeinde. Hg. von der Kirchgemeinde Brittnau. Brittnau 1976.
- 501 – Kirchen des Kantons Aargau: Brittnau. Den Dorfbrand überstanden. Von P. Gl. In: AT 6.2.1976, S. 6, Abb.
– S. auch Nr. 95, 295.
- 505 *Brugg.* A(eschbach), G(ustav): Vergessene Geniestreiche um die Geniewaffe. In: BaT 13.8.1976, S. 19; AV 16.8.1976.
- 506 – Banholzer, Max: Das Trauer- und Klaglied über den Schiffbruch bei Brugg 1626. In: BgT 1.9.1976, S. 37, Abb.; BgN 1977, S. 17–23, Abb.
- 507 – Die Brugger, Eigenämter und Schenkenberger in den Burgunderkriegen. In: BgT 22.6.1976, S. 25, Abb. (Aus der Stadtchronik von Sigmund Fry, 1520 bis 1546.)
- 508 – FW-Magazin auf römischem Fundament. Aargauer Archäologen unter Zugzwang. Von kn. In: AV 18.8.1976, Abb.
- 509 – Germann, Georg: Bauen und Wohnen in Brugg um 1900. In: BgN 1977, S. 5–16, Abb.
- 510 – Katholische Kirche setzt neue Akzente. Erster verheirateter Diakon der Schweiz (Willi Zuber) in Brugg geweiht. Von L. F. In: AT 31.5.1976, S. 23; BgT 31.5., S. 29, Abb.; dazu (mit Lebenslauf): BgT 7.5., S. 39.
- 511 – Ott, Peter; Wettstein, Josef: Brugg nach der Umfahrung. (Vorabdruck einer Diplomarbeit der Kunstgewerbeschule Zürich.) In: AT 4.12.1976, S. 35; BgT 4.12., S. 37, Abb. (wird fortgesetzt).
- 512 – Ritter-Wittwer, Erika: Füür im Dach. Eine historische Erzählung zum Brugger Rutenzug. In: BgT 2.7.1976, Beilage.
- 513 – Rothenbach, Ernst: Der regierungsrätsliche Entscheid in der Brugger Schulgeld-Auseinandersetzung. 1485 Franken pro Schüler und Jahr. In: AT 7.8.1976, S. 26; BgT 7.8., S. 28. – Dazu in: AT 14.8., S. 27, BgT 14.8., S. 31; AT 23.8., S. 20; BgT 23.8., S. 25.
- 514 – Rottweiler Schützengilde zu Besuch in Brugg. Von ts. – Seit 500 Jahren Wettkämpfe zwischen Brugg u. Rottweil (aus: Winfr. Hecht: Eine Freundschaft durch Jahrhunderte). In: BgT 18.9.1976, S. 35, Abb.; 20.9.1976, S. 29.

- 515 – Schlapp, Hermann: Rottweil: ehemaliger zugewandter Ort. Zu Besuch in dem mit dem aarg. Brugg befreundeten Neckarstädtchen. In: AT 24.7.1976, S. 2, Abb.
- 516 – Wyermann, Max: Jahreschronik von Brugg, Nov. 1975–Okt. 1976. In: BgN 1977, S. 101–110.
– S. auch Nr. 19 a, 73, 141, 146, 207, 278, 530 sowie Altenburg, Lauffohr, Vindonissa, Windisch.
- 517 *Brugg/Region.* Fischli, Rudolf: Narrenreich ohne Grenzen. In: BgT 8.3.1976, S. 25, ill. (Fasnacht in der Region Brugg. Ein Bildbericht.)
- 518 – Rothenbach, Ernst: Die Region Brugg am Jahresende. Wichtige Entscheide, verbleibende Tendenzen. In: AT 29.12.1976, S. 19; BgT 29.12., S. 25.
- 519 – – Und was war 1876 los? Aus einem 100jährigen Zeitungsband. In: BgT 29.12.1976, S. 25. (Der Aargauische Hausfreund 1876.)
Brunegg s. Nr. 149.
- 520 *Buchs.* Willkommen in Buchs. (Orientierungsschrift für Zuzüger und Ansässige) Text: Max Byland, Photos Hans Rossi. Buchs 1976.
- 521 – Byland, Max: Laßt hören aus alter Zeit; Dorfnamen, Berufe u. Beamtungen im Dorfe 1817. In: Buchser Bote, Nr. 4, Dez. 1976, S. 10–11.
- 522 – Ein Vierteljahrhundert Samariterverein Buchs. Von eb. In: AT 23.11.1976, S. 30.
– S. auch Nr. 335, 336.
- 522 a *Büelisacker.* Ba(umann, Jürg): Wie Büelisacker zu Waltenschwil kam. In: WA 24.2.1976, Abb.
– S. auch Nr. 96.
- 523 *Bünzen.* Pfarrkirche Bünzen: erste Etappe der Innenrenovation beendet. Von chr. In: AT 19.2.1976, S. 25, Abb.
– S. auch Nr. 321.
Burlen s. Böttstein.
- 524 *Buttwil.* Huwiler, Alfred: Buttwil im Jahre 1976 und 1977. Gemeindeamänner nehmen Stellung. In: AT 31.12.1976, S. 28, Portr.
- 525 – St.-Jakobus-Kapelle...renoviert. Von chr. In: AT 22.7.1976, S. 20 (mit histor. Angaben); Geschäftsblatt 22.7., S. 1; dazu (Horst) Cr(usius) in WA 20.7.1976, Abb.
- 526 *Dättwil.* (Wanner, Hans): Die wiederentdeckten Dorfkerne Dättwil, Rütihof und Münzlishausen. In: BaN 1977, S. 30–34, ill.
- 527 *Densbüren.* F(röhlich,) H(einz): Der Glockenstuhl wackelt nicht mehr. Schüler zogen die drei neuen Glocken auf. In: AT 23.3.1976, S. 33, Abb. (Alte und neue Glocken.)
- 528 *Dietikon ZH.* Hummel, Oscar: Industrielle Entwicklung des Bauerndorfes Dietikon. In: Neujahrsbl. Diet., 30, 1977, S. 1–33, ill.
– S. auch Nr. 139.
Dietwil s. Nr. 303.
Döttingen s. Nr. 206, 239, 246,
- 529 *Dottikon.* Koch, Walter R.: Dottikon bald 800 Jahre alt. In: WA 5.10.1976, S. 3.

- 530 *Effingen*. Tiefe Karrengeleise im Kalkfels. Die sehr gut erhaltene Römerstraße oberhalb von Effingen bildet ... einzigartigen Anziehungspunkt. Von sg. In: FB 10.5.1976, Abb.; AV 9.6., Abb.
- 531 *Egliswil*. Wi(ndfelder, Günter): Es geht etwas mit dem «Sonnenberg». Renovation eines verwahrlosten Baudenkmals (aus dem 17.Jh.) in Egliswil. In: AT 9.4.1976, S. 41; AT/LS, S. I, Abb.; dazu: AT 12.3., S. 35; AT/LS, S. I, Abb. *Ehrendingen* s. Nr. 259.
Eien s. Böttstein.
- 531a *Eigenamt*. Wie das Brötliexamen um die Jahrhundertwende gefeiert wurde. Von btr. – Vom Ursprung des Brötliexamens im Eigenamt. Von E. R(othen)b(ach). In: BgT 23.4.1976, Sondernr., S. 7–9, Abb.
– S. auch Nr. 507.
- 532 *Endingen*. Birchmeier, Josef: Die Geschichte der Loohöfe und ihrer Bewohner. Auszüge aus der 700jährigen Geschichte. Mels 1975.
- 533 *Ennetbaden*. Bericht des Gemeinderates über den Stand der Arbeiten für den Gestaltungsplan Zentrum. Ennetbaden 1976. – Dazu: ms in: AV 28.5.1976, Abb.
– S. auch Nr. 251, 244, 454, 455.
Erlinsbach s. Nr. 322.
- 534 *Fahr*. Kloster Fahr. Eine aargauische Exklave im zürcherischen Limmattal. Von egri. In: AV 28.7.1976, Abb.
- 535 – Reber, Urs: Die rechtlichen Beziehungen zwischen Fahr und Einsiedeln. Zugleich eine Studie zur Geschichte der inneren Verfassung eines Tochterklosters. In: Zs. für schweiz. Kirchengesch. 67, 1973, S. 1–120 (Diss. jur. Zürich 1973).
Fahrwangen s. Nr. 746.
- 536 *Fischbach-Göslikon*. 300 Jahr-Feier der Einweihung der Marienkirche. Ein bewundernswertes Kleinod. Von WA. In: WA 22.10.1976, S. 9, Abb.; FK 1977, S. 75, Abb. dazu: AV 18. u. 28.10., ill.
- 537 – Raeber-Züst, Edith: Die Fresken in Fischbach-Göslikon und ihre Vorbilder. Eine ikonographisch-ikonologische Studie. In: Zs. f. schweiz. Archäol. u. Kunsts gesch. 33, 1976, S. 119–157, ill.
– S. auch Nr. 308–314.
- 538 *Freiamt*. Alte Bauten im Freiamt und Umgebung. 50 Ansichten. In: Geschäftsblatt, Nr. 1–51, 1974.
- 539 – Azzoni, Marco: Das Freiamt im Jahre 1976: Regionalgedanke löst Dörflgeist ab. In: AT 29.12.1976, S. 21, Abb.
- 540 – Hübscher, M.: Alte Grenzsteine erzählen. In FK 67, 1977, S. 40–41, Abb.
- 541 – 100 Jahre Füs. Bat. 46. In: Geschäftsblatt 13.3.1975, II, 1–11, ill.; 20.3., II, 1–2, ill.
- 542 – s Johr dure. Freämter Jahreschronik in Bildern. In: FK 1977, S. 84–117, ill.
- 543 – K(au)fm(ann, Heinz): Schmuckstücke im Freiamt. Die Kapelle in Oberallikon. In: AT 23.1.1976, S. 34, Abb. (1756 erneuerte Kapelle St. Jost u. St. Antonius v. Padua).

- 544 – M(eye)r, (Walter): 50 Jahre Historische Gesellschaft Freiamt. In: WA 26.10. 1976, S. 3, Portr.; AV 27.10., Abb.
- 545 – S(chmid, Franz): Zum endgültigen Ende der «Freämter Zeitung AG». In: BaT 17.9.1976, S. 20.
- 546 – Steinmann, Jörg: Freämter-Chronik 1972. In: Geschäftsblatt 16.11.1972 bis 25.1.73. Chronik 1973 in Gesch. 22.11.73–7.2.74. Chronik 1974 in Gesch. 21.11.74–6.2.75. Chronik 1975 in Gesch. 8.1.–29.1.76. Chronik 1976 in Gesch. 30.12.1976.
- 547 – Vereinsverzeichnis. In: Geschäftsblatt 2.12.1976, Bl. 3. (Alle Freämter Vereine.)
 – S. auch Nr. 98–100, 125, 168, 195, 204, 209–213, 232, 249, 258, 265, 293, 315, 321, 324, 345.
- 548 – Wegkreuze und Bildstöckli im Freiamt und Umgebung. Je 52 Fotos von Peter Koch. In: Geschäftsblatt 1975, 1–52; 1976, 1–52.
- 549 *Freudenau*. Interessante Ausgrabungen bei der Ruine Freudenau in Untersiggenthal. Auf den Spuren der Habsburger. Von rb. In: AV 3.8.1976, Abb. – Dazu bp in: AT 3.8., S. 15, Abb.; BgT 3.8., S. 17, Abb.; E.R. in: BaT 2.8., S. 13, Abb.
- 550 – Leuschner, Immanuel: Die Burgruine Freudenau. In: BaN 52, 1977, S. 14–20, Abb.
- 551 *Frick*. Egloff, Anton: Aus der Geschichte der Pfarrei Frick. Frick 1976.
- 552 – Frick. (Hg.: Verkehrs- und Verschönerungsverein Frick. Gestaltung: Hans-peter Lindemann.) Frick ca. 1975.
- 553 – F(röhlich,) H(einz): Vom (!) Frikon zu Frick. Festzug 275 Jahre Fricker Markt-recht. Bildbericht. In: AT 6.9.1976, S. 5, ill. – Dazu: (Hans Th(almann) in AT 28.8., S. 5; FB 1.9.1976, Faks.; BaT 6.9.1976, S. 16, Abb. Ferner: FB 29.11.1976, Portr. (Die Maschinenfabrik Jakob Müller schenkt den Marktfestfilm 1976); BaT 17.4., S. 20, Abb., 4.12., S. 23, Abb.
- 554 – Katholische Kirche Sankt Peter und Paul, Frick. (Festschrift hg. vom Kath. Pfarramt anlässlich der festl. Wiedereröffnung.) Frick 1976. – Dazu: -g- in: AT 19.3.1976, S. 6, Abb.
- 555 – Felder, P(eter): Eindrückliches Bild spätbarocker Raumgestaltung. In: FB 15.4.1976, Abb.
- 556 – – Fricker Barockengel ein Meisterwerk. In: FB 24.3.1976, Abb.
- 557 – – Lüdin, Oswald: Die archäologischen Untersuchungen in der Kirche St. Peter und Paul in Frick. In: VJS 50, 1976, S. 51–68, Planskizzen.
- 558 – – St(äger, Adolf): Restaurierte Barockpracht in Frick. Symbiose Landschaft-Architektur. In: BaT 17.4.1976, S. 20, Abb.
- 559 – Vor 275 Jahren. In: FB 26.1.1976. (Mit Repro der Marktrechtsurkunde Kaiser Leopolds I., 22.1.1701.)
 – S. auch Nr. 27, 97, 113, 207.
- 560 *Fricktal*. Brogli, Werner: Das Fricktal, eine an urgeschichtlichen Funden reiche Landschaft (am Beispiel der Möhliner Höhe [Möhliner Feld] aufgezeigt). In: VJS 50, 1976, S. 71–79, ill.
- 561 – Egloff (Anton): Homburger und Obervögte im Fricktal. In: FB 13. u. 20.9.1976.

- 562 – H(alder), A(nnelies): Fritz Walek, Restaurator vieler Fricktaler Kirchen; Walek, Wiedererwecker des bunten Barocks. In: AK 29.7.1976, S. 8, Portr.
- 562a – Heiz, A(rthur): Neuere Arbeiten über das Einzugsgebiet unserer Vereinigung. In: VJS 50, 1976, S. 111–117.
- 563 – Hi(rt), G(eri): Die Theatertradition zweier Fricktaler Dörfer. Eine volkskundliche TV-Sendung wird in Gansingen und Hottwil gedreht. In: BaT 28.12. 1976, S. 16, Abb.
- 564 – Höhlenreiches Fricktal. Die «Unterwelt» im Aargauer Jura wird vermessen. Von eb. In: AT 12.1.1976, S. 6.
- 565 – Hugger, Paul: Lebensverhältnisse und Lebensweise der Chemiearbeiter im mittleren Fricktal. Eine Studie zum sozio-kulturellen Wandel eines ländlichen Gebiets. Basel 1976 (Typoskript).
- 566 – Opferkuch, Dieter M.: Räumliche Gruppierung von 95 Nordwestschweizer Gemeinden mit Hilfe multivariater statistischer Methoden. In: Regio Basilensis, 17, 1976, S. 121–142, ill. (Umfaßt: Fricktal, angrenzendes BL u. SO, AG bis zur Aare.)
– S. auch Nr. 113, 114, 207, 587–589.
- 567 *Fridau*. (Müller, Hugo): Von der verschwundenen Stadt Fridau. Ehemaliges Froburger Städtchen bei Murgenthal. Vortrag vor der Histor. Vereinigung Zofingen (gekürzt) von P. H. In: AT 20.12.1976, S. 7.
- Gansingen* s. Nr. 563, 599.
- Gauenstein* s. Auenstein.
- Geiβhof* s. Gontenschwil.
- 568 *Geltwil*. C(rusius), H(orst): Geltwil, eigenständige Gemeinde ohne eigene Post. In: FK 67, 1977, S. 54–55; WA 5.3.1976, ill.
- Gipf-Oberfrick* s. Nr. 97.
- Gösgen* s. Nr. 58, 61.
- Göslikon* s. Nr. 308, 314, 536, 537.
- 569 *Gontenschwil*. Geiβhof: seit 1902 bei Gontenschwil. Land und Bewohner abgetrennt, Reinach blieb der Wald. In: AT 21.8.1976, S. 6. (Rückblick auf die Geschichte des Steckhofes.)
- 570 – Steiner, Karl: Vor 150 Jahren geboren: Jakob Frey, unser Heimatdichter aus Gontenschwil. In: Wynentaler Blatt, Mai 1974, 2 S., ill. – Dazu: ebd. 25.6. 1976, ill.
– S. auch Nr. 269, 270.
- 571 *Gränichen*, Bühler, Rolf: Zur Eröffnung des Heimatmuseums Gränichen. Lebendige Heimatkunde. In: BaT 21.12.1976, S. 12, Abb.; ZT 16.12., Abb. – Dazu: H(einz) F(röhlich) in AT 11.12.1976, S. 37, Abb.
- 572 – Eduard Suter 95jährig. Erinnerungen eines alten Gränichers. Von A.St. In: AT 22.7.1976, S. 23, ill.
- 573 – Vom Bauerndorf zum Gewerbezentrum. Zahlen und Fakten. Dokumentation einer Entwicklung. Von A.St. In: AT 7.1.1976, S. 25.
– S. auch Nr. 82.

- 574 *Habsburg*. Festschrift aus Anlaß der Schulhauseinweihung am 27.11.1976. (Von Hans-Peter Faeßli.) Habsburg 1976.
- 575 – Wenn der Schatten der Linner Linde auf Schloß Habsburg fällt. Weltuntergang fand nicht statt. Von nn. In: BaT 28.8.1976, S. 22, Abb.
- 576 *Hallwil*. Gfürchtige Gestalten gingen um. Verregneter Hallwiler Bärzelstag. Von ru. In: AT 5.1.1976, S. 20, Abb.; AT/LS, S. I, Abb.
- 577 – Sch(mid, Peter): 100 Jahre Schützengesellschaft Hallwil. In: AT 21.8.1976, S. 31; AT/LS, S. I, Abb. – Dazu: (Günter) Wi(ndfelder) in AT/LS 8.9.1976, S. II.
- 578 – Wi(ndfelder, Günter): Hallwiler Mittwinterbräuche in einer Tonbildschau. In: AT 29.11.1976, S. 23, Abb.; AT/LS, S. I, Abb.; AT 4.12.1976, S. 39, Abb.; AT/LS, S. I, Abb.
– S. auch Nr. 137, 270, 276, 277, 292, 680.
- 579 *Hallwilersee*. Fischer, Ulrich: Nochmals «Die Zukunft des Raumes Hallwilersee». Eingriffe nur bei klaren Rechtsgrundlagen. In: BaT 16.8.1976, S. 14, Abb.
- 580 – Salzmann, Käthi: Zum Entscheid des aargauischen Verwaltungsgerichtes: Naturschutz am Hallwilersee. In: AV 30.9.1976, Abb.
- 581 – Wi(ndfelder, Günter): Hallwilersee, nur der Väter Sünden? Maßnahmen zur Verbesserung der Wasserqualität werden geprüft. In: AT 23.1.1976, S. 37 (AT/LS, S. I); AT 13.2., S. 35, (AT/LS, S. I); AT 4.9.1976, S. 35 (AT/LS, S. I), Abb. – Dazu: P.H. in: ZT 13.8.1976, Abb.
- 582 – Weber, Hans; Sidler, Medard: Seetal-Hallwilersee. Mosaik einer Landschaft. Aarau 1976.
Heitersberg s. Nr. 227.
- 583 *Hermetschwil*. Gold und Silber aus dem Kirchenschatz der ehemaligen Benediktinerabtei Muri und des Frauenklosters St. Martin Hermetschwil. In: Geschäftsblatt 30.5.1973, ill.
- 584 – Der Hermetschwiler Kirchenschatz im Klostermuseum Muri. In: FK 1974, S. 58–59, ill.
- 585 – Ein neues Dach steht auf der Zinne des Archivturmes bei St. Martin. Von e. In: WA 3.12.1976, S. 11, Abb.
- 586 – M(eyer, W(alter)): Wo stand die Dorfsmiede in Hermetschwil? In: FK 67, 1977, S. 51, Abb.
– S. auch Nr. 137.
- 587 *Herzberg*, ein Ort der Begegnung. Von rf. In: AV 11.5.1976, ill; AT 10.5., S. 33, Abb.
- 588 *Herznach*. Beck, Roland: Forschungen im Bergwerk von Herznach abgebrochen. Reportage. Aus: Die Schweizer Familie, Dez. 1976, S. 30–31. – Dazu: Rolf Bühler in: BaT 23.12.1976, S. 12, Abb.
- 589 – Die Bergwerkarbeiter von Herznach. (Erinnerungen ehem. Arbeiter aus Wölflinswil und Oberhof.) In: Rückblende, 8, 1976, S. 28–29, Abb.
- 590 – Bühler, Rolf: Fricktaler Eisen, das Bergwerk Herznach. I. u. II. Teil in: ZT 23 u. 27.12.1976, Abb.

- 591 – Die «Kirchenburg» von Herznach. Von W.Z. In: AK 15.7.1976, S. 10, Abb.
 – S. auch Nr. 298.
- 592 *Hitzkirch LU*. Achermann, Emil: «Kreuzgänge» und Wallfahrten in der alten Pfarrei Hitzkirch. In: HSeet, 46, 1973, S. 80–87.
- 593 – Achermann, Emil: Die Leutpriester und die «Staats»-Pfarrer von Hitzkirch. In: HSeet 47, 1974, S. 35–39, Portr.
- 594 *Hornussen*. F(röhlich), H(einz): Hornusser Fuß-Wallfahrt nach Todtmoos. In: AT 1.6.1976, S. 5, Abb.
Hottwil s. Nr. 563.
- 595 *Hunzenschwil*. (Orientierungsschrift für Dorfbewohner.) Hunzenschwil 1976.
- 596 – Zur Benützung der reformierten Kirche Hunzenschwil durch Katholiken. Der «Religionskrieg» fand nicht statt. Von jg. In: AT/LS 11.6.1976, S. I.
- 597 *Jura*. Höhlenreicher Aargauer-Jura. Die «Unterwelt» zwischen Rhein und Aare wird vermessen. Von eb. In: ZT 7.1.1976. – Dazu: 8.1., S. 13.
- 598 – Wiener, Gabriel: Ein Vorkommen von gediegen Kupfer im Buntsandstein des Tafeljura (Kaiseraugst, Kt. Aargau, Schweiz). In: Eclogae geologicae Helvetiae, 68, 1975, S. 229–237, ill.
- 599 – Wildi, Walter: Die Molluskenfauna des Gansinger Dolomites (Trias, Karnian, Mittlerer Keuper) im aarg. Tafeljura (Nordschweiz). In: Eclogae geologicae Helvetiae, 69, 1976, S. 671–684, Fig.
- 600 – Wildi, Walter: Die Mettauer Überschiebung im Aarg. Tafeljura (Nordschweiz). In: Eclogae geolog. Helv., 68, 1975, S. 483–489, Kartensk.
 – S. auch Nr. 564, 699, 761.
Kaiseraugst s. Nr. 19 a, 56, 59, 60 und *Augusta Raurica*: Nr. 418–425, 598, 708.
- 601 *Kaiserstuhl*. Bischofsschloß als Steinbruch. Von ann. In: AV 13.11.1976.
- 602 – Schneeberger, Ha.: Interessante Daten zum Namen des aargauischen Städtchens Kaiserstuhl. In: ZT 4.12.1976.
 – S. auch Nr. 137, 280, 338, 379.
Kaisten s. Nr. 318, 319.
- 603 *Kelleramt*. Bürgisser, Walter: Alte Familiennamen im Kelleramt. In: FK 67, 1977, S. 50–51.
- 604 – Cr(usius, Horst): Ein Besuch im Kelleramt. In: WA 4.6.1976, Abb.
- 605 – Ursprung des Namens Kelleramt. Ein bißchen Heimatgeschichte. Von ft. In: AT 31.1.1976, S. 31, Abb.
- 606 *Killwangen*. (Schädler, Hans): Chulliwanch, Chulwangen, Killwangen. (Gemeindechronik.) Hg. von der Einwohnergemeinde Killwangen. Killwangen 1976.
- 607 *Kirchbözberg*. Nächstes Jahr wird die Kirche Kirchbözberg 750 Jahre alt. 1227 erstmals urkundlich bezeugt. Von ka. In: BgT 23.11.1976, S. 29, Abb. (mit histor. Daten).
Kleindöttingen s. Nr. 117, 481.
- 608 *Klingnau*. Kirche Klingnau, Bau mit wunderlicher Asymmetrie. (Kirchen des Kantons Aargau.) Von P.Gl. In: AT 15.11.1976, S. 7, Abb.
- 609 – Klingnau, lebensfroh und liebenswert. (Orientierungsschrift für Zuzügler und Einwohner.) Klingnau 1975.

- 610 – Schloß Klingnau freigelegt. In: AV 2.7.1976, Abb.; mit Fotos von Ria in: BgT 8.7.1976, S. 27, Abb.
- 611 – Willi, Peter: Der Klingnauer Stausee aus der «Vogel»-Perspektive. Zum europäischen Jahr der Feuchtgebiete 1976. In: BaT 31.1.1976, S. 27, Abb.
– S. auch Nr. 137, 206, 274.
- 612 *Koblenz*. Jubiläum der Musikgesellschaft Koblenz. Glück auf für weitere 50 Jahre. Von bp. In: BgT 31.8.1976, S. 27, Abb.
– S. auch Nr. 163, 228.
- 613 *Kölliken*. «Alt-Kölliken», ungeahnte Raritäten an den Tag gebracht. Von FH. In: ZT 17.3.1976, Abb. (Ausstellung alter Dokumente u. Gebrauchsgegenstände.)
- 614 *Königsfelden*. In Königsfelden legen die Archäologen weitere Teile des Römerlagers frei. Wohnung der Offiziere oder des Tribunen entdeckt. Von hl. In: AT 17.8.1976, S. 16, Abb.; BgT 17.8., S. 19, Abb. – Dazu: G. Hi(rt) in: BaT 17.8., S. 13, Abb.
- 615 *Küngoldingen*. Hämmerle, Erwin: 50 Jahre Post Küngoldingen. In: ZT 27.12. 1976, Abb.
– S. auch Oftringen.
- 616 *Künten-Sulz*. Gehrig-Meier, A.: Rückblick zum 75jährigen Jubiläum der Pfarrei Künten-Sulz. In: WA 28.9.1976, S. 9, Abb.; BaT 7.10., S. 20.
– S. auch Nr. 140.
Küttigen s. Nr. 343 a, b.
- 617 *Laufenburg*. Bekannte Klänge in den Gassen. Mit Tschätttermusik und Hauptbott wurde die Laufenburger Fasnacht eröffnet. Von -g-. In: AT 18.2.1976, S. 6, Abb. (Zunftbräuche.)
- 618 – Die Laufenburger «Flaschenpost». Von G. A. In: AV 26.4.1976, Abb.
- 619 – Laufenburg saniert sein Schloß. Von be. In: AT 16.1.1976, S. 7; 3.5., S. 5, Abb. – Dazu: FB 19.1., Abb.
- 620 – Ochsenbein, Peter: Neuentdeckte Bruchstücke vom Trojanerkrieg Konrads von Würzburg. In: Zs. f. deutsches Altertum u. dt. Literatur, 1970, S. 148–156. (Die sogenannten Laufenburger Fragmente, Fundort kath. Pfarrarchiv Laufenburg.)
- 621 – Stäger, Adolf): Laufenburger Herrengasse, kosmetisch verjüngt. In: BaT 6.8.1976, S. 17, Abb.
- 622 – Stäger, Adolf): Laufenburg, Mekka für Orgelliebhaber. Zwei neue Orgeln eingeweiht. In: BaT 24.6.1976, Abb. (S. auch Nr. 156.)
– S. auch Nr. 137, 266, 275, 301, 318, 319, 338.
- 623 *Lauffohr*. 100 Jahre Schützengesellschaft Lauffohr. Von hl. In: BgT 29.9.1976, S. 27, Abb.; von heg. in: BaT 4.10., S. 17, Abb.
Leibstadt s. Nr. 30, 71.
- 624 *Lengnau*. Bald steht nur noch der Turm. Foto fish. In: BgT 15.1.1976, S. 25, Abb. (Abbruch der Kirche.)
- 625 *Lenzburg*. Bächtold, Daniel: Jahreschronik 1.10.1975 bis 30.9.1976. In: LN 1977, S. 48–68.

- 626 – Däster, Uli: Heidi Widmers Lenzburger Tagebuch. Zur Ausstellung in der «Burghalde», 3.–24.5.1975. In: LN 1976, S. 169–172, Abb.
- 627 – Danner, Karl: Als die Lenzburger fliegen lernten. K'D' erzählt aus den Anfängen der Fliegerei. (7 Berichte in AT, bzw. AT/LS.) (1.): 1929. AT 15.7.1976, S. 25 bzw. AT/LS, S. I, Abb. – 2: 19.7., S. 21 bzw. I, Abb. – 3: 21.7., S. 23 bzw. I, Abb. – 4: 23.7., S. 28 bzw. I. – 5: 28.7., S. 21 bzw. S. I, Abb. – 6: 5.8., S. 19 bzw. I, Abb. – 7: 9.8., S. 21 bzw. I, Abb.
- 628 – Dietschi, Wilhelm: Es waren herrliche Zeiten. Erlebnisse und Erinnerungen eines Malers. Lenzburg 1976. (Lenzburger Druck 25.)
- 629 – Gloor, Georges: Zwei Jubilare: Das neunhundertjährige Schloß – Eine dreihundertjährige Blasmusik. In: LN 1977, S. 42–44.
- 630 – H(alder), H(einer): Klausmarkt, Klausumgang und Klamauk. In: AT 10.12. 1976, S. 43; AT/LS, S. I; 11.12., S. I, III, Abb.
- 631 – H(alder), H(einer): Ein Lenzburger Ofen kehrt zurück. Die Stiftung Heimatmuseum konnte ein Prunkstück ersteigern. In: AT 1.7.1976, S. 29, Abb.; AT/LS, S. I, Abb. (Fayence-Ofen von Jakob Frey von 1785.)
- 632 – Labhart, Walter: Landschaftsimpressionen von Hans-Rudolf Roth. In: LN 1976, S. 173–176, Abb.
- 633 – Landgerichtsgebäude (300 Jahre alt, Stadt- bzw. Heimatmuseum, soll Restaurant werden). In: AV 24.7.1976, Abb.; AT 12.2., S. 27; (AT/LS, S. I), Abb.; AT 9.10., S. 35 (AT/LS, S. I), Abb.; 20.10., S. 27 (AT/LS, S. I); BaT 15.10., S. 20, Abb., 23.10., S. 20. – Dazu: Käthe Salzmann in: AV 26.10.1976.
– Mieg, Peter, s. Nr. 308–314.
- 634 – Neuer Glanz für alte Helden (Histor. Heldenbilder, 1904 von Werner Büchli im Angelbrainsschulhaus gemalt). In: AT 14.5.1976, S. 39, bzw. Le/Seet., S. I, Abb. Fotos: an.
- 635 – Ortsplanung Lenzburg: Bericht an die Öffentlichkeit (über die Entwürfe zu neuer Bauordnung u. zum neuen Zonenplan der Gemeinde). 8teilige Serie 1976 in AT u. AT/LS. 1: 11.8., S. 21; – 2: 17.8., S. 19; – 3: 20.8., S. 35; – 4: 27.8., S. 37; – 5: 1.9., S. 35; – 6: 2.9., S. 31; – 7: 13.9., S. 27; – 8: 16.9., S. 31. Mit Plänen. Dasselbe auch als zweifarbiges Sonderdruck: (oplb).
- 636 – Plüß, A(dolf): Der «höchste» Lenzburger. In: LN 1977, S. 44–47, Abb. (Der neue Esterli-Turm.)
- 638 – Wie sieht die Bevölkerung die Probleme von Lenzburg? (Ergebnisse einer Umfrage des Stadtrates im Jan. 1975. Zus.gefaßt von (Günter) Wi(ndfelder). (5teilige Serie in AT, bzw. AT/LS 1976. 1: 6.2., S. 35; – 2: 9.2., S. 23; – 3: 18.2., S. 25; – 4: 1.3., S. 23; – 5: 18.3., S. 27.
– S. auch Nr. 19a, 127, 134, 135, 175, 216, 229, 250, 308–314, 316, 343.
- 639 *Lenzburg/Bezirk, Region.* 30 Jahre Erziehungsberatungsstelle. Eine Pioniertat der Kulturgesellschaft des Bezirks Lenzburg. Von hü. In: AT 19.11.1976, S. 41; AT/LS, S. I.
- 640 – Halder, Heiner; Schmid, Peter: Die Region Lenzburg-Seetal im Jahr 1976. In: AT 30.12.1976, S. 23; AT/LS, S. I, Abb.
- 641 – Kinder- und Jugendlichenzahl konstant. Eine Umfrage im Bezirk Lenzburg (m. Statistik 1955–1975). Von Aes. In: AT 5.3.1976, S. 33; AT/LS, S. I, Tab.

- 642 – Wi(ndfelder, Günter); Bä(chtold, Daniel): Chlauschlöpf-Wettbewerbe in der Region Lenzburg. In: AT/LS 7.12.1976, S. II, Abb.
- 644 *Leuggern*. Musikgesellschaft Leuggern: 100 Jahre. (Textgestaltung Josef Rennhard.) Leuggern 1976. – Dazu KE in: AV 25.8.1976, Abb.
 – S. auch Nr. 291.
Leutwil s. Nr. 300.
- 645 *Limmattal*. Institut für Orts-, Regional- und Landesplanung Zürich: Zentrumsplanung im Limmattal. Bearb.: P. Erni (u. a.). Zürich 1974. (Berichte z. Orts-, Regional- u. Landesplanung, 31.)
- 646 – Heidenküche, Tormentill, Mammutbäume. Der Siggenberg, ein kurzweiliges Wadnergebiet. Histor., botanische u. geologische Sehenswürdigkeiten im Limmattal. Von -bis. In: BgT 22.5.1976, S. 35.
- 647 – Wasseramseln an der Limmat. Von px. In: BaT 21.10.1976, S. 17, Abb. (Selten auftretend.)
 – S. auch Nr. 52, 73, 181.
Linn s. Nr. 575.
- 648 *Lupfig*. F(röhlich), H(einz): Spottende und schleppende Nachtbuben. In Lupfig u. Scherz. In: AT 4.5.1976, S. 23; BgT 4.5., S. 29, Abb. (Altes Brauchtum.)
- 649 – Maitannlisetzen in Lupfig. Nachtarbeit am Tag der Arbeit. Von ht. In: BaT 3.5.1976, S. 18, Abb.
- 650 *Mägenwil*. Eine kleine Gemeinde mit bewegter Geschichte. Bei ... dem Mägenwiler Gemeindeschreiber. Von adM. In: BaT 15.12.1976, S. 30, Abb.
Mandach s. Nr. 154, 239.
Meisterschwanden s. Nr. 236, 746.
- 651 *Mellingen*. Altes Portal (der spätgotischen St. Johanneskirche) wieder in Mellingen. Von si. In: BaT 31.5.1976, S. 23, Abb.
- 652 – Großer Tag für die Mellinger Ortsbürger: Wappen und Löwen sind wieder da. Von korrig. In: AV 21.5.1976, Abb.
- 653 – Günstige Zeit für Alstadtstadtsanierung (Beispiel Mellingen). Pressefahrt ... vom kant. Baudepartement. Bericht von Rd. In: ZT 29.7.1976, ill.
- 654 – Schibli, Gottfried: Geschichte der Gemeindeschule Mellingen. Mellingen 1976.
Mellikon s. Nr. 258.
- 655 *Merenschwand*. Ba(umann, Jürg): Pfarrkirche Merenschwand im neuen Kleid. In: WA 9.1.1976, Abb.
- 656 – Geschenk für Merenschwand. Von WA. In: WA 19.3.1976. (Gemeindefahne 17. Jh., Kompagniefahne 18. Jh.)
 – S. auch Nr. 92, 98, 268, 289, 324.
- 657 *Mettau*. St. Remigius-Kirche Mettau 200 Jahre alt. Von kz. In: BgT 25.6.1976, S. 43, Abb.
 – S. auch Nr. 600.
- 658 *Möhlin*. Möhliner Dorfmuseum: «Chacheli» als Grundstock. Von f. In: AV 30.1.1976, Abb.
 – S. auch Nr. 113, 560.
Möriken/Wildegg s. Nr. 115, 264.

- 659 *Münchwilen*. Gerster, Alban: Ein römisches Ziegellager bei Münchwilen AG. In: *Helvetia archaeologica*, 7, 1976, S. 112–115, ill.
Münzlishausen s. Nr. 526.
Muhen s. Nr. 304.
- 660 *Murgenthal*. Die Ortsplanung ist ausgearbeitet und wird vorgestellt. Von H.F. In: *ZT* 25.9.1976.
– S. auch Nr. 116, 567.
- 661 *Muri*. Ba(umann, Jürg): Pfarrkirche Muri erhielt vor 40 Jahren ein neues Schiff. In: *WA* 13.1.1976, Abb.
- 662 – Muri einst und jetzt. (8 illustrierte Berichte.) In: *Geschäftsblatt* 6.2., 6.3., 1.5., 5.6., 3.7., 7.10., 6.11.1974.
- 663 – – Müller, Hugo: Theater in Muri. (1.) Theater in Muri-Dorf Anno 1805 oder: der Bezirksamtmann, ein Theaterfeind. (2.) (Die Savoyarden), Operette in zwei Akten, verfaßt von einem Muri-Mönch 1824. 3. u. 4.) Nationaldramen und Ritterschauspiele I u. II. – In: *Geschäftsblatt*, 4.3., 1.4., 4.11., 9.12. 1976, mit Abb. der Titelblätter, Handschrift, Theaterzettel. (S. auch Nr. 668.)
- 664 – Müller, Hugo: Die aargauische landwirtschaftliche Lehranstalt in Muri 1861 bis 1873. In: *Unsere Heimat*, 48, 1976, S. 13–94, Abb.
- 665 – Müller, Hugo: Die Auflösung der Kreisgemeinde Muri 1816 und die Trennungsbegehrungen der Jahre 1819, 1820 und 1831. In: *DMuri* 1976, S. 23–51, Abb.
- 666 – Postgeschichtliches von Muri 1803–1973. In: *Geschäftsblatt* 2.8.1976, 2. Blatt, S. 2–3, ill.
- 667 – Streb, Edith: Dorfchronik 1976. In: *DMuri* 1976, S. 3–22.
- 668 – Suter, Beat: Winkelried, Symbol der Wehrhaftigkeit (m. Abb. der Schlacht bei Sempach). In: *Geschäftsblatt*, 29.7.1976, 2. Bl. (s. auch Nr. 663).
– S. auch Nr. 99, 100, 195, 252, 256, 258.
- 669 *Muri/Kloster*. Abt Gerold I. (Haimb, 1723–1751 Abt), Vollender des Klosters Muri. Vom Stühlinger Bürgersohn zum Fürstabt. Von big. In: *AV* 31.12.1976.
- 670 – Hieronymus, Frank: Nicolas Claude Fabri de Peiresc und die Origines Murensis Monasterii 1618 oder des Abts Jodocus (Singisen) schlechtes Gewissen. In: Für Christoph Vischer, Direktor der Basler Universitätsbibliothek 1959–1973, von seinen Mitarbeitern. Basel 1973. S. 230–267, Abb., Faks.
- 671 – Holtorf, Arne: Höfische Theologie im Osterspiel von Muri. In: *Beiträge zur Geschichte der deutschen Sprache und Literatur*, Tübingen, 97, 1975, S 339. bis 364.
- 672 – Ein Jubiläumsjahr für das Kloster Muri. Von W.M. In: *FK* 1977, S. 76, Abb.
- 673 – Der Leontiusschrein in der Klosterkirche Muri restauriert. In: *WA* 16.1.1976, Abb.
- 674 – Raeber, Josef: Muri. Gold und Silber aus Klosterschatz und Museum. Ein Beitrag zur 950-Jahrfeier der Klostergründung 1027–1977. Muri 1976.
- 675 – Die Restaurierung des Holzwerkes in der Klosterkirche Muri. In: *Geschäftsblatt* 3.7.1975, 3. Blatt, Abb.
– S. auch Nr. 150, 583–585.
- 676 *Nesselnbach*. Nesselnbach trennt sich von Niederwil. In: *WA* 30.3.1976.

- 677 *Neuenhof*. Die Renovation der katholischen Pfarrkirche Neuenhof ist abgeschlossen. Von av. In: AV 18.12.1976, Abb.
- 678 – Neuenhofer Kirche unter Denkmalschutz gestellt. Von ha. In: AV 21.1.1976, Abb.
- Niederwil* s. Nr. 676.
- Nußbaumen* s. Nr. 147.
- Oberalikon* s. Nr. 543.
- 679 *Oberentfelden*. 25 Jahre Fußballclub Oberentfelden. Von fk/gn. In: AT 9.8.1976, S. 23, Abb.
- 680 – Kirchen des Kantons Aargau: Oberentfelden. Durch Ehevertrag in Hallwiler Besitz. Von P.G. In: AT 3.5.1976, S. 6, Abb.
- 681 *Oberflachs*. Ein neues Juwel für Oberflachs. Der renovierte Zehntstock wurde eingeweiht (mit Ausstellung des Oberflachser Kunstmalers Joseph Zimmermann). In: BaT 13.9.1976, S. 15, Portr. – Dazu: G. Hi(rt) in: BaT 31.7., S. 21, Abb.; hl. in: AT 13.9., S. 23, Abb.; BgT 13.9., S. 29, Abb.
- Oberfrick* s. Nr. 97.
- 682 *Oberhof*. Die Gemeinde Oberhof stellt sich vor. In: FB 24.3.1976, Abb.; 2.4., Abb. – Dazu: A.R. in AT 1.4., S. 6, Abb.
- 683 – Jahreschronik. In: Rückblende 8, 1976, S. 18–21, Abb.
- 684 *Oberkulm*. Musikgesellschaft Oberkulm: 50 Jahre, 1926–1976. (Verf.: Karl Steiner.) Oberkulm 1976.
- 685 *Oberrohrdorf*. 50 Jahre Gesangverein Oberrohrdorf. Von bp. In: BgT 5.10.1976, S. 27.
- Obersiggenthal* s. Nußbaumen.
- Oberwil* s. Nr. 240.
- Oberwynental* s. Nr. 231.
- 686 *Oeschgen*. Der Bischof von Basel und die Pfarrei Oeschgen. In: FB 23.7.1976.
- 687 – Die Renovation des Schlosses Oeschgen ist abgeschlossen. In: AT 14.5.1976, S. 6, Abb.; AV 14.5., Abb. – Dazu: Ad. Stä(ger) in BaT 1.7.1976, S. 17; -g- in AT 3.7., S. 6, Abb.; Meinrad Zundel in: FB 30.6., Abb.; Robert Amsler in FB 2.7., Abb.; H.F(röhlich) in: AT 6.7., S. 5, Abb.; -f in: AV 8.7.1976, Abb.
- 688 – Odermatt, Alois: Die österliche Passion in der Pfarrkirche Oeschgen. Der neue Kreuzweg. In: FB 27.9.1976, Abb.
- S. auch Nr. 327.
- 689 *Oetwil ZH*. Das Dorf Oetwil an der Aargauer Grenze treibt Ensemble-Schutz: «Wir leben mit unseren alten Häusern.» Von as. In: BaT 5.10.1976, S. 19, Abb.; AV 11.10., Abb.
- 690 *Oftringen*. Häggerle, E(rwin): Bibliothek Oftringen feierlich eröffnet. In: ZT 25.10.1976, Abb.
- 691 – Widmer, Rudolf: Geschichte eines Heilbades: Bad Lauterbach (in Oftringen). In: ZT 17.4., 29.5.1976, Abb.
- 692 – Willkommen in Oftringen. (Von Alfred Schenk). Oftringen 1976.
- S. auch Nr. 101, 615.

- 692 a *Olsberg*. Rudin-Lalonde: Die jungsteinzeitliche Freilandsiedlung Hölzli bei Olsberg AG. In: VJS 50, 1976, S. 81–84, Abb.
- 693 *Otelfingen*. Richtig verstandener und gut gelungener Ortsbildschutz: Otelfingen ein Beispiel. Von A.L. In: AV 28.9.1976, Abb.
- 694 *Othmarsingen*. Engel, Brigitte: Die Geschichte eines ehemaligen Gasthofes in Othmarsingen neu aufgerollt ... August Strindberg als «Rößli»-Gast. (und:) Geschichte des Rößli. In: BaT 23.7. u. 30.7.1976, ill.
- 695 – 100 Jahre Männerchor Frohsinn. Von -ann. In: AV 29.11.1976; von mg in: BaT 22.11., S. 17, Abb.; Gn in: AT 22.11., S. 23; AT/LS S. I, Abb.
- 696 – Strindberg lebte ein halbes Jahr in Othmarsingen. Von bi. In: AT 5.8.1976, S. 6.
- 697 – Der Wegstundenstein kehrte zurück. XVI Stund von Bern. Von as. In: BaT 2.7.1976, S. 23, Abb.; AT/LS 7.8.1976, S. II, Abb.
- Rein* s. Nr. 137.
- Reinach* s. Nr. 19 a, 72, 231, 569.
- 698 *Reitnau*. Ho(phan, Franz): Reitnau, die oberste Gemeinde im aargauischen Suhrental: dem Luzernbiet zugewandt. In: AK 8.1.1976, S. 3, Abb.
- 699 *Rekingen* s. Nr. 258a, 761.
- 700 *Remigen*. Aus einer alten Schulchronik (der Oberschule Remigen, 1868–1945). Von E.V. In: Remiger Dorfzeitung, 37, 1973, S. 9–13.
- 701 – Das Europäische Jahr für Denkmalpflege und Heimatschutz. Was kann unsere Gemeinde dazu beitragen? Von E.V. In: Remiger Dorfzeitung, 42, 1975, S. 7–12.
- 702 – Unsere Remiger Kirche. Von E.V. In: Remiger Dorfzeitung, 47, Dez. 1976, S. 9/10. (Histor. Abriß.) – Danach btr. in: BgT 30.12.1976, S. 25, Abb.
- 703 – Wassernot im Unterdorf. Von E.V. In: Remiger Dorfzeitung, 43, 1975, S. 4–5, Abb. (Hochwasser des Schmittenbaches am 23.6.1975; Wassernot 1883.)
Reuß, Reußtal s. Nr. 74, 109, 137, 172, 197, 289, 444, 454, 455, 488–498.
- 704 *Reußegg*. Bitterly, Anton: Land und Bauern von Reußegg. SA aus: Anzeiger für das Oberfreiamt, Frühjahr 1976.
- 705 *Rheinfelden*. Älteste Aargauer Stadt und hochmoderner Kurort. Rheinfelden. Von rk. In: AK 24.6.1976, S. 1–5, ill.
- 706 – Das Brunnensingen der Sebastiani-Bruderschaft in Rheinfelden. In: AT 28.12. 1976, S. 7, Abb. – Dazu: BaT 28.12., S. 15, Abb.; Adolf Stäger in: BaT 3.1. 1976, S. 21, Abb.; AV 5.1., Abb.
- Feldschlößchen-Jubiläum s. Nr. 41–47.
- 707 – Glockenspiel in Rheinfeldens Altstadt. Privates Geschenk an die Stadt. Von -g- In: AT 4.10.1976, S. 5, Abb.
- 708 – Heiz, Arthur: Chronik. 1.11.1975–15.10.1976. (Darin: Kernkraftwerk Kaiser- augst, S. 136–137.) In: RhN 1977, S. 119–137.
- 709 – Hauber, L(ukas): Zwei alte Grenzsteine zwischen den Salinen Rheinfelden und Riburg. In: RhN 1977, S. 84–88, Abb.
- 710 – Heußler, F(ritz): Rhyfäller Schüelerfescht 1976 (2.7.). Ansprache. In: RhN 1977, S. 106.
- 711 – Der letzte Scharfrichter kam aus Rheinfelden. Von f. In: AV 14.4.1976, ill.

- 712 – Rheinfelder «Salmeschür» wurde Kulturzentrum. In: FB 8.u. 10.11.1976, Abb. – Dazu: Stäger, Adolf) in BaT 1.10., S. 21, Abb.; 10.11., S. 26; AV 9.10., Abb.; 10.11., Abb.
- 713 – Schöpflin, Walter: Rheinfelden löst seine Abwasserprobleme. Ein Rückblick. In: RhN 1977, S. 89–105, ill.
- 714 – Stäger, Adolf): Rheinfelder Bauzeuge aus kriegerischer Zeit. Früher Militärkaserne, heute Wirtschaft. In: BaT 9.8.1976, S. 13, Abb.; AV 6.8., Abb.
- 715 – – ders.: Die Rheinfelder sind sieben Minuten voraus (Oberturm). In: BaT 19.10.1976, S. 16, Abb.; AV 12.10., Abb.
- 716 – – ders.: Rheinfelder Margarethenkapelle wird Altersheim. In: BaT 7.8.1976, S. 19, Abb.; AV 6.8., Abb. – Dazu: -er in AV 16.12., Abb. (m. histor. Rückblick); -g in AT 22.12., S. 5, Abb.
- 717 – – ders.: Sagenmotiv aus dem Schwedenkrieg bildnerisch dargestellt: Glockenspiel in Rheinfelden. In: BaT 6.10.1976, S. 26, Abb.; AV 7.10., Abb.
- 718 – – ders.: Rheinfelder Schelmengäßli, Asyl für polizeilich Verfolgte. In: BaT 14.8.1976, S. 19, Abb.
- 719 – Vieles geplant, manches verwirklicht. Rheinfelden blickt auf 1975 zurück. Von an. In: AT 6.1.1976, S. 5.
- 720 – Vom «Armenbad» zur modernen Klinik. Solbad Rheinfelden. In: ZT 11.9.1976. – S. auch Nr. 18, 49, 102, 114, 261–263, 267, 271, 291, 323, 337.
- 721 *Rheinfelden/Region*. Ältestes Solbad wieder offen: Gasthof Solbad Schweizerhalle (bei Rheinfelden). Von fl. In: AT 5.2.1976, S. 6.
Riburg s. Nr. 709.
Roggenhausen s. Aarau: Nr. 381.
- 722 *Rohrdorf*. Blunschi, Richard: Mein Heimatdorf. Ein Rohrdorfer berichtet über die «gute alte Zeit». In: AV 13. u. 18.2.1976, Abb.
Rottenschwil s. Nr. 137, 172.
Rottweil (Württemberg, zugewandter Ort) s. Nr. 514, 515.
Rümikon s. Nr. 178.
Rütihof s. Nr. 526.
- 723 *Rupperswil*. Historie von «Rubeswile». Alt Rupperswiler Bilderbogen. Von F.N. In: AT/LS 13.8.1976, S. II, Abb. (Alte Bauten.)
- 724 – Pfister, W(illy): Das harte Leben der Kinder in Rupperswil im 19. Jahrhundert. In: HSeet 49, 1976, S. 18–50, Abb.
- 725 – Pfister, W(illy): Der Kampf gegen die Sektierer in Rupperswil 1824–1827. In: HSeet 49, 1976, S. 52–62.
Ryburg-Schwörstadt s. Nr. 69.
- 726 *Safenwil*. Als die Kirchen noch «geschleift» wurden. Von P.Gl. (Kirchen des Kantons Aargau.) In: AT 3.2.1976, S. 6, Abb.
- 727 – Hürzeler-Hüssy, Hans W.: Karl Barth und das alte Pfarrhaus von Safenwil. Hier erfolgte der Durchbruch zur neuen Theologie. In: AT 13.12.1976, S. 6.
- 728 – (Schärer-Gloor, Rudolf): Das Pfarrhaus wird zur Karl-Barth-Gedenkstätte (Sitzungsbericht der Kirchenpflege Safenwil). In: AT 25.6.1976, S. 7. – Dazu ders. in: AT 6.12., S. 7–8, Abb. Aber: «Karl-Barth-Haus» wird abgerissen. In: AT 10.12.1976, S. 5.

- 729 *Sankt Urban LU.* Junker, Fritz: St. Urban. Eine Monographie der ehemaligen Abtei. Luzern, Stuttgart 1975.
- 730 *Schenkenberg.* Wullschleger, Erwin: Eine Darstellung der forstlichen Verhältnisse des Amtes Schenkenberg im 18. Jahrhundert. In: BgN 87, 1977, S. 25–35.
Schenkenbergertal s. Nr. 255, 507, 734.
Scherz s. Nr. 648.
- 731 *Schinznach-Bad.* Das Kurbad mit der königlichen Ambiance. Von rk. In: AK 12.8.1976, S. 1 u. 9–11., ill. – Dazu: Rheumaklinik Bad Schinznach, ein Haus zur aktiven Gesundung. Von Rr. ebenda S. 11. – S. auch Nr. 326.
- 732 – 50 Jahre Gemischter Chor Birrenlauf (Schinznach-Bad). Von hl. (aus alten Protokollen). In: AT 5.11.1976, S. 34; BgT 5.11., S. 39, Abb.
– S. auch Nr. 207, 208.
- 733 *Schinznach-Dorf.* 75 Jahre Turnverein Schinznach Dorf. Festschrift, Schinznach-Dorf 1976. – Dazu: kh. in BaT 31.8.1976, S. 13, Abb.
- 735 – Schinznach-Dorf. (Hg. von der Gemeinde.) Schinznach-Dorf 1975. – Dazu G(eri) Hi(rt) in BaT 6.2.1976, S. 20, Abb.
- 736 – Reformierte Kirche: Neuer Glanz zur 750 Jahr-Feier. Von nn. In: BaT 23.6. 1976, S. 27, Abb. – Dazu: Vorhaben u. histor. Überblick. Von a.s. In: AT 13.2. 1976, S. 31, Abb.; BgT 13.2., S. 36, Abb.
– S. auch Nr. 103, 207.
- 738 *Schöftland.* Kirchen des Kantons Aargau: Schöftland. Eidgenössischen Fehden zum Opfer gefallen? Von P. Gl. In: AT 20.4.1976, S. 6, Abb.
– S. auch Nr. 124a, 174, 234.
Schönau s. Nr. 329, 330.
- 739 *Schwarzwasserstelz.* Schneeberger, H.: Schlößchen Schwarzwasserstelz bei Kaiserstuhl. Vor 101 Jahren abgebrochen. In: BaT 23.4.1976, S. 31, Abb.
- 740 *Seengen.* Bezirksschüler entdeckte unterirdischen Gang. Von eb. In: AT 24.12. 1976, S. 31; AT/LS, S. I.
- 742 – 125 Jahre Friedberg: Schulheim für Mädchen, Seengen: 1851–1976. Seengen 1976. – Dazu: (Günter) Wi(ndfelder) in AT 28.8.1976, S. 35; 7.9., S. 25; AT/LS je S. I.
- 743 *Seetal.* 50 Jahre Sektion Seetal des Schweizerischen Technischen Verbandes. Von at. In: AT/LS 3.6.1976, S. I. – Dazu: Fi in AV 31.5.; 10.6.; AT 14.6., S. 31; BaT 24.6., S. 19.
- 744 – Röllin, Stefan: «Bemerkungen und Reflexionen» von Hans Rudolf Schinz (1745–1790) zum Seetal und seiner Umgebung. In: HSeet 49, 1976, S. 5–18, ill.
- 745 – Windfelder, Günter: Brestenberger Scheffelfeier (Zum 150. Geburtstag v. Jos. Vikt. Scheffel) ohne jedes Pathos. In: HSeet 49, 1976, S. 63–65. – Ders. in: AT/LS 24.5.1976, S. I.
- 746 – Wi(ndfelder, Günter): Meitlisunntig einst und heute. Ein alter Seetalner Brauch.
– Ders.: Mit Grasbogen und Korb auf Männerfang. Meitlisonntagsauftakt in Fahrwangen und Meisterschwanden. In: AT 10.1.1976, S. 31; AT/LS S. I., Abb.
– S. auch Nr. 576–582, 592, 593.

- 747 *Seon*. Seoner Gerichtsmanuale (und) Aus verstaubten Akten. Von A.M. In: SeSp 1976, S. 40–44, 2 Faksimiles.
- 748 – Wi(ndfelder, Günter): Althergebrachtes erhalten. Über 10 Jahre Heimatmuseum Seon. In: AT 17.4.1976, S. 27, Abb.; AT/LS S. I, Abb.
– S. auch Nr. 136.
- 749 *Siglistorf*. Das Ende einer hundertjährigen Familientradition. Siglistorf erhält eine neue Post. In: BaT 28.10.1976, S. 24, Abb.
Sins s. Oberalikon, Reußegg.
Sisseln s. Nr. 287
- 750 *Spreitenbach*. Lehmann, Rolf: Vorschläge für die Einrichtung und Behandlung eines Erholungswaldes (in Spreitenbach). Dipl. Arb. Institut f. Waldbau, ETH Zürich 1974.
- 751 – Spreitenbach, eine Dorfgemeinschaft (Orientierungsschrift für Neuzuzügler). Text: Kurt Waßmer. Spreitenbach 1976.
- 752 – Waßmer, Kurt: Von der Schule in Spreitenbach ... das Wichtigste aus der Geschichte. In: AV 3.9.1976, Abb.; BaT 3.9., S. 39–40, Abb.
– S. auch Nr. 179.
- 754 *Stilli*. 100 Jahre Schützengesellschaft Stilli. Von hl. In: BgT 30.8. 1976, S. 25, Abb.
– S. auch Nr. 33.
- 755 *Stengelbach*. Kirchen des Kantons Aargau: Stengelbach. Von P.Gl. In: AT 12.4. 1976. S. 6, Abb.
– S. auch Nr. 317.
- 756 *Suhr*. Steiner, Peter: Das Stift Beromünster als Zehntherr in Suhr. In JWyn 1975/76, S. 1–62, Abb.
- 757 – Suhrer Kunstdenkmäler restauriert. Von R.Be. In: AT 9.10.1976, S. 38, Abb.; AV 14.10., Abb. (Salzhof, Haus Wildi, Gasthaus «zum Bären».)
– S. auch Nr. 148, 286.
Suhrental s. Nr. 237, 698.
- 758 *Surbtal*. Guggenheim-Grünberg, Florence: Wörterbuch zu Surbtaler Jiddisch. Die Ausdrücke hebräisch-aramäischen u. roman. Ursprungs. Einige...deutschen Ursprungs. Anhang: Häufigkeit u. Arten der Wörter hebr.-aram. Ursprungs. Zürich 1976. (Beitr. z. Gesch. u. Volkskde. d. Juden in der Schweiz, 11.)
- 759 *Tägerig*. Dokumente aus verblaßten Tagen. Historisches in der Gemeindekanzlei Tägerig. Von chr. In: AT 11.2.1976, S. 24., Abb.
Tegerfelden s. Nr. 253.
- 760 *Thalheim*. Zweite Schulhauseinweihung innert 100 Jahren. Von mg. In: BaT 6.9.1976, S. 18, Abb. (Mit Schülerstatistik.)
- 761 – Rettet Rekingen die Thalheimer Hard? Schonzeit für einen markanten Jura-zug. Von b. In: BgT 9.4.1976, S. 43. – Dazu: Hi(rt), G(eri): Ein gewaltiger Eingriff in die Jura-Landschaft. Ein Berg darf abgetragen werden. In: BaT 20.5.1976, S. 18, Abb. – Ferner: wr in AT 19.5., S. 21, Abb.; Bgt 19.5. S. 25, Abb. («Hard» b. Thalheim.)

- 762 *Turgi*. In Turgi experimentiert ein englischer Komponist (Basil Kirchin). Von E. R. In: BaT 20.3.1976, S. 24, Portr.
- 763 – Das Turgi-Peter-Haus muß weichen. Von kl. In: BgT 7.8.1976, S. 28. Abb. (Ältestes Haus, v. 1827.)
- 764 *Uezwil*. Bei Kapellenrenovation zwei alte Deckengemälde (18. Jh.) entdeckt. Von as. In: AT 10.8.1976, S. 19, Abb.; WA 7.12., S. 7, Abb. – Dazu: Werner Koch in AT 24.12., S. 30, Abb.; WA in WA 28.12., S. 3, Abb.
- Unteraargau* s. Nr. 248.
- Unterbözberg* s. Nr. 607.
- Unterehrendingen* s. Nr. 31, 338.
- 765 *Unterendingen*. Lü(thi, Hans): Die Probleme einer Gemeinde mit nur 130 Einwohnern. In: BaT 24.1.1976, S. 31, Abb.
- 766 *Unterentfelden*. Es war ein ruhiges Jahr. Unterentfelden 1975. Von er. In: AT 5.1.1976, S. 23. – S. auch Nr. 26, 263.
- Unterkulm* s. Nr. 297. *Unterlunkhofen* s. Nr. 19a, 23, 454. *Unterrüti* s. Nr. 289. *Untersiggenthal* s. Nr. 549, 550. *Unterzufikon* s. Nr. 249. *Veltheim* s. Nr. 50. *Villigen* s. Nr. 180, 290.
- 767 *Villmergen*. Cr(usius, Horst): Villmergen kennt noch echte Dorfgemeinschaft (wie 1656 u. 1712 in den Schlachten). In: WA 26.3.1976, Abb.
- 768 – Handelsort und Kriegsschauplatz. Aus der Vergangenheit der Gemeinde. Von jk. In: AT 3.7.1976, S. 28, Abb.
- S. auch Nr. 28, 29, 293, 299, 306.
- 769 *Villnachern*. 100 Jahre Musikgesellschaft Villnachern. Von mhj. In: AT 5.7.1976, S. 22. Von kh. in BaT 6.7.1976, S. 15, Abb.
- 770 *Vindonissa*. Ewald, Jürg: Grabstein des römischen Zivilisten aus Windisch-Oberburg. In: Vind. 1975, S. 17–22, Abb.
- 771 – Hartmann, Martin: Grabungen in Windisch 1975, Kurzberichte. Vind 1975, S. 11–16, Abb.
- 772 – Hartmann, Martin; Meyer, Ernst: Neue Grabfunde u. eine neue Inschrift aus Vindonissa. In: Helvetia archaeol., 12, 1972, S. 113–116.
- 773 – Unz, Christoph: Kennen Sie das Vindonissa-Museum? In: Hauszeitung d. Kabelwerke Brugg, 9, 1976, Nr. 32, S. 15–16, ill.
- 774 – Unz, Christoph: Vindonissa-Bibliographie. In: Vind 1975, S. 23–46.
- s. auch Nr. 118.
- 775 *Wallbach*. Aus der Geschichte Wallbachs. «Fischer-, Flößer-, Buuredorf vor 100 Jahr». In: FB 11., 13., 20., 27.8.1976; AT 30.8., S. 5, alle ill.
- s. auch Nr. 75.
- 775a *Waltenschwil*. Aus der Geschichte der Gemeinde Waltenschwil. Von einer Herrschaft zur andern. In: AT 7.8.1976, S. 27, Abb.
- 775b – Gallati, Bruno: Waltenschwil 1976 u. 1977. In: AT 30.12.1976, S. 20, Portr.
- S. auch Nr. 522a.
- 776 *Wegenstetten*. Kuhn, Friedrich: Wegenstetten, eine abgegangene Siedlung am Grenzacher Horn, Fliehburgen auf dem Hornfelsen. In: VJS NF 46–48, 1972 bis 1974, S. 115–120, Kartensk.
- 777 *Wettingen*. Einwohnerrat Wettingen 10 Jahre. Von Heiner Studer. Wettingen 1976.

- 778 – Frey, Eugen: 750 Jahre Inkorporation der Pfarrkirche Wettingen. Ein kaum beachtetes Jubiläum. In: AV 10.11.1976.
- 779 – Seltenes Zusammentreffen in Wettingen: 3 Brücken, 3 Materialien, 3 Generationen. Von as. In: BgT 23.4.1976, S. 47, Abb. – Dazu: bo. in AV 16.7.1976, Abb.; hg: «Gwaggelibrugg» im Klostergebiet ist in Gefahr, in BaT 30.12.1976, S. 13, Abb.
- 780 – Seminarturnverein Wettingen: Denkschrift zum 100jährigen Jubiläum 1876 bis 1976 (v. Ueli Brack, Alfred Schaffner, Jürg Schneider). Wettingen 1976. – Dazu: mara. in AV 2.6.1976, Abb.; rl. in BgT 2.6., S. 30, Abb.; hg. in BaT 12.6., S. 30, Abb.
- 781 – Wasserversorgung Wettingen ist 75 Jahre alt. Älteste Leitung aus dem Mittelalter. In: BgT 16.9.1976, S. 35, Abb.; BaT 17.9., S. 23, Abb.; AV 16.9., Abb. – Dazu: L. Heß: Die Bedeutung des Wasserwerkes für die Gemeinde. In: BaT 17.9.1976, S. 23.
– S. auch Nr. 117, 233, 257, 281.
- 782 *Wettingen/Kloster*. Cistercienser-Chronik. Verzeichnis der Orts- und Personennamen der Cistercienser Chronik 1 (1889)–75 (1968). Achel (Belgien) 1975, 2 Bde. – Darin: Wettingen: Bd. I, S. 149–151.
- 783 – Fuhrmann, Verena: Die Renovation des Klosters Wettingen. In: BaN 52, 1977, S. 3–13, ill. – Dazu: ZT 31. 7.1976, Abb. u. Unter uns, 10, 1976, Nr. 46, ill.
- 784 – Spahr, Kolumban: Die Bibliothek der Zisterzienserabtei Wettingen-Mehrerau. In: Montfort, 28, 1976, S. 217–220.
- 785 – Spahr, Kolumban: Bibliothek und Skriptorium von Wettingen. In: Die Cistercienser. Geschichte, Geist, Kunst. Hg. Ambrosius Schneider, Adam Wienand, Wolfgang Bickel, Ernst Coester. Köln 1974. S. 466–468.
- 786 – Spahr, Kolumban: Historische Einbände in der Klosterbibliothek Mehrerau. (13 Nummern, davon 2 aus Wettingen.) In: Buch u. Bibliothek in Vorarlberg. Ausstellungskatalog des Vorarlberger Landesmuseums 67, Bregenz 1976, S. 33 bis 37, Abb.
- 787 – Wettingerhus am Limmatquai (in Zürich). Von hg. In: BaT 9.10.1976, S. 30, Abb.
- 788 *Wiggertal*. Roth, Conrad: Die Uferbestockung der Wigger vom Aeschwuhr bis zur Luzerner Grenze (Pflanzen- und Tierwelt vor der Wiggerkorrektur, I). In: ZN 1977, S. 86–95, ill. II: Arn. u. Yvonne Dorta-Schaepi: Kräuter u. Gräser am Wiggerufer, S. 91–96 ZN 1977.
- 789 – Wicki, Hans: Über das luzernische Straßenwesen im 18. Jahrhundert. In: HWigg 33, 1975, S. 9–39, Abb.
- 790 – Regionalplanungsgruppe Wiggertal: Zukunftskonzept für die Region Wiggertal. Zofingen 1975. – Dazu: rk. in ZT 5.3.1976.
- 791 *Wiggwil*. Cr(usius), H(orst): In Wiggwil werden noch Birnen gedörrt. Mit Martha und Josef Villiger-Bättig im Dörrofen. In: FK 67, 1977, S. 58–59, Abb. (S. auch Beinwil.)
- 792 *Wil* bei Etzgen. F(röhlich) H(einz): Zwiebelhaube auf Wiler (Wendelins-)Kapelle montiert. In: AT 28.12.1976, S. 21, Abb.; BgT S. 25, Abb. (Zur Renovation der 1697 erbauten Kapelle.)

- 793 – Das Dorf Wil und seine Kapelle. Wil/Etzgen 1976.
- 794 *Willegg*. Die Jodwasserquelle in Willegg wird restauriert. Von HLS. In: ZT 30.7. 1976, Abb. – Dazu: Die neue Kurbrunnenanlage, in ZT 6.5., Abb. Nach dem versehentlichen Abbruch des geschützten Wildegger Quellenhäusli: Aufbau, in BaT 16.9., S. 19, Abb.
- 795 – Siegrist, Jean Jacques: Vom bedruckten Baumwolltuch zum isolierten Kupferdraht. 50 Jahre Kupferdraht-Isolierwerk AG, Willegg. Ein Stück Wildegger Industriegeschichte. Willegg 1970.
- 796 – Schloß und Gut Willegg im Jahr 1975: 25 634 Personen besuchten die Willegg. Jahresbericht v. Ad. Pfenninger. In: AT 28.1.1976, S. 35. Ausg. LenzbgSeet. S.I. – S. auch Möriken u. Nr. 115, 153, 264.
- 797 *Wildenstein*. Az(zoni, Marco): Schloß Wildenstein bei Veltheim wird renoviert. In: AT 3.3.1976, S.19, Abb. BgT 3.3., S. 25, Abb. – S. auch Nr. 137.
- 798 *Wilberg*. Überbauungsplan Wilberg. Von Hpb. In: ZT 24.4.1976, Abb.
- 799 *Windisch*. Burger, Ruedi: Wahlchancen von Kandidaten für ein Gemeindeparlament. Merkmale der Kandidaten und ihr Wahlresultat in den Einwohnerratswahlen Windisch 1973. Zürich 1976. (Kleine Studien z. polit. Wissenschaft, 81–84.)
- 801 – Ortsbürgergemeinde: Zwei neue Ehrenbürger: Ernst Haller (Lehrer, Groß- u. Nationalrat), Adolf Schneider (Lehrer) werden geehrt. Von btr. In: AT 10.11. 1976, S. 31, Abb.; BgT 10.11., S. 37, Abb. – S. auch Brugg u. Nr. 19a, 185, 197, 517–519, 770–774.
- 802 *Wislikofen*. Aarg. Histor. Gesellschaft in Wislikofen und Zurzach. Historisches von der Propstei W. u. v. Römerkastell in Z. Von P. H. In: AT 27.10.1976, S. 6.
- 803 – Die Propstei-Geschichte: 1113 bis 1976. Von BT. In: BaT 24.2.1976, S. 25.
- 804 – Propstei Wislikofen, Bildungszentrum der Römisch-Kathol. Landeskirche des Kantons Aargau. (Hg. anlässlich der Einweihung am 21.2.1976.) Aarau 1976, reich ill.
- 805 – – Kulturdenkmal wird Bildungszentrum. In: AT 24.1.1976, S. 27; BgT 21.1., S. 35, Abb.; ZT 27.1., Abb.; BT 18.2.; AT, BgT, BaT 20.2.; AV 20.2.; WA 20.2.; BaT 24.2.; WA 27.2.; AV 10.7.; AV 24.2. (P. Felder); AV 21.2. (H.U. Fischer: «Das Gespräch», eine Gruppe von Romano Galizzia); AV 24.2.1976 (Walter Moser: Bericht des Architekten), jeweils Abb. – S. auch Nr. 177.
- 806 *Wittnau*. Gilles, Karl Josef: Zur spätömischen Toranlage auf dem Wittnauer Horn. In: Germania, Anz. der röm.-germ. Komm. des Deutschen archäol. Instituts, 54, 1976, S. 440–451, ill.
- 807 *Wölflinswil*. Benkenstraße. (Bericht über den Ausbau.) In: Rückblende 8, 1976, S. 22–23, Abb.
- 808 – Jahreschronik. In: Rückblende 8, 1976, S. 6–13, Abb.
- 809 *Wohlen*. Alter Brauch – das Sternsingen – zu neuem Leben erwacht. Von pb. In: AT 21.12.1976, S. 21, Abb.

- 810 – Baumann, Jürg): Unbekannte Wohler Straßen. Eine Serie in WA 1976 m. Abb.: «Telli» 23.4.; Von Malatzhaus am Holzrütliweg bis zum Werlj 13.4.; Anglikon 23.3.; Wannenhügelstraße 6.2.; Seewadelstraße 30.1.
- 811 – Baumann, Jürg): Ein alter Ofen macht Geschichte. In: WA 8.10.1976, Abb.
- 812 – Die Dorfapotheke früher und heute. In: BaT 28.1.1976, S. 23, Abb.
- 813 – 50 Jahre Historische Gesellschaft. In: BaT 2.11.1976, S. 14.
- 814 – Gemeinde-Bibliothek eröffnet. In: AT 26.1.1976, S. 22, Abb.
- 816 – Odilo-Kapelle in neuem Kleid. Von WA. In: WA 9.11.1976, S. 15, Abb.
- 817 – Ortsplanung der Gemeinde Wohlen. In: WA 22.10.1976, S. 17; 26.10., S. 13; 29.10., S. 13; 5.11., S. 17; 9.11., S. 11; 12.11., S. 17, jeweils m. Abb.
- 818 – Parolo, Urs.: In Anglikon wird noch jenisch gesprochen. In: FK 66, 1976, S. 70.
- 819 – St. Niklaus-Brauch. Bildbericht v. Heinz Fröhlich. In: AT 4.12.1976, S. 23, Abb.
- 820 – Wohlens Sozialgeschichte. Zum Vortrag v. A. Dubler in Zofingen. Von H.G. In: ZT 2.4.1976.
- 821 – Der Wohlerwald vor 200 Jahren. Von M.H. In: WA 23.7.1976.
– S. auch Nr. 210–213, 235, 236, 341, 342.
- 822 *Wohlenschwil*. Trottmann, Peter: Zur Renovation der römisch-kathol. Pfarrkirche. In: AV 1.9.1976, Abb. – Dazu: Drei Varianten. Von adM. In: BaT 6.9.1976, S. 21.
Würenlingen s. Nr. 54, 55, 137, 246, 305, 328.
- 823 *Würenlos*. Fischer, Paul: 30 Jahre Handwerker- u. Gewerbeverein Würenlos. In: BaT 8.10.1976, S. 33, Abb. (Beilage d. Gewerbeschau Würenlos.)
- 824 – Tonnenschwere Findlinge werden ausgegraben In: AV 16.3.1976, Abb. – Dazu: BaT 13.3. S. 19, Abb.
– S. auch Nr. 104, 117 sowie Fahr.
Wynental s. Nr. 231, 237, 756.
- 825 *Zeiningen*. Brogli, W(erner): Steinkohlenfunde bei Zeiningen. In: FB 29.12.1976, ill.
- 825 – Interessante Ausgrabungen: Lehrer W. Brogli entdeckt urgeschichtliche Bodenfunde. Von M.W. In: FB 4.8.1976, Abb.
- 826 *Zetzwil*: Erfolg für Höhlenforscher. Ein 50 Meter langer unterirdischer Gang entdeckt. Von at O(swald Lüdin). In: AT 15.10.1976, S. 4, Abb.
- 827 *Zofingen*. Blum, Kurt: Auch Zofinger waren dabei. In: ZT 23.6.1976, Abb. (Schlacht bei Murten.)
- 828 – Durnwalder, Eugen: Die Zofinger Grenze und ihre Marchsteine, 2. Teil. In: ZN 62, 1977, S. 53–85, ill.
- 829 – 50 Jahre Jodlerklub «Edelweiß». In: ZN 62, 1977, S. 155–171, ill.
- 830 – Häggerle, Edwin: Kleine Zofinger Chronik vom 1.11.1975–31.10.1976. In: ZN 62, 1977, S. 131–148, Abb.
- 831 – Höhere Pädagogische Lehranstalt des Kantons Aargau (in Zofingen). Festschrift zur Eröffnungsfeier vom 21.5.1976. (Hg.) Urs P. Lattmann. Aarau 1976.
- 832 – Bürgi, Isidor: Gedanken bei der Eröffnung der HPL. In: AT 2.6.1976, S. 5–6; AV 3.6. – Dazu: Ho(phan, Frz) AV 21.5.; rk. ZT 5.5., 22.5., Abb.

- 833 – Lienhard, Ulrich: Die Tierparkanlagen von Zofingen. Ein tierparkbiologischer Bericht. Zofingen 1976.
- Naturschutzkommision Zofingen s. Nr. 788.
- 834 – Renovation der Zofinger Stadtkirche. Von P.H. In: ZT 13.8.1976, Abb.
- 835 – Schneider, Jenny: Eine Bildstickerei m. Darstellungen aus dem Alten Testamente. (Im Museum.) In: ZN 1977, S. 97–110, Abb.
- 836 – Das Schweizerische Zentrum für Umwelterziehung in Zofingen. In: BaT 3. 7. 1976, S. 20, Abb.; 15.7., S. 1, Abb.
- 837 – Siegrist, Adolf: Zofingen in den Jahren 1874 und 1875. In: ZN 1977, S. 111–130.
- 838 – Stagnation überwunden. ... Zofinger Fasnacht 1976. In: ZN 1977, S. 149–153, ill.
- 839 – Wandern die Zofinger aus? Eine Stadt entvölkert sich. Von P.H. In: AT 12.1.1976, S. 5.
- 840 – Weber, Rudolf: Die Pfarrer der reformierten Kirchgemeinde Zofingen seit 1528. In: ZN 1977, S. 7–52.
- 841 – Zofinger Tagblatt. Jahr um Jahr. (Chefredakteur Oskar Hedinger nach 27 Jahren abgelöst.) In: ZT 31.12.1976, Abb.
- S. auch Nr. 132, 218, 284, 325, 327, 331, 332, 412, 788.
- 842 *Zofingen/Region*. Olten–Zofingen, Wirtschaftsregion mit Zukunft. Sonderbeilage in: ZT 26.10.1976, ill.
- 843 *Zufikon*. Hausherr, Paul: Aus der Geschichte der Pfarrkirche. In: Uns. Heimat, 1976, S. 5–12.
- 843a – K(au)fm(ann, Heinz): Eremitage wurde Kapuzinerhospiz. In: AT 4.2.1976, S. 22, Abb. (St. Antonius zu Emaus, 16. Jh.)
- S. auch Nr. 74, 249 sowie Unterzufikon.
- 844 *Zurzach*. Attenhofer, Edward: Zurzach. Bern 1976. (Schweizer Heimatbücher, 180.)
- 845 – Geschichtliches um die Zurzacher Schule. Von ar. In: BaT 31.7.1976, S. 24, Abb.; 8.7., S. 17, Abb.
- 846 – Neue Zeugen aus der Römerzeit. Ein Geschenk aus Baden-Württemberg. Von ar. In: BaT 11.5.1976, S. 22, Abb.
- 847 – Schöne alte Bauten: St. Annahof im Oberflecken u. Haus zum Wilden Mann. In: BaT 8.7.1976, S. 17, Abb.
- 848 – Thermalbad: Im Messehaus zum Greifen gab es schon vor 130 Jahren ein Heilbad. Von ar in: BaT 10.1.1976, S. 26, Abb. – Dazu: Wie alt ist / Woher kommt das Zurzi-Wasser?» Wissenschaftl. Forschung (der Univ. Bern). ar. in: BaT 28.8.1976, S. 26, Abb.; fi. in: AV 30.8., Abb.
- 849 – Zur Aufhebung des Chorherrenstifts St. Verena vor 100 Jahren: In: AT 19.5. 1976, S. 21, Abb. BgT 19.5., S. 27, Abb. BaT 15.5., S. 32, Abb. – Dazu: Treffen der Histor. Vereinigung d. Bez. Zurzach, mit Kurzbericht über Vortrag H.R. Sennhauser: Geschichte des Verenamünsters. In: BgT 29.11.1976, S. 27; BaT 29.11., S. 21, Abb.
- S. auch Nr. 19 a, 105, 137, 344, 802.
- 850 *Zurzach/Bezirk*. Das Zurzibiet im zu Ende gehenden Jahr. Rückblende auf 1976. Von BT. In: BaT 30.12.1976, S. 20, Abb.
- S. auch hr. 19a, 105, 137, 344, 802.
- Zuzgen* s. Nr. 62.

Die Aargauische Kantonsbibliothek arbeitet an einem Verzeichnis aller im Aargau erscheinenden Zeitungen, Zeitschriften und Reihen einschließlich amtlicher Veröffentlichungen, Firmen- und Vereinszeitschriften, Jahres-, Rechenschafts- oder Geschäftsberichte.

Sie ersucht deshalb Verlage, Druckereien, Amtsstellen, Firmen und Vereinigungen, ihr von allen derartigen Publikationen, welche sie nicht schon regelmäßig erhält, eine Probenummer zu überlassen.

Sobald alles Wichtige erfaßt ist, soll das Verzeichnis veröffentlicht werden.

Aargauische Kantonsbibliothek, 5001 Aarau